
TEMPO - Frente fria: em, curso. Pressão
atmosférica média: 1012,1 milibares. Tempe
ratura média do dia: 14,9 graus centígrados.
Umidade relativa média: 79,4%. Estado mé
dio do céu: encoberto, clareando no final.
Estado. médio do tempo: chuviscos esparsos.
Previsão: Amaro Seixas Netto.

CONCURSO - A Cohab/sc marcou para o

próximo dia 31 a realização das provas orais
e escritas dos candidatos ao concurso de
advogados da companhia. As provas foram
elaboradas por uma comissão de três profes
sores universitários, e estão programadas pa-
ra às 9 horas na sede da Cohab/sc.Florianópolis, Sábado, 29 de julho de 1972 - Ano 58 - No. 16.948 - Edição de hoje 20 páginas - Cr$ 0,50

Nixon e Delfim falam em sigilo
Ginkadoze:
Dega's na

liderança
1 Com 2 172 pontos a equipe

Dega's Patota tomou a lide
rança da "I Ginkadoze, sendo
seguida �ela Equipão, que so

ma 2 007 pontos: Na noite de
ontem foram disputados os

torneios 'de Hand-Ball femini
no. e Voley masculino. e, apre
sentaram os seguintes resulta
dos: Hand-Sall (feminino) -

'Degas Patota, 10 x K ioski, 1;
Equipão, 7 x Equipurna 1;
Fantomas,5 x Equiplá O e De

gas Patota,6 x Equ i pão, 1).
Com estes resultados estão elas
sificadas para a final de Hand
-Ball feminino as equipes De-

,ga's Patota e Fantomas. No'
Voley masculino, a Equipuma
venceu a Fantomas, por dois a

zero; Equipão derrotou a E

quiplá, por deis a zero e a De
ga's, também por dois a zero,
derrotou a equipe do Kioski.
A semi-final que reuniria a E
quipuma contra a Equiplá, não
se realizou por desistência des
ta última, com) protesto con-

v tra a impugnação de um seu

atleta. São finalistas no Voley,
desta forma, Dega's e Equipu
·ma.

Altino
Flores
agraciado
o professor Altino Flores, ex-diretor
de O ESTADO, foi homenageado na,

manhã de ontem pela Casa do Jornalis
ta com a outorga do título de "Decano
da Imprensa Catarinense", oportunida
de em que também recebeu uma meda
lha de ouro. Ao agradecer a homena
gem disse o professor Altino Flores
estar convicto de "haver cumprido o

dever com a mais abnegada retidão e a

mais indesviável honestidade". No
mesmo ato o Presidente da Câmara

Municipal, vereador Waldemar da Silva
Filho, recebeu o título de "Amigo da

Imprensa". Um retrato do Presidente
Médici foi ainda inaugurado, tendo si
do. a fita descerrada pelo Comandante
do 140. Batalhão de Caçadores, Coro
nel Zaldir de Lima. Na parte da tarde
abriu-se em Tubarão o Encontro dos
Jornalistas (Pág.8).

Anderson
ainda acusa

I

Eagleton
Washington (AP) - O colunista Jack
Anderson disse ontem que sua infor
mação sobre as prisões que o candida
to democrata à vice-presidência dos Es
tados Unidos teria sofrido por estar di
rigindo ernbnagado pode ter sido pre
matura, "más tenho confiança nas mi
nhas fontes e mantenho a história".
Thomas Eagleton, o companheiro de
chapa ele George McGovern, nega as

acusaçõ'es e afirma que Jack Anderson
apenas esta procurando envolvê-lo para

, O�ter comunicação. Este afirma que
\ nao chegou a ver as fichas policiais so
bre as prisões de Eagleton, mas que a

��rsão l_he foi dada por um ex-funcio-'
Jano de Missourí, que vira pessoalmente as CÓpias fotográficas dos documen
:os oficiais sobre a prisão do candidato
a vlce-p�csidência:

Líderes .da
Arena
se

,.

reunem
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---------Tancredo movimenta MDB----

Baiano vê
discos
voadores

Encontrado
o ,oficial
peruano

Em Vitória da Conquista e no bairro
da Liberdade, em Salvador, diversas
pessoas afirmaram ter visto discos voa
dores, entre as quais um estudante de
Agronomià que afirma, inclusive, ter

fotografado um desses objetos. Em
Vitória da Conquista a aparição dos
Discos voadores foi presenciada por
dezenas de pessoas que acorre!am per
plexas à praça principal da cidade para
assistir o .espetáculo. Antônio Jorge, o
estudante de Agronomia que afirma
ter fotografado um disco, diz que espe
rou que o objeto se aproximasse, ba
tendo a primeira chapa de uma distân
cia que não soube precisar, mas que
seria entre 500 e mil metros de altura.
A foto e' o negativo foram enviados ao
laboratório de Alfa-Iola, que se dedica
ao estudo dos discos. (Página 5).

Tropas do Exército encontraram o ca

dáver do capitão da Força Aérea Pe
ruana, Victor Zeballos, que havia desa

parecido no mês de junho, após saltar
de pára-quedas de um avião Camberra,
da Força Aérea Peruana, quase na

fronteira do Brasil .com o Uruguai. Os

soldados, que formavam parte da qua
drilha de resgate, encontraram o cadá
ver à tarde, mas só divulgaram a notí
-cia às primeiras horas da noite. O cor

po do militar peruano foi encontrado a

uns 40 quilômetros de Alegrete, quase
na fronteira, mais ou-menos na região
onde a busca estava sendo coordenada.

,

Os outros dois tripulantes do avião mi
litar conseguiram salvar-se e foram re

colhidos pelas autoridades brasileiras.
Ambos �c1usive já. voltaram ao Peru.

. Richard Nixon e Delfim Neto con
versaram durante 15 minutos on

tem, na Casa Branca, em Was

hington, sem que nada fosse reve

lado à Imprensa. O secretário dó
Presidente dos Estados Unidos,
Ronald Ziegler, disse apenas que
o Ministro da Fazenda do Brasil

1 fora entregar a Nixon uma carta

do presidente Médici. O ernbaixa- .

dor João Augusto de Araújo Cas
tro acompanhou o ministro Del
fim N1to. Os observadores pol íti
cos 'encararam com curiosidade a

entrevista de Delfim, pois Nixon

geralmente não mantém entrevis
tas pessoais e não anunciadas
com antecedência, com ministros
de Estados estrangeiros. Segundo
transpirou, Médici teria respondi
do a umacarta que Nixon enviou

pelo seu ex-secretário do Tesou
ro, John Conally, quando este es

teve no Brasil. Ainda que Nixon
te n ha recebido diversas vezes

- chanceleres e diplomatas em gru
po, na Casa Branca, esta foi a pri
meira vez que ele recebe pessoal-

-

mente e particularmente um mi
nistro de Estado estrangeiro. Pre
senciou também a entrevista o

general Alexandre Haig, sub-dire
tor do Conselho Nacional de Se

gurança. Na saída, Delfim Neto e
. Araújo Castro negaram-se a co-

.

mentar os assuntos discutidos
com Nixon. Para alguns observa
dores, um dos assuntos tratados
teria sido o recente acordo firma
do.entre Brasil e Estados Unidos
sobre a pesca de carnarêos na cos

ta brasileira, acordo· este que
Nixon enviou ao Congresso para
ratificação. Para Nixon, o acordo
contribuirá para ar defesa dos re

cursos naturais, ao mesmo tempo
que defende os interesses das in
dústrias brasileiras. Sobre ele, o
presidente' ainda disse: "contri
buirá para .manter e afiançar a

amizade e a cooperação que des
de há mu ito tempo caracteriza
ram as relações entre nós e o

Brasil".

.--A dura vida do camel6-

Confirmada
a morte
de Lin Pia0

(Pág.2).

A vida /11'10 está nada fácil para os

canielõs e demais vendedores ainbu
lautes que fazem ponto nas mas do
centro da Cidade. A Prefeitura já
avisou que segunda-feira realizará ri,
gorosa blitz, E ontem [oi a I'C:: dos'
fiscais do Departamento A Ut{I/101110

de Saúde Pública agirem. Sua ação
voltou-se mais aqueles que vendem
produtos comestiveis. A fiscaliza
ção da Saúde Pública zelou pela hi
gienc das mercadorias vendidas e

pela higiene pessoal dos próprio�
.

I'endedo res. (Pág. 8). ,f'OZ; 't;lf:0d

o Deputado Tancredo Meves che
gou na tarde de ontem a Florianó
polis de onde rumou para Blume
nau, participando às 18 horas de
11m Jantar em sua homenagem com

·giri,g.eI'VSfréf.{!jiadgt doMDB blume-

,
.'

'

II
I i

ranguâ, Tubarão e Laguna. Domin
go estará em Itajai. Em todas as ci
dades se reunirá com os dirigentes
estaduais e municipais do MDB, nas
respectivas áreas.

nauense, Vários Deputados Esta
duais, além dos Federais que com

põem a bancada oposicionista na

Assembléia e na Câmara. Hoje o De
putado Tancredo Neves irá ao Sul
do Estado, visitando Criciúma, Ara- (Página 3)..

I
I
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Chou En-Lai: um trabalho

paciente em busca do poder

que Lin Pia0 não está
Situação .: dominada. China pôde anunciar

foto
Depois de dez meses de dúvidas a China confirmou

oficialmente, a morte de Lin Piao num avião da Mongólia,
dia 13 de setembro do ano passado, depois que este tentou

um golpe de estado contra Mao-Tse-Tung e tentava fugir
para a União Soviética. A notícia divulgada em Pequim e na

embaixada chinesa na Argélia deixou muita coisa não

esclarecida, mas indica que a situação só agora está
côn trolada e provavelmente a luta pelo poder está
concluída. Dizem que uma das causas da briga de Lin Piao,
por muito tempo apontado pelo próprio Mao como o

.. futuro governante da nação; seria a sua resistência ao

aproximamento chinês com os Estados Unidos. Nao resta
mais dúvidas de que Chou-En-Lai é o homem forte da
nação. '

Embora Mao, com 78 anos, continue como figura
dominante, é Chou quem está encarregado das operações
cotidianas do governo e dos assuntos práticos do partido,
assim como a direção política de Pequim. A descrição de
Lin Piao como um homem de natureza perversa, dada por
uma declaração oficial do Governo de Chou, contrasta com

os bons tempos em que o marechal desaparecido era uma

das divindades da China.
A declaração afirma que o caso Lin Piao é o reflexo· de

uma batalha que se desenvolveu entre as facções do partido
durante muito tempo. Lin teria cometido erros

repetidamente e mao entrou em choque com ele muitas
vezes. "Em algumas ocasiões, Lin se via obrigado a limitar a
sua arrogância e então conseguia realizar certo trabalho útil.
Mas não pôde renunciar à sua natureza teimosa e durante a

grande revolução cultural parecia apoiar. o pensamento do
chefe e fazer propaganda a favor dele. Com isso conseguiu
atrair as massas de modo que parecia a seus olhos como

I'

� !
11

" i

I!

"sucessor" de Mao".
Lin foi quem deu a idéia do livrinho vermelho e

visitantes que vieram da China dizem que encontraram

pouquíssimos exemplares, e talvez a obra seja denunciada

por sua ligação com Lin. "Na verdade, ele era um indivíduo

hipócrita e' estava oposto à idéia revolucionária de Mao e da

política exterior revolucionária que este elaborou,
principamente depois do IX Congresso do Partido."

Depois desta descrição, o documenfo da embaixada diz

que ele se misturou em atividades anti-partidistas de modo
calculado e premeditado com um programa com o Qbjetivo
de usurpar a chefia do partido, do Governo e do exército.
Mao desmascarou a conspiração e frustrou as. suas

manobras, fazendo depois inúteis tentativas para
re abilitá-Io, pois Lin não modificou a sua perversa
natureza."
EXECUÇÃO?

O auge e a queda do Marechal Lin Piao, herói de

guerra, glorificador de Mao-Tse-Tung e até pouco tempo, o
segundo homem do país, é um 40s capítulos mais raros da
história da China: moderna. Como o Governo não

especificou as causas da queda do avião, onde estavam

quatro altos chefes militares, a esposa de Lin e seus quatro
filhos, internacionalmente se levantou a hipótese de uma

execução na hora do vôo.
Lin Piao dirigiu contingentes do exército comunista na

guerra contra os nacionalistas. Mais tarde, como marechal e
Ministro da Defesa, eliminou todos os escalões nas fílas
militares. A notícia da morte de Lin Piao indica que
prevalecem na China as forças de moderação e que os

militares estão dispostos a subordinar-se aos políticos do

partido.

Bombardeio· -de diques: Serviço
Secreto, limpa a barra· de . Nixon

O Serviço Secreto norte-americano provou que existem

diques bombardeados no Vietnã, mas justifica que os danos
foram "muito pequenos" e que foram realizados perto de
objetivos militares. A informação respalda Nixon que
afirmava que não havia bombardeio "intencional" nos
diques, qU(! se estendem por vários quilômetros. A

informação diz que as provas são as fotos feitas entre 10 e

11 de julho e que cobriam todo o delta do rio Vermelho, no
setor dos Estados Unidos. Mas não quiseram publicar as.
@asfu�L

,

Os danos podem ser reparados "facilmente", segundo
os especialistas e não foram encontrados bombardeamentos
na área de Hanói ou no sistema primário de diques que
protegem essa capital. O departamento de estado, que
divulgou a notícia, disse que esperava Hanói apresentar
novas reclamações de danos contra o sistema de diques.

Nixon e outros altos funcionários norte-americanos
dizem que o Vietnã do Norte está fazendo uma vigorosa

Eagleton diz que
não desiste e tem

apoio de McGovern

campanha propagandista.para persuadir o mundo de que os

bombardeios estão atacando o sistema de diques. Segundo a

invetigação as fotografias mostravam uma dúzia' de
localidades onde hayiam crateras de bombas nos diques.
Estas estão localizadas a suleste de Hanói e que portanto
não eram potencialmente perigosas ao sistema de

represamento.
.

'Dizem que as fotografias foram apresentadas ao

secretário-geral da ONU, Kurt Waldheim, na segunda-feira.
O e s tudo dos secretas dizem que as crateras estão
localizadas perto de alvos militares, sendo que dez estão

perto de instalações de armazenamento de petróleo e dois
estão adjacentes às linhas de transporte em estradas e rios.
"Devido ao grande número de mais de 3 200 milhas de
diques que servem como base para' estradas, é quase
inevitável que os ataques aéreos contra alvos de transporte
causem danos esporádicos. Não há sinais de destruição de

proções vitais de diques".

NOTICIÁRIO DE BOLSO,

Um mordomo testemu

nhou que teve relações íntimas
umas sete vezes com Lady
Caroline Peek, tendo recebido

cheques no valor de 35 mil dó
lares como pagamento por ser

viços prestados. Mau r ice

O'Regan, de 33 anos, declarou
.n a corte. criminal de Old

Bayley que foi atraído a ses

sões amorosas na alcova de La

dy Peek enquan to o seu espo
so estava fora, A nobre em

questão é uma mulher atraente
de 37 anos, esposa de Sir Fran
cis Pcck, de 56 anos de' idade.
O casal vive em St. James Pla

ce, Westminster. A lady tinha'

negado na semana passada as

relações com o mordomo ir
landês e afirmou que nunca

tinha lhe dado dinheiro. O'Re

gan se declarou inocente da

acusação de roubar três che

ques pertencentes ii lady e [al-

-

mais nesta

Mao Tsé-Tung: o livrinho
vermelho ".ode desaparecer

Lin Piao senp re evitou o contato com
o grande público. Este retraimento era atri
buído ao seu mau estado de saúde, conse

guência de uma tuberculose pulmonar que o

velou em '1937 a fazer um tratamento na

União Soviética. Sua voz fanhosa tornava-o

diftcil de se entender e vendo-o deslocar-se
com cuidado na tribuna, percebia-se que a

sua vista era fraca. Usava óculos grossos, mas

parecia ler seus discursos acima das len teso

Nascido em 1907 no Hupeh, deixou a

[amüia aos 10 anos, cursou a famosa Acade-
'

mia Militar (nacionalista) de whampoa, de
Cantão, como Chou En-Lai. Participou da
revolta de Nan Chang, a .10. de agosto de
1927, festejada agora como o aniversário da

fundação do Exército Vermelho, e partici
pou da Longa Marcha. Em 1935, Lili Piao
estava entre os oficiais que apoiavam Mao

quando este, por uma manobra que parece
um golpe de estado militar, arrancou a dire

ção do partido dos agentes de Moscou.

Entre 1955-58, um imenso desentendi
mento separou dentro da direção do partido
e do Estado Maior, os partidários da guerra
revolucionária e os da modernização, da pro
fissionalizaçdo das Forças Armadas. Contra
os "direitistas" da prof!ssionalização, Lin

.

Piao se destacou como chefe da campanha e

foi nesse momento que selou a aliança com

Mao.
.

Depois disso, Lin reorganizou o exérci
to a fim de fazer dele um modelo para a

revolucionalização do país. Foi nesse exérci
to-laboratório que se elaborou o culto de

Mao que mais tarde, durante a Revolução
Cultural, assumiu aspecto quase Místico. No

começo de 1964, organizou seu próprio apa
relho poittico-mititar e em estreita colabo

ração com Mao e sua mulher Chiang Chin,
preparou o dispositivo para a operação ue

deveria assegurar a plenitude de poderes
para Mao e ele próprio. Ajudou a desenca

dear a Revolução Cultural, e em abril de

1966 tinha o controle militar de Pequim.
Em setembro de 1971, nova coligação

emergiu na capital, desta vez contra Lin

Piao. Compunha-se de maoístas propriamen
te ditos e do clã dos especialistas, dirigidos
por Chou En-Lai. Ignoram-se os detalhes
desta nova revolução. Alguns observaodres

pensam que a aproximação com os Estados
Unidos e a proclamação da URSS como ini

migo principal não são estranhas ao aconte

cimento. Tudo isto aconteceu depois que
.

Lin tinha sido proclamado sucessorde Mao
no congresso em 1969.

A longa
marcha do
dirigente

Pesquisa O Estado

Lanuss�: críticas violentas à pai ítica de Peron

Lanusse ataca com

violência jogo
político de Peron

Parece que acabou toda a possibilidade de entendimento entre

Lanusse e Peron, depois do violentíssimo ataque do presidente ao

caudilho perante 1 200 oficiais do exército. Lanusse abriu o jogo
sobrea situação política do país e os esforços do seu governo para
retornar ao regimeconstitucional com as eleições diretas de 1973.

Ele reafirmou os seus propósitos de institucionalizar a

Argentina depois de acordos básicos entre os partidos políticos e as

forças armadas e advertiu aos dirigentes partidários que devem agir
com valentia e franqueza. "Estamos jogando o tempo
complementar, disse Lanusse, usando uma expressão de futebol,
para indicar o pouco tempo que resta para concretizar uma solução
satisfatória.

"A nação não pode seguir sofrendo extorsões por um homem e

a seu clássico jogo pendular", disse o general se referindo a Peron.
Ele reconheceu a importância política e a gravitação carismática de

Peron, mas advertiu que os governos que seguiram a sua queda em

1955 pretenderam combatê-lo no terreno em que o ex-mandatário é
mais forte: "O engano, a intriga e as ações obscuras.

Mas Lanusse foi mais violento ainda: "Acho que Peron nãodá
no couro para vir antes de 25 de agosto. Gostou no papelde mito".
Afirmou que devolveu os restos de Eva Peron para que ela deixasse
de ser uma bandeira mitológica e. que o caudilho não tira os.restos

mortais da sua casa, "onde vive com a terceira mulher", com medo
de que os seus partidários deixem de visitá-lo para ir ver Evita ..

Apesar disso, reafirmou seu respeito pelo peronismo.
I

ONU condena violadores
.

Concorde da

ilir France

escala no Rio
·0 Rio de Janeiro está

dentro dos itinerários dos qua
tro aviões Concorde que vão
ser adquiridos pela Air France.
As outras cidades são Tókio,
Paris e Nova Yorque. A China
comunista firmou um acordo

preliminar de compra sobre
dois aviões e .fizerarn uma pro
messa verbal para comprar
três. O presidente da Air Fran
ce, Georges Galichon, disse

que a companhia esperava por
em serviço seus primeiros Con
cordes no primeiro semestre

. de 75. O vôo entre Paris e Tó
kio vai ser por cima da Sibéria.
Galichon disse que a compa
nhia não conseguiu ainda uma

permissão para utilizar um cor

redor aéreo supersônico sobre
o continente russo, 'TIas que
ainda restavam tres anos de

preparativos antes de ser ini
ciado o serviço, Cada avião
custará 170 milhões de franeos
- 33 milhões de dólares -

além de motores e peças ex

tras.

��I,, _

"Você nunca conseguirá me tirar desta campanha" .disse o

candidato à vice-presidência da chapa de McGovern, Thomas

Eagleton, ao dar uma entrevista à Imprensa em San Francisco,
referindo-se às acusações de Jack Anderson. o. desabafo de Eagleton
atingiu não só as acusações de Anderson - que disse ter descoberto

uma passagem de Eagleton pela política por ter dirigido embriag,ado
_ mas também as outras, sobresseus passados problemas de saude.

Para Eagleton, a acusação de, Jack Anderson não passa de uma

"mentira infame". Quanto aos problemas de saúde, disse que havia

se internado duas vezes num hospital por esgotamento nervoso e

estafa em 1960 e 1966. Disse até que estava disposto a renunciar à

candidatura, se Mcflovern quisesse. Alguns minutos depois, o

telefone toCOU e McGovern disse do outro lado da linha: "Eagleton
está cem por cento comigo e por mim. Reitero minha confiança nele

nas acusações anteriores e nesta agora, feita por Jack Andersen, que
considero uma falsidade" O apoio fortificou Eagleton, que
manteve-se mais firme em sua candidatura. McGovern: tudo mentira. Eagleton segue na chapa

Frank ��Três,

Dedos 'H já
está confinado

As 7 noites
I

do mordomo de
Lady PeekFrank, "Três Dedos"

Coppola, descrito pela polícia
como o decano da Máfia na

Itália, foi confinado por qua-
. tro anos em Pornezia, pequena
localidade perto de Roma. O

conhecido chefe da Máfia, que
conta com 73 anos de idade,
foi preso em ou trubro passado
c acusado de "conspirar para
cometer delitos", frase que en

globa uma infinidade de coisas

e que se emprega contra c1c

mentes suspeitos de atividade

mafiosas. O Tribunal disse que

Coppola desempenhou desta

cado papel no dcsaparccimcn
lo, de Luciano Liggio, outro

conhecido chefe da máfia que

fugiu de UIlJ hospital há três
<In o s. Coppola também foi

acusado de eO;ltrabaildo de ci

garros c tráfico de drogas. roi
deportado dos Estados Unidos

CI11 1948.

"

si ficá-los para obter um total
de 14.345 libras esterlinas. O
fiscal perguntou a O'Rcgan se

tinham sido felizes fl,as rela

ções. "Tive um pouco de me

do, disse ele." Voce foi seduzi
do') rui. Você foi uni partici
pante mais que involuntário?
Eu tinha que considerar a mi
nha posiçâo ; tinha medo de ser

despedido a qualquer momen

to", Aí o fiscal perguntou se

não era um perigo maior ser

surpreendido durante uma das

sessões amorosas por Sir Fran

cis, mas O'Rcagan respondeu
que não, dizendo que a Lady
Peek tinha lhe garantido que
isso não sucederia. O fiscal Jef

freys classificou a história 'do
mordomo como um festival de

mentiras, que procura lançar
em Lady Peck tanta "lama"

quanto possível. O'Reagan ne

gou isso e o julgamento 1'0 i
adiado para a próxima segun
da-feira. Mas as "mentiras" do
mordomo não checam nem

Perto das fantasias que a litcra
tura imaginou para esses tipos
de relações.

.

A abstenção dos Estados Unidos nas últimas votações
da ONU tem sido constante e repetiu-se ontem qua!!do a

organização condenou, por 14 votos a zero - ab�tençao dos

EUA - todos os atos de violação de seu embargo decretado

contra a Rodésia e seu regime segregacionista. Os Estados

Unidos mantém relações económicas com a Rodésia; violando

o embargo da ONU, importando niquei e cromo daquele

país, A resolução pela qual se proibe o comércio com a

Rodésia foi aprovada pela primeira vez no Conselho de

Segurança em 1966 e reforçada posteriormente como uma

medida de pressão sobre o regime de minoria bran�a. A,0I!U
pretendia, com a determinação, con;eguir mats direitos

políticos para a maioria negra do territorio africano o!"zental.
Na resolução de ontem, a ONU pede que todos os patses que

ainda negociam com a Rodésia, a cessação imediata desta�
atividades. O embaixador Norte-americano, George Bush, ja
havia dito antes da votação que seu país se absteria do voto.

Cigarro derruba Visconti

No momento em que fazia a ceia à meia-noite no terraço
de um restaurante de Roma, o diretor de cinema Luchino

Visconti caiu desmaiado e bateu a cabeça. Todos pensaram

que tinha sido um ataque cardíaco, mas os médicos

informaram que Visconti, filmador inveterado, tinha sofrido
um ataque de intoxicação de nicotina. Luchino foi
imediatamente levado numa ambulância para uma clínica

privada e passou toda a noite de repouso. Hoje ele seria

submetido a um exame clínico para ser. determinado o

tratamento"

Reportagem forçada
será feita por· um
iornalista da UPI
'A Organização Popular Revolucionária 33 (OPR-33)

informou que se encontra em seu poder o correspondente
da United Pres International, Hector.Menoni, que foi levado,
por dois jovens pela' manhã para uma entrevista de

imprensa. Um telefonema para a redação do matutino "El
pais" revelou que Menoni será portador de uma informação,
Outros periódicos foram também informados.

Menoni, figura muito conhecida nos meios jornalísticos
uruguaios, foi diretor da Associação de Imprensa do

Uruguai. A mulher dele informou que dois desconhecidos
disseram-lhe para não se pteocupar e que não avisasse a

polícia antes do meio-dia e meio. Ela obedeceu mas pouco
depois chegaram na sua casa os funcionários da Seção de

Inteligência da Polícia.
Ignoram se é uma genuina entrevista de imprensa ou

um sequestro. Nenhum outro jornalista tinha sido levado

par desconhecidos para uma entrevista. A esposa de Menoni
disse que tinha a impressão de que os dois jovens eram

tupamaros. .

Fontes policiais consultadas ontem não quiseram fazer
comentários, até que a investigação tenha um avanço
suficiente para que alguma coisa seja delineada, sem rebate
falso. O caso foi entregue a um setor da polícia que se

ocupa da luta contra os grupos terroristas armados. A

organização 33, na sua última manifestação pública, soltou
o filho de um poderoso industrial uruguaio e tem se

comportado com tanta violência como os tupamaros. .

Vários órgãos de imprensa de Montevidéu foram
também informados por uma voz anônima que insistia que
a organização daria uma entrevista à imprensa e que Menoni
tinha sido requisitado para o trabalho. Não se tem a menor

idéia de que tipo de informação será prestada.

Noticiário do exterior

pela Associated Press

Governo britânico ainda
calmo com os grevistas
Aparentemente o Governo não se assutou com a greve

geral dos 42 mil estivadores britânicos que paralisou todos os

portos da Inglaterra, Escócia e Gales, surpreendendo 150
barcos que pretendiam descarregar. Muitos dos 400 a 50Q
navios que estavam por atracar mudaram de rumo ,e foram

para outros portos europeus. O Governo pediu calma às
donas de casas, garantindo que não vão faltar produtos
essenciais e nem seus preços serão aumentados. Sabe-se
também ue há planos para um possível estado de emergência
e utilização de soldados no lugar dos grevistas.

O Ministro da Agricultura, James Propor disse às
senhoras que há alimentos suficientes no comércio e mais em

reservas. Com pouquíssimas exceções, como no caso da fruta

importada. O Secretário de Emprego, Maurice Mclvlillan, disse
na Câmara dos Comuns que o Governo dará urgente
eonsideração à necessidade de proteção da economia e do
consumidor.

O Ministro não especificou que medidas de emergência
poderiam serem tomadas, mas sabe-se que o Governo tem

planos sobre o caso e esperaria o resultado de uma reunião,
ue será' realizada na segunda-feira, dos autores de um novo

plano conjunto entre patrões e empregados que reforma a

situação existente nos cais, .rnas que já foi rejeitado pelos
estivadores. Os grevistas afirmam que o plano não satisfaz
suas exigências de maior proteção e mais pagamento de

indenização. Eles temem perder seus empregos devido ao uso

maior que se faz dos Containers nos portos. A greve re.flete
também a irritação dos portuários pela discutida lei de

relações industriais, cujo fim é fazer diminuir o número de

greves-relâmpago e outras.
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Nova rua

desafoga
o trânsito
A Secretaria de Obras

da Prefeitura Municipal de
Florianópolis está conclu
indo algumás obras com

plementares para, fazer a

entrega da chamada varian
te de acesso ao centro da
cidade, para os veículos
que partemrdo Continente,
como opção da rua Conse
lheiro Mafra.

O novo trecho, percor
rendo, principalmente, to
da a rua Francisco Tolenti
no, foi atacado pela muni
cipalidade durante vários
meses. Para a inauguração
faltam, tão somente, o ar

rimo ajardinado e a con
clusão de recalçamento de
alguns pequenos trechos.

Na obra, a Prefeitura
utilizou 108 mil lajotas,
toda a equipe técnica da
Secretaria de Obras e mais
de 16 operários. O custo
inicial estimado foi de 702
mil, havendo informações
oficiosas que indicam des
pesas superiores a um mi
lhão de cruzeiros. O custo
fin aI real somente será
conhecido após o término
de todos os serviços.

LI�ERAÇÃOOs engenheiros da Pre
fe itura que atuaram na
obra da Francisco Tolénti
no concordam inteiramen
te com a orientação do De
partamento Estadual de
Trânsito relativamente às
anunciadas modificacões
de mão e contra-mão dê
veículos. Disseram ainda,
que a municipalidade tem
atuado ao lado do Detran
no sentido de efetuar um
trabalho compensatório e

eficiente, com resultados
para a comunidade,

A OBRA
A extensão é de 700

metros, com largura de 15
metros, sendo 12 de caixa
e dois passeios de 1,50 me

tros cada. As' obras com

plementares foram execu
tadas de acordo com as ne

cessidades que surgiram ao

longo dos serviços.
São citados como deta

lhes complementares o

aterro da Praia do "Vai
quem quer", a construção
do arrimo ajardinado, o

calçamento do estaciona
mento do Mercado Públi
co, o recalçamento das
ruas transversais, o calça
mente do final da rua

Cristóvão Nunes Pires e a
.

mudança do "quiosque"
de artigos de artesanato de
barro.

Cerca de 600 mô . de
rocha foram retirados do
trecho construído e no
aterro estão 2 000 m3 de
pedra derrocada, além de
8 000 m3 de aterro.

MDB quer que
se candidatem

O Diretório Regional do MDB esteve reunido na manhã
de ontem em Florianópolis, apreciando o esquema para as

convenções municipais do Partido.
Na reunião foi homologada a expulsão do vereador

Jesuino Firmino de Souza, solicitada pelo Diretório
Municipal de Laguna, por infidelidade partidária. Também
foi marcado para os dias 5 e 6 de setembro a realização do
Curso de Formação Política, para o qual vão ser convidados
professsores da Fundação Getúlio Vargas e da Urrversídade
de São Paulo. Do curso participarão , entre outros
vereadores e prefeitos pertencentes ao MDR.

CANDIDATURAS
Em forma de recomendação, foi aprovada uma moção

do Prefeito de Campos Novos, Sr. Nelson Serpa, no sentido
de que nas eleições deste ano o MDB lance, sempre que
possível, os seus deputados federais e estaduais como

,candidatos a prefeito.
A moção tem o seguinte teor:
"Considerando que o crescimento e a fixação do nosso

Partido dever ter como marco inicial a efetiva participação
da legenda em todos os pleitos;

Considerando que no próximo mês de novembro em

o Deputado Tancredo Neves vai percorrer evârios mu-�

nicipios do Estado, fazendo campanha pelos candi
datos oposicionistas. Ele chegou

,

ontem com uma hora de antecedência, esperando
no aeroporto pelos deputados que o foram receber.

Tancredo

Neves visita

s. Catarina
O Deputado Tancredo Neves chegou na tarde de

ontem a Florianópolis, colhendo de surpresa seus

correligionários 'que pretendiam recepcíoná-Io no

aeroporto. O avião em que viajou desceu com uma hora
de antecipação, tendo que" esperar alguns minutos no

saguão pelos parlamentares do MDB catarinense. Aos
poucos.Toram chegando os Srs. Dejandir Dalpasqualle,
Pedro Ivo Campos, Murilo Sampaio Canto, Delfim
Peixoto Filho, Ivan Rodrigues, Carlos Buchelle e

Antônio Menezes Lima, deputados que se encontravam
nesta Capital.

'

Após deserribarcar no Aeroporto Hercílio Luz o

Deputado Tancredo Neves seguiu para Blumenau, .onde
às 18 horas participou de um encontro coI?- os dirigentes

seus deputados
prefeituras

"

as
todos os municípios haverá eleição para os executivos
municipais;

Considerando que pela combatividade já comprovada,
pela experiência política e a par da real força eleitoral que,
congregam, são os atuais ocupantes de mandatos legislativos
os melhores indicados para postularem o sufrágio popular
nos municípios em que fazem núcleo de suas atividades
polítícas;

Considerando que o Diretório Nacional tem já
demonstrado identidade de pensamento, recomendando e

apelando igual' comportamento aos deputados federais, com
casos concretos em todo o Brasil;

O infra-firmado apresenta moção, no sentido de qlfe o
Diretório Regional aprove e formalize apelo aos senhores
Deputados Federais e Estaduais para que disputem nos seus

municípios de origem o cargo de Prefeito Municipal, num
comportamento altamente dignificante e de
desprendimento partidário que antes de se constituir em ato
de promoção pessoal, será sim o testemunho efetivo da
presença da nossa legenda nas pugnas políticas municipais,
com nomes que realmente possam sensibilizar o

eleitorado" .

do MDB local e às 22 horas compareceu ao programa"Ponto por Ponto".
Hoje estará em Criciúma na parte da manhã, para uma

reunião com os líderes oposicionistas do município,
seguindo posteriormente, com a mesma finalidade, para
Araranguá. Ainda na parte da tarde irá a Tubarão e à
noite à Laguna. Amanhã participará de uma

,

concentração na cidade de Itajaí.
Durante sua permanência em Santa Catarina o

Deputado Tancredo Neves participará da campanha do
MDB com vistas às eleições municipais de novembro.

Nesse seu giro por vários municípios o Sr. Tancredo
Neves está sendo acompanhado de deputadosfederais e
estaduais da Oposição.

Celso e Konder- Reis analisam,

.

com Renato situação, da Arena
Os Senadores Celso Ramos e Antônio Carlos Konder

Reis reuniram-se na tarde de ontem com o presidente da

Arena, Sr. Renato Ramos da Silva e com outros dirigentes
da agremiação, quando foi analisada em conjunto a situação
do Partido em Santa Catarina.

O encontro realizou-se na sede do Diretório Regional,
sendo longamente debatidos aspectos ligados à escolha de
candidatos ao pleito municipal de novembro, nas

EIS �_ SOLUÇA0!
SE V.s. ESTÃ TENTANDO VENDER SEU IMOVEL (CASA - APTO.
- TERRENO - LOJA :- SAi.A - GARAGEM - ETC.) NA ILHA OU
CONTINENTE, NÃO SOBRECARREGUE: SEU SISTEMA NERVOSOÀ PROCURA DE COMPRADOR. TEMOS CLIENTES DESEJANDO
ADQUIRIR NO CENTRO, COQUEIROS, TRINDADE, ITAGUAÇU,AGRONOMICA, BOM ABRIGO, ESTREITO, ETC_
UM DETALHE IMPORTANTE: NÃO ALTERAMOS O PRECO DO
SEU IMOVEL! (O "OVER-PRICE" ECRIME!).

.

ESTAMOS À DISPOSiÇÃO À RUA DEODORO No. 11.

VÁ A BRAS(LIA, CAPITAL DESLUMBR-ANTE DO
BRASIL, MAS VISITE TAMB�M A'S CIDADES
HISTORICAS DE MINAS GERAIS. ESTAMOS NO ANO SO
SESQUICENTENÁRIO DA INDEPENDÊNCIA, E ALI
NASCERAM AS IDÉIAS QUE TRANSFORMARIA O
BRASIL NUM PAIS LlVRE.- Goiânia, Brasília- Três
Marias-Belo Horizonte-Sabará-Ouro Preto':_ Congonhas do
Campo e também o Rio de Janeiro, que continua lindo, são
algumas das cidades que programamos para este magn ífico
roteiro.
Saída a 12 - retorno a 26 de agosto,
Rua Sete de Setembro no. 16-fone 3389

TURISMO HOLZMANN S/A ,BLUMENAU' - FLORIANÓPOLIS - JOINVILLE

/

OllcA MONTREÃL
Técnica a serviço de seus
olhos.
- Armações nacionais e

importadas.
- Armações optvl inque-:
bráveis e a/prova de fogo.

Lentes inquebráveis
especiais para crianças.

O istribuidor exclusivo
das lentes de contato Krie
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline _ .. - loja 2 -

Flori anópol is.

convernções que se realizarão em agosto.
Ficou acertado que na próxima semana os dois senadores'

voltarão a Santa Catarina para, em companhia de outros
líderes da Arena, percorrerem diversos municípios do
Estado.

Posteriormente os Srs. Celso Ramos, Konder Reis e

Renato Ramos da Silva avistaram-se com, o Governador
Colombo Salles no Palácio da Agronômica.

Técnicos
da Unicef
,na Capital

Estão sendo esperados
segunda-feira nesta Capital
dois .representantes da

Unicef - organismo subor
dinado à ONU e encarrega-

, \

do de prestar assistência à
infância de todo o mundo.
Os dois técnicos vêm

,

observar os programas de

educação sanitária e de ali

mentação desenvolvidos
em Santa Catarina pelas
Secretarias da Saúde e da

Educação, com a colabora

ção da Acaresc. Durante

sua permanência em Flo

rianópolis vão avaliar a

execução dos programas e

estudar a possibilidade' de
um maior apoio' por parte
daquela entidade interna

cional.
A Unicef, apoiada por

organizações privadas, já
vem colaborando no trei

namento de técnicos, agri
cultores e donas de casa do

meio rural, nesses progra
mas governamentais, que
são efetuados em convênio
com o Serviço de Extensão
Rural.

Vai para
SP o Fogo
Simbólico
'Após a permanência de

um mês em Florianópolis,
período em que esteve em

todas as unidades militares
'

'sediadas na Capital e em

vários estabelecimentos de

ensino, o Fogo Simbólico
da Pátria seguirá terça-feira
próxima com destino à
São Paulo.

Nesse dia haverá uma

solenídade -as 8 horas na

Escola de Aprendizes Mari
nheiros, último ponto da

peregrinação feita pelo Fo

go Simbólico na Capital
catarinense. Ao ato deve
rão estar presentes diversas
autoridades.

A peregrinação do Fogo
Simbólico em Santa Cata
rina está integrada nas co

memorações do Sesquicen
tenário da Independência.

\

D. Afonso fala
'sobre confissão

! � 1
O documento com as normas _para a absolvição,

sacramental coletivamente, divulgado há poucos dias pelo]
Vaticano, foi ontem çlassificado pelo Arcebispo
Metropolitano, Dom Afonso Niehues, como urna]
"ratificação do sistema" segundo o qual a confissão
individual "é o único caminho normal para a obtençaõ da �Ireconciliação do homem com Deus e com a Igreja". "

Em declarações feitas a O ESTADO, o prelado disse que
de agora em diante cessam as opiniões particulares sobre o

assunto, já que as orientações recém-divulgadas "projetam a Iluz sobre uma certa confusão que reinava em torno da
matéria" .

Explicou, contudo, que face à falta de padres em

determinadas igrejas, a absolvição dos pecados d?s fiéis �
pode ser dada coletivamente, mas cada um dos penitentes
deve se confessar individualmente. '

I,I
Para Dom Afonso Niehues, "a confissão individual e

íntegra com a absolvição a cada penitente permanece o

único meio ordinário pelo qual os fiéis se reconciliam com
Deus e com a Igreja, a não ser que a impossibilidade física
ou 'moral os dispense naturalmente deste modo de
confissão" .

Além do perigo de morte - disse - é lícito absolver
sacramentalmente a diversos fiéis em grupo, os quais se

confessem apenas genericamente, mas previamente
exortados ao arrependimento, ao se verificar uma

necessidade grave.
,I{) Arcebispo destacou que "quando o número de fiéis

dispostos a se confessar for grande e não houver confessores
suficientes à disposição para atender a cada um em

particular como convém, a absolvição coletiva pode ser

utilizada como recurso lícito". Estes casos - acrescentou -

podem ocorrer em terras de missões bem como em certos
agrupamentos de' pessoas onde seja evidente tal necessidade.

Salientou a autoridade que "é reservada ao Bispo, após
, permuta de pareceres com outros membros da Conferência
Episcopal; julgar se se verificam as' coiidições de qu� se

falou em precedência e, consequentemente, determinar
quando é lícito dar a absolvição sacramental ,de foí-�a
coletiva" .

Apesar da concessãõ feita - concluiu - exige-se uma

adequada preparação e a resolução de acusar cada pecado
grave em confissão auricular posterior, antes de se receber
outra vez a absolvição dada em forma coletiva, não devendo
ultrapassar o espaço de um ano, conforme o preceito da
confissão'anual.

Para mostrartoda
a sua alegria pela '

fabricação do 1.000.000º
,

-

Fusca,
dVolkswagen está

distribUindo
10 Fuscões Zero.

Um deles,será de quem tiver
o Fusco mais antigo fabricado

.

no Brasil.

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.

C. Ramos SIA - Comércio e Agência
Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito

Fones: 6381 - 6244
Rua João Pinto, 11 - Centro

Fone 3641 REVENDEDOR
AUTORIZADO

Operação JO do'
PR já .terminou
Os 80 universitários integrantes da Operação X do Proje

to Rondon retornaram a Florianópolis, depois de atuarem

por 15 dias em diferentes municípios de Santa Catarina,
despertando a consciência das comunidades e oferecendo
orientação técnico-científica.

No início dos trabalhos, os acadêmicos perceberam "um

lento acordar das coletividades para a necessidade de parti
cipação no processo de desenvolvimento da região.

De um modo geral, os estudantes notaram que o meio
oeste catarinense, favorecido por fartos recursos naturais,
iricrernenta o setor secundário com a industrialização. Trou
xeram a impressão de que "o isolacionismo das regiões ru

rais reflete-se no empirismo da agricultura".,

Destacaram, ao mesmo tempo, a atuação da Acaresc,
facilitando sobremaneira a sua atuação em todas as áreas.

Para os rondonistas "o homem do campo precisa ser

conscientizado para o fator empresarial, capaz de levá-lo à
maior.produtividade".
AÇÃO

Depois de sucessivas reuniões de treinamento em Floria
nópolis, os acadêmicos deslocaram-se a Lages e Joaçaba, de
onde partiram para outras cidades. A distribuição foi feita
com 8 estudantes em Ouro, 10 em Capinzal, 8 em Água
'Doce, 8 em Arroio Trinta, 9 em Salto Veloso, 10 em Anita
Garibaldi: 6 em Campo Belo do Sul, 6 de Ponte Alta, 6 de
.São José do Cerrito e 9 em Itajaí, junto ao Núcleo Habi-
tacional Costa Cavalcanti.

Apesar do curto período de atuação os estudantes mani
festaram a satisfação pelo" perfeito entrosamento verificado
com as lideranças locais na planificação de suas atuações.

Os medicamentos para a ação do setor saúde foram cedi
dos pelo Departamento Autônomo de Saúde Pública, en

quanto o Mobral e o Crope colaboraram com material para
a execução dos planos de educação. Na agropecuária o Mi
'nistério da Agricultura e a Acaresc doaram o material neces
sário.

O setor técnico constou de elaboração de projetos de
estradas e planos urbanísticos. Ainda quanto ao sanitarismo
I'"ram proferidas palestras e idealizados projetos de redes de
�sgU(OS e água. Aliada à campanhas anti-variólicas, assistên
Cid médico odontológica e novas palestras �reventivas de
doenças.

Os rondonistas tiveram a preocupação de incentivar a

ação do Mobral, na tentativa de aumentar o número de
aiunos, de todas as idades. Ministraram, também, cursos

intensivos para professores não formados e aulas sobre
urientação sexual.

•

A assistência social, assessoria municipal, pesquisas sani
tárias, organização de cooperativas, completaram a ação dos1i••_iiiilõiii:iiz!!!a::::IE--...---------------------..:...J..-L---�-------------'---- � ._I_LP_i_,l'O_l:1;.!_it_á_r_;_n.", �A_;_.._._"" C\_....._""_.._",-",,,_;;'__ D___.".,___ ,...1__,..._ ..
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Pó l.ítiCCl[Cartas
Arena deve

da
usar o

revolução
CONSELHO

Pelo presente cumpro o

honroso dever de levar ao co

nhecimento que, em data de 7
do mês em curso, na sede deste
Conselho Regional de Despor
tos de Santa Catarina, assumiu
o exercício do cargo de conse

lheiro o sr. Walter Barros da
Silva.

Outrossim, comunico que
em sessão deste órgão regional
realizada no dia 4 p. passado,
o Conselheiro acima citado foi
eleito e empossado no cargo
de Secretário do C.R.D. Te
nente Coronel Ailton Luiz Le
mes do Prado, Presidente do
CRD-SC.

A •

eXlto,

Editor-Chefe: Marcilio Medeiros, filhoDiretor: José Matusalém Comelli

O senador Filinto Mul

ler vem orientando os líde
res e dirigentes, da Arena

I

nos estados e ;:nunidpios\

para que utilizem-se dos
êxitos administrativos do

governo revolucionário co

mo sustentação das candi
daturas do partido ao plei
to de 15 de novembro. De
certa forma, é uma tentati
va de relacionar as ativida
des da esfera administrati
va do governo com a atua

ção do setor político. Se a

Arena é o partido que dá
cobertura ao governo, poli
ticamente, é lógico que ela
deve utilizar como plata
forma eleitoral a 'capacida
de operativa do governo. E

para isso é preciso que se

jam trazidos à público, na
forma mais popular de co

municação eleitoral - as

campanhas políticas _.:. as

principais virtudes admi
nistrativas do sistema go

, vernamental.
Nas comunicações aos'

dirigentes regionais do par
tido, iniciadas com a carta
de julho, o senador Filinto
Muller relacionará sempre ,

os aspectos que devam ser

destacados nas pregações
eleitorais dos candidatos.
De acordo com as previ
sões, a maior divulgação
dos dados oficiais, princi
palmente na área econômi

ca, será também uma for
ma de amplicar a populari
dade da obra revoluciona
ria, levando-a ao amplo do-
minio público.

.

dos com o volume e natu

reza das exportações brasi

leiras, que oferece também

alguns indices favoráves.
Em 1963, as exportações
brasileiras haviam rendido
1 bilhão e 40 milhões de
dólares. Em 1970 eleva
ram-se a 2 bilhões e 740
milhões e, em 1971, as

vandas do Pais ao exterior
somaram 2 bilhões e 900
milhões de dólares. Houve
um significativo incre

mento - dirão os arenistas
,

- na industrialização nes

tes anos de governo revolu
cionário. E a prova está em

que os manufaturados, que
em 1964 contribuiram

apenas com 70 milhões de
dólares para as exporta
ções brasileiras, em 1971

chegaram a participar com
583 milhões de dólares nos

créditos do balanço de pa
gamentos.

Os números não podem
ser contestados pela Oposi
ção. Esta é a vantagem que
a Arena leva, e da qual pre-

'

tende colher bons resulta
dos em novembro.

Afinal, é a primeira
grande chance que tem pa
ra capitalizar politicamen
te o esforço desenvo lvi
mentista do governo, que
temi o rótulo de are/lista
mas nunca fizera tanta

questão de relacionar tal

esforço conta luta partidá
ria.

Um dos pontos a serem

ressaltados é o êxito da po
lítica anti-inflacionária. Os
articuladores das campa
nhas dos candidatos arenis
tas lembrarão, por exem

plo, que em 1964, ao eclo
dir a revolução, o Pais
atravessava uma fase agu
da, com a taxa de inflação
girando em torno de 86%.
Este tndice caiu nos anos

seguintes, até situar-se em

20,9%, em 1970, e 18,1%
em 1971. O passo seguinte
- redução da taxa para
14% - deve portanto me

recer crédito popular.
O Produto Interno Bru

to, que nos anos de 1963 e

1964 apresentava um cres

cimento da ordem de 1,5%
e 2,9% respectivamente, é
outro ponto de referência.
A esse respeito os políticos
do governo _deverão acen-

, tuar a recuperação "econo
mica, operada no Pais nos

anos seguintes a 1964, e

,que permitiu que o PIB

chegasse já em 1970 à taxa
de 9,5%, até atingir, em

1971, 11,3%, a maior taxa
de crescimento verificada
no mundo.

Dirão ainda que o ba

lanço de pagamentos do

País, que em 1964 apre
sentou um saldo de 4 mi
lhões de dólares, em 1965
passava esse saldo para 331
milhões e, nos seguintes
anos -' 1970 e 1971 - pa
ra 545 e 536 milhões de
dólares respectivamente.
Esses dados serão coteja-

Justa reivindicação
Quem tenha assunto pendente

de uma 'solução da Receita Fede

ral, como no caso do Imposto de

Renda, experimenta, com desa

grado, os efeitos da falta duma

Superintendência da Receita Fe
deral em Santa Catarina. A nossa

subordinação à Superintendência
sediada em Curitiba, no Estado
do Paraná, acarreta grandes' em
baraços, não somente às praças
comerciais da Grande Florianó

polis mas também para todas as

praças do Estado.
A localização duma Superin

tendência na Capital catarinense
facilitaria o trato dos interessa
dos das várias regiões de Santa
Catarina, sempre em comuni

cação normal com a sede do Go
verno do Estado. Ao passo que,
sediada em Curitiba, a Superin
tendência com jurisdição em o'
nosso Estado dificulta extraordi
nariamente o andamento normal
dos processos, especialmente
quando' se trata de recurso, ou

devolução de impostos recolhi
dos a mais.

E por que não conceder essa

melhoria de condições para os

contribuintes de Santa Catarina,
sabendo-se que o Estado se acha
em 70. lugar entre os demais da

Federação, quanto ao vulto das

arrecadações? Essa nociva ornis
-são estabelece, a respeito das re

lações entre o público e o órgão
do Imposto de Renda, sensível
contrariedade, -generalizada dia a

dia mais, ante a demora das solu

ções esperadas em processos que
rolam da Capital catarinense para

a 'Capital paranaense, durante
meses, ao m�smo tempo que se

acumulam os serviços tanto na

repartição local como na Superi
ntendência, em Curitiba.

Nél Câmara Federal, a voz do
deputado Dib Cherem já se fez

.

intérprete dessa reivindicacão ca

tarinense, que terá sido t�mbém
motivo de diligências do Governo
do Estado, mas que, infelizmen
te, não foi' ainda objeto das aten
ções dos órgãos administrativos
aos quais caberia assim sanando
tais embaraços para o c�ntribuin
te, distribuir convenientemente
os serviços centralizados na Su
perintendência da Receita Fede
ral do Paraná,
A Associação Comercial de

Florianópolis, por sua vez, repro
duzindo os apelos da praça e do

público em geral, tem insistido
na solicitacão feita em favor da

criação d�ma Superintendência
em Florianópolis. De resto, como
já dissemos, essa pretensão estará
suficientemente fundamentada
na excelente posição de Santa
'Catarina entre os Estados que
apresentam mais expressiva soma

nas arrecadações do Imposto de
Renda.

Tendo' a ampará-Ia o prestígio
do Governo e de nossos represen
tantes federais, essa causa não

poderá deixar de permanecer en
tre as que aguardam, da parte dos

órgãos competentes da União, o
apoio merecido.

Santa Catarina, por todos os

seus setores de atividades pú-

blicas e privadas, está integrada
no espírito que orienta, no país,
.a pai ítica do desenvolvimento,
dando os seus maiores esforcas
para o êxito da acão do honr�do
Presidente MédicL 'Esse esforço
tem sido, aliás, reconhecido nas

altas esferas administrativas fede
rais. É I ícito parece, pois, às fren
tes de produção e de opinião pú
blica do Estado, esse apelo, que
não tem outro sentido senão o de
possibilitar meios e facilidades às
relações entre as partes contri
buintes e o órgão' arrecadador da
Receita Federal, pondo-o em si

tuação de
-

acessibilidade para
mais direta e rápida solucão dos
problemas de que decorrerá a re- "

gularidade dos processos de reco

lhimento e de recursos e

retificações.

CASAS DA ÁGUA
Alertos com o desenvolvi

mento da Capital e Municípios
vizinhos, comunicamos a V.S.

que desde o último dia 14 des

te mês estamos com uma am

pla e moderna loja para aten

dê-lo de modo mais eficiente e ,

rápido, em todo e qualquer
.material para construção.

Estamos ali na rua Fran

cisco Tolentino no. 1, com fo

ne 23-40, com maior facilida

de para estacionar. Agora so

mos 3, Centro, Estreito e Cam

pinas. Direção' da Casa da

Água. R egist�ando aqui essa aspi
ração geral dos contribuintes em

Santa Catarina, o que nos move

não é o simples prazer de comen

tar um fato que vive nas preo
cupações mais teimosas das clas
ses comerciais e empresariais,
como também do público; o que
pretendemos é, pela maneira
como nos associamos aos propu
gnadores da vinda de uma Supe
rintendência da Receita Federal

para Santa, Catarina, concorrer

para melhor entrosamento das

fontes da receita com os agentes
de arrecadação, de modo a que
funcionem sem os entraves e

retardamentos que vêm causando

grandes incômodos e preju ízos a

uma e outra das partes.

DESIGNADOS
- Há poucos dias atrás

comentava com meu pai a res

peito do problema que ainda
ocorre em Santa Catarina so

bre as centenas de professores
que lecionam ainda sem o res

pectivo con trato de trabalho.
Leitora assídua que sou dos

jornais de Florianópolis, não

posso negar a eficiência de O
ESTADO pelo trabalho que
realizou ao levantar o proble
ma acima citado. A Secretaria
de Educação revelou que o

problema é uma preocupação
constante daquela! pasta desde
o início das atividades do novo

Governo. Entretanto, acho

que se O ESTADO não tivesse
levantado a questão a solução
estaria (como' está) a espera da

boa vontade das autoridades.
Com a reportagem publicada
nesse jornal, cujo recorte ainda
tenho comigo, a Secretaria de

Educação parece que se inte

ressou mais pelo assunto, pois'
a todo instante está anuncian
do algo sobre ele.

O que mais me iIlteressa a

saber como que a Secretaria
vai encçntrar uma solução pa
ra esse problema se a reforma
do ensino, de acordo com a lei

5692, exige a boa qualificação
do corpo docente? Será que
esses professores não titulados
terão o direito de assinar con

trato com a Secretaria, mesmo
não atendento as necessidades

da reforma? Este assunto é
muito palpitante e um tanto

confuso. Espero poder ler,
dentro em breve, alguma coisa
em O ESTADO explicando es

se complexo fenômeno do en

sino. Ruth Ferreira Agostinho
- Laguna.
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Sobre Jerônimo' Coelho
cia regularmente à tribuna, que dominavâ
sem dificuldades. Muitas vezes, como Mi

nistro, sustentou quasesozinho o debate
de importantes questões de interesse do
Governo. O Visconde de Taunay, nas suas

"Memórias", conta interessante episódio
que a limitação do espaço não nos permi
te aqui reproduzir, mas que evidencia a

presença de espírito e vivacidade intelec
tual de Jerônimo Coelho.

Em 1847, quando se constituíram os

dois primeiros partidos políticos de Santa

Catarina, formou-se um deles em tomo da

figura de Jerônimo Coelho e sob a sua

liderança. Reunia os "jeromistas", os inte
grantes do Partido Judeu (nome pelo qual
ficou conhecido e resultante de alcunha

que lhe deram os adversários, com eviden
te intuito depreciativo), tendo por oposi
tores os do Partido Cristão, cujo candida
to r. Joaquim Augusto do Livramento,
acabou por vencer aquelas desputadíssi
mas eleições. Mais tarde, os. catarinenses
reconduziram o conterrâneo ilustre à ca

deira que tanto honrara no Parlamento
nacional.

Como engenheiro trabalhou ativamen

te, inclusive a serviço de outras Provín

cias, como a 'do Rio de Janeiro, a cujo
governo prestou colaboração no setor de
obras públicas. Aqui mesmo executou nu

merosos trabalhos' (pois o Exército colo

cou-o, em certa época, à disposição do
Governo de Santa Catarina) inclusive na

área urbana e nas fortalezas de Anhatomi
rim e São José da Ponta Grossa. Algumas
das importantes comissões que recebeu
foram um reconhecimento militar entre
as Províncias de Santa Catarina e' Rio

Grande do Sul "examinando os pontos de
.

defesa e apresentando a planta das obras
necessárias" e um estudo sobre o abasteci
mento de água da cidade do Rio de Janei

ro, "indicando as providências e obras

que julgasse convenientes, remetendo pla
nos e orçamentos das ditas obras". "Fato
bastante conhecido é que foi Jerônimo
Coelho quem chefiou a Comissão de En

genheiros que procedeu à medição das

terras entregues, em Santa Catarina, ao

Príncipe de Joinville, como parte do dote
da Princesa Dona Francisca.

O homem que exereeu tão variada ati-
.

vídade, que fundou a imprensa catarinen

se, que foi duas vezes Ministro, que presi
diu duas províncias, que teve longa atua

ção parlamentar, que por longos anes che
fiou a política da sua terra, morreu pobre
e nem tão lembrado quanto merecera, na

cidade fluminense de Nova 'Friburgo,
aonde fora em busca de cura para a mo

léstia de que sofria. O seu testamento,
descoberto e publicado graças ao zelo co

movido e comovedor dos beneméritos

Boiteux, é na verdade edificante. O seu

túmulo não foi encontrado e as tentati

vas, ainda há pouco renovadas, rio sentido
de localizá-lo, têm sido infrutíferas. Que
importa? Ele vive, hoje, como uma das

imagens mais veneradas no culto cívico da

gente catarinense.

Foi Jerônimo. Coelho, Sem dúvida ne

-nhuma, o catarinense mais ilustre do Im

pério, como o seriam Lauro Muller na Pri
'meira República e Nereu Ramos de 1930
aos nossos dias.
A serena liderança que exerceu na sua

'terra, a sua lúcida visão dos problemas
administrativos e políticos em que lhe
coube interferir, a nobreza dos gestos e o

superior comportamento que lhe marca

ram a brilhantíssima carreira pública, �

consciência do dever, a identificação com

as aspirações do seu tempo, tudo nele re

velava as qualidades humanas e mesmo o

traço de estadista que hoje, à distância de
mais de um século, podemos tranquila
mente recompor e admirar.'

Filho de uma das menores e mais mo-

Motivo de orgulho para os que desejam ver cada vez destas Províncias do Império, tendo per-
mais vitoriosos os nossos parques industriais, essa dido muito cedo o pai e logo em seguida
competição deve processar-se lealmente, mas pondo em o tio, em qu�m tivera generoso protetor,
evidência o que temos e o que produzimos. Assim,

.

Jerônimo Coelho encontrou no Exército

quando precisamente nos empenhamos no esforço geral a grande escola de democracia e decará-

das nossas frentes de produção, visando ao ter que lhe iria abrir, a ele um jovem
desenvolvimento nacional, não seria justo que os sem recursos e sem padrinhos, a desejada
resultados desse esforço catarinense permanecesse oportunidade de afirmação.
desconhecido fora do território estadual, por onde, Militar, aliás, ele o seria, exemplarmen-
entretanto, os produtos das nossas fábricas, evidenciando te, a vida inteira. E chegou aonde mais

não apenas a grandeza da nossa contribuição ao longe poderia ter chegado: foi General,
crescimento industrial do País, mas também o Ministro da Guerra por duas vezes (uma
aprimoramento especializado de nossos estabelecimentos delas interinamente) e Ministro da Mari-

de indústria, são apresentados como artigos de outras nha, Todas as outras atividades que exer-

praças e mesmo de fabricação alienígena. ceu, fora a militância política, estiveram
Por meio duma campanha, que certamente obteria o ligadas, direta ou indiretamente, àquela

amparo dos líderes empresariais de Santa Catarina, Está, portanto, certa a intenção do Dr. Bernardo sua condição profissional. Mesmo quando
concitava a todas as indústrias catarinenses a aplicarem, Wolfgang Werner, que é um dos mais vitoriosos lançou "O Catharinense", o jornal com
de ora em diante, nos respectivos produtos, além do' industriais de Santa Catarina, dirigindo a "Altona ". Está que fêz nascer a nossa imprensa, em 28 de

ESGOTO rótulo identificador da fábrica ou empresa, a inscrição certo e, cremos, terá em torno de sua idéia, a julho de 1831, aqui se encontrava servin-
- Fala-se jnuito no proje- indicadora do Estado de procedência e fabricação: unanimidade dos industriais que têm suficientes razões do no 20. Corpo de Artilharia, recém

to de construção da redede es- "Produto de Santa Catarina ". Parece-nos magnífica a para que se orgulhem do que produzem e mandam para transferido do Rio de Janeiro, e atendia à
goto no subdistrito do Estrei- sugestão, que impede a sobrevivência de um fato de que, fi d E t: d da Pai. I\T 'tu 'd d . . -

d alt d f t f'
to. Desde que passei a residir

o ora o s a o e o ais. 1._Va opor tu a e em que mspiraçao o ex a o sen nnen o na lV1S-

neste populoso bairro, há cer-
desde há longos anos, se tem conhecimento: o de alguns lançava essa idéia, tinha presente o (bvemador Colombo ta que, pouco antes, levara as tropas

ca de 8 anos atrás, ouvi falar dos melhores produtos de fabricação I catarinense Salles, que evidentemente, lhe aplaudiu a iniciativa, aquarteladas no Desterro ao conhecido

sobre o interesse dos Governos receberem ao sair do Estado, rotulação ou embalagem desejando-a bem acolhida pelos- homens da indústria episódio cuja culminância foi a renúncia

estadual e municipal pela cons- diferente e até com inscrições que lhes alteram a catarinense., do Presidente Miguel de Souza Mello e

trução dessa importante obra. verdadeira origem de fabricação. Alvim, portugues de nascimento (mas que
Até mesmo campanhas foram Parece, pois, que Santa Catanna, de agora em diante, muitos serviços prestou ao Brasil). Presi- '

defiagradas pela Sociedade Não estamos falando de casos fantásticos, ou isolados: mo será atraiçoada no direito de fazer-se representar dente das Províncias do Pará e do Rio
Pró-Desenvolvimento do Es-

fi �r. I fi 'Grande do Sul, em ambas exerceu cumu-
treito _ SODE - que até hoje

é ato venficdvel que, embora implicitamente signifique pe os artigos de sua abricação, ao invés de servir de
lativamente as funções de Comandante

nada fez e pelo jornal Correio
a valorização do artigo - tanto que lhe atribuem realce a indústrias de. outras plagas.

dás Armas. Outros cargos administrativos
do Estreito que, por sinal, fabricação até estrangeira -na realidade subentende o

muitos mclhoiãmentos conse- desapreço da capacidade produtora e técnica das de relevo em que se viu investido foram

guiu trazer para o Estreito até indústrias de Santa Catarina. (,ustavo lVev-es também de natureza militar: diretor do

hoje, os jornais continuam a
Arsenal de Guerra, diretor da Fábrica de

divulgar projetos e outros bi- Pólvora, diretor da Escola de Aplicação
chos ligados ao esgoto. do Exército. Na Câmara, sua palavra era

Mas, li recentemente cm '\ ,ouvida com especial respeito quando se

O ESTADO que o Departa- tratava de assuntos militares, Encerrou
mente Nacionalde Obras e Sa- sua vida funcional como membro dOCon-
ncumcntos já tem projetos pa- / selho Superior Militar de Justiça, onde
ra a implantação da rede de cs- Empresa Editora O ESTADO Ltda. ...

goto no Estreito e para o me-
esteve até a morte, ocorridaem 1860.

lhorarncnto da, rede da ilha. Administração, Redação e Oficinas: rua Felipe Schmidt, 116 - Florianópolis - Caixa Postal, 139 - Telefones: 3022 A política e a engenharia foram as suas

Espero que desta vez o projeto (Administração) e 4139 (Redação) - Endereço Telegráfico ESTADO - SUCURSAIS: Blumenau: rua 15 de novembro, 504 - outras áreas de interesse mais imediato.

seja realmente executado, já 30, andar- conjunto, 303; CaçadorA venida Rio Branco, 465; Criciúma Avenida Getúlio V;rgas, 312; Joinville: rua' 15 de Como político, cumpriu vários m.nda-
que o esgoto continua sendo o novembro, 799. REPRESENTANTES: Rio de Janeiro: Representações A.S. Lara L (da. - Avenida Almirante Barroso, 63 - tos parlamentares em Santa Catariria e em

maior entrave ao desenvolvi- conjunto 1910; São Paulo: Representações A.S. Lara Ltda. - Avenida São João, 1333 - 40. andar - conjunto 44; Curitiba: C. âmbito nacional. Foi deputado à Assem-
mento de Florianópolis. A. Marques - Praça Osório, 45 - 90, andar - conjunto 907 - Edificio Ana Cristina; Porto Alegre: Propal - Propaganda bléia Legislativa Provincial já na primeira

Desej o aproveitar esta Representações Ltda. - rua Coronel Vicente, 456. ,

oportunidade' para cumpri- Preços::míme.ro avulso CR$ 0.50; assinatura anual CR$ 60,00. legislatura, em 1835 e fêz parte da Mesa

como 10. Secretário. Mais tarde foi Presi
mcn tar a direção desse órgão
de divulgação pela excelente O ESTADO não aceita para publicação colaborações em forma de artigos assinados que não forem solicitados, não se

dente da Assembléia. Por muitos anos re-

qual id ade de notícias que responsabilizando pelos originais enviados à Redação. presentou Santa Catarina na Assembléia

apresenta diariamente. Nalton Geral, onde teve brilhante e destacada .. r tt-
......_ .......'-'-_-'-.........;._-----'''--'-._'' �,_c, � ��I_l_atuado. Tinha 3 oalavra.fácil,e........cQ...mLLLLUw3.Llre'"-c_' N_o_r_b_e_r_t_o ungare ,

o Fundesc e a Fiesc
,I

Merece a mais ampla divulgação o discurso proferido,
dias atrás, pelo Dr. Bernardo. Wolfgang Werner,
Presidente da Federação das Indústrias do Estado de
Santa Catarina (FIESC), no ato inaugural das ampliações
da Electra-Aço Altona S.A., de Blumenau que teve a

presença do Governador Colombo Salles.

.,
'

Não duvidamos, portanto, de que, essa iniciativa do
ilustre Prf!§jdent(! da FIESC já esteja conquistando as

mais entusiasticas adesões. Não temos de que nos vexar

quanto à perfeição específica e técnica dos produtos que
as nossas indústrias distribuem pelo vasto território

nacional,' ganhando sempre maiores áreas de

preferências, mesmo quando lhes seja imposto competir
com produtos de outras procedências e até de outros

países.

I
'I

Depois de historiar o evolver daquela grande empresa
durante quase cinquenta anos desde sua fundação, o

orador passou a referir-se à excelente contribuição que as
classes produtoras - e especialmente as indústrias - vêm

oferecendo ao programa de desenvolvimento do Estado,
assim, "adatando-se à nova realidade nacional':

Acentuando que "os governos federal e estadual nJo
têm medido esforços no sentido de dotar o setor

empresarial, qualquer que seja o seu porte ou ramo: das
condições de expandir-se ", ressaltou a influência do
FUNDESC, - "esse fabuloso instrumento de
desenvolvimento industrial catarinense" - .no

crescimento econômico do Estado e, como Presidente da
FIESC, sugeriu à classe industrial catarinense importante
iniciativa, para cuja efetividade contaria com o prestigio
da Federação das Indústrias.

III
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Imprensa,
a'nos depois

Pode-se dizer com a mais absoluta segurança que
não foram grandes os progressos feitos pela Imprensa
em Santa Catarina, até pouco tempo atrás, desde que
Jerônimo Coelho lançou O Catharinense, há quase um

século e meio. Da composição manual passou-se à com
posição em linotipo e foram introduzidas duas ou três
máquinas de impressão rotoplanas nas oficinas dos jor
nais. Estes, por sua vez, permaneceram durante longas
décadas como instrumentos de Partidos Politicas ou

porta-vozes de interesses de determinados grupos. Fa
zia-se o jornalismo empirico, pessoal; por vezes até ro
mântico, profundamente marcado pela intocável subal
ternidade dos veiculos aos interesses partidários ou pes
soais a que se subordinavam. Situando-se esses jornais
na sua época, não se pode criticar o comportamento
adotado, mesmo porque, de resto, não se lhes poderia
exigir mais em meio às limitações técnicas que os es

trangulavam. O fato, em si, de se colocar diariamente
nas ruas uma edição de jornal naquela época pode hoje
ser considerado algo de épico, de'heràíco.

'

Nos últimos tempos, porém, a Imprensa de Santa
Catarina deu um salto extraordinário. O empirismo en

trou num processo de franca decomposição, sendo
substituido paulatinamente pela técnica e pela espe
cialização. A mentalidade jornalística venceu os Vicias
da dependência politica, passando-se a fazer aqui jor
nais voltados exclusivamente para aquilo que represen
ta a própria razão da sua existência: a informação. Esse
rompimento súbito, porêm, sofreu alguma reação por
parte dos habituais leitores das reduzidas tiragens do
passado, acostumados a ler no seu jornal as corriqueiras
louvaminhas às entidades a cujo serviço se prestavam e

as severas criticas aos grupos contrários que, por seu

turno, faziam o mesmo através de seus veiculas. Mas o
leitor, passada a primeira reação, percebeu que foi ele o
grande beneficiado com o progresso da Imprensa de
Santa Catarina nos últimos tempos. O que ainda perdu
ra - e isso é uma particularidade animadora - é o

descontentamento de alguns setores da vida pública
que, direta ou indiretamente, queixando-se de que os

jornais não estão lhes dando a merecida cobertura Pa
rece que não acompanharam essa evolução da mentali
dade jomalistica, segundo a qual não se cobrem parti
cularmente entidades ou pessoas e sim fatos a elas rela
cionados, desde que encerrem algo digno de ser infor
mado. Passou o tempo em que os jornais se empenha
vam a fundo na promoção pessoal de politicos, de Par
tidos ou de candidatos. Ou até mesmo de Governos,
encobrindo-lhes as deficiências e exaltando-lhes com

indisfarçado ex_agero os feitos positivos.
A INDEPENDENCIA

Não tem sido fácil para determinados setores reco

nhecer o jornalista como um profissional que tem por
obrigação manter-se moralmente independente. São
fartos os casos em que uma critica, uma observação ou

um reparo, mesmo em eivados do melhor espirita cons

trutivo, são encarados como um agravo pessoal ou um

gesto de hostilidade. Pretendem levar para o terreno

particular aquilo que o jornalista faz por 'dever de pro
fissão num campo geral, distante de envolvimentos e de
participações comprometedoras. Para ilustrar esse tipo
de reação vou contar um caso de experiência pessoal,
quando nada por técnica de dissertação.,

Antes de fazer jornalismo politico, envolvi-me até
a medula na campanha do Sr. Ivo Silveira para o Gover
no do Estado. Colaborei modestamente nos trabalhos
menores do staff e não há de ter sido pelo brilho da
minha colaboração que ele se elegeu Governador em

1965. Tempos depois, ele no Governo e eu no jomalis-'
mo, continuamos a manter a amizade que já vinha des
de a época em que o Sr. Ivo Silveira era um simples
Deputado Estadual por Palhoça e adjacências. Pregava'
ele a pacificação politica da Arena, apresentando o Par
tido como um céu aberto de harmonia e fraternidade.
Ora, uma série indeterminável de elementos concretos
estava a' indicar claramente que as coisas na Arena não
eram bem como o então Governador dizia. Ex-udenis
tas e ex-pessedistas se engalfinhavam nos bastidores da
agremiação para conquistar-o domínio politico do Par
tido. Reinava uma desunião feérica, apesar - é preciso
que se diga - do esforço do Sr. Ivo Silveira em harmoni
zar. Fui para o jornal e escrevi uma análise da situação,
tal qual ela se apresentava na realidade ou, pelo menos,
assim como os dados de que dispunha me permitiam
avaliar. Dia seguinte me chega um amigo comum e per
gunta: "O que é que você tem contra o Governo? O
Governador ficou muito aborrecido com o que você
escreveu hoje." Tentei explicar que nada tinha contra o

Governo e muito menos contra o Sr. Ivo Silveira. O que
acontecia era que, como jornalista, não poderia endos
sar uma opinião sobre uma situação que se me apresen
tava. de maneira completamente diferente. Posterior
mente, analisando fatos isolados relacionados ao pro
blema, repeti tudo aquilo que dissera antes em vários
artigos. Soube, depois, querealmente o Governador Ivo
Sil";ei�a ficara magoado com o que havia escrito, através
de conversas com alguns assessores do Governo e com

amigos. Hoje, passado o episódio, mantenho com o Sr.
Ivo Silveira uma sólida amizade que muito me honra e

envaidece. Mas, se amanhã ou depois, volta o ex

Governador a ocupar um novo cargo na vida pública,
nada mais coerente e honesto que criticar determinado
ato seu se a minha condição de jornalista assim 'o enten
der. E isto em absoluto quer dizer que eu seja contra o
Sr, Ivo Silveira, como dmesma forma não seria a favor
se lhe fizesse um eleogio. Por mais dificil que seja, há
que se diferenciar o jornalista, como profissional, do
l/ldividuo, isoladamente. Há ainda politicos e homens
lz/[ados à vida pública que não conseguem situar essa

�lferença. Mas ela existe e está palpável na atuação dos
Jornalistas que hoje trabalham nos principais jornais do
nosso Estado. Essa conquista, antes de ferir mágoas,deve ser exaltada porque ela· não pertence particular
mente a ninguém, mas a toda a opinião pública de
Santa Catarina.

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo
• •

,Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.
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Médici: presidiários querem a liberdade

Mil presidi.ários
estão pedindo o

perdão de Médici
Rio (AJB) - Todos os presidiários pnrnanos e

reincidentes poderão ser soltos em todo o país, se o

Presidente da República aceitar o, pedido de mais de mil
detentos da Penitenciária Hélio Gomes. Ontem, durante a

visita do Cardeal Arcebispo do Rio de Janeiro, D. Eugênio
Sales, a Penitência, os presos aproveitaram a oportunidade
para entregar um abaixo assinado onde pediam ao

Presidente da República a comutação das penas dos
sentenciados em comemoração ao Sesquicentenário da
Independência. D. Eugênio celebrou a Missa de Páscoa dos
presidiários sendo que muitos deles comungaram Depois
recebeu um bolo de presente dos presos que ele partiu e

ofereceu a primeira fatia ao detento mais antigo sr. Hélio
Gomes. Na visita que fez à Penitenciária o Cardeal ficou
"muito impressionado com o tratamento e as condições dos
internos". A direção do presídio não autorizou o ingresso
dos repórteres no presídio durante a visita.

A única duvida dos videntes da
Bahia:

•
• •

marcIanos ou venuslanos
dois amigos, entrou em contato com seres extra-terrenos -

deMarte ou Venus - num ponto do litoral. A aparição dos
discos voadores fora manchete no jornal "ATarde", o mais
lido atualmente em Salvador. Jaime Marinho, juntamente
com dois amigos espíritas, Alceu Freire e Manoel Santos,
pertence a um grupo de pesquisadores que diz tentar
contatos com "o mundo extra-sensível" há mais de seis'
meses. ,

Manoel Santos teria' recebido um aviso sobre o

encontro e evisou os outros dois amigos. 'Partiram para o

local do encontro e viram surgir, de uma base submarina,
um disco "de forma arredondada e .envolvído por luzes
azuis, brancas e, predominantemente, vermelhas. O objeto
ficou a uma distância de 20 metros, segundo Jaime, por uns
20 ou 25 minutos.

- Eles são amigos e trazem orientação sobre 'vários
perigos. Anunciaram o fim do mundo no terceiro milênio,
quando grande parte do universo será destruída.

No suposto encontro, os tripulantes do disco teriam
dito que o fim do mundo seria com um segundo dilúvio
causado pelo descongelamento dos polos. Segundo o

funcionário da Prefeitura, "quando isso acontecer eles já
terão milhares de naves em plantaformas espaciais para levar
os terrestres para seus mundos onde passarão por um

processo de aprendizagem". Jaime Marinho afirma que
O inspetor da Divisão de Arrecadação e Tributos depois, "quando houver condições, os homens retornarão à

Diversos da Prefeitura de Salvador, Jaime Marinho, afirmou terra num estágio muito superior do que aquele que
que segunda-feira, entre 17 e 19 horas, juntamente com saíram".

, ,I

\

Justiça do trabalho criticada
·

pelo vice-lider· oposicionista

Salvador - (AJB) - Diversas pessoas afirmam terem
visto discos voadores em Vitória da Conquista e no bairro
da Liberdade, em Salvador. O estudante de Agronomia,
'Antônio Jorge Silva de Menezes, afirmou que já fotografou
um dos chamados discos voadores no mês demaio passado,
mas que não disse nada com "medo que me chamassem de
louco".

Em vitória da Conquista, cidade que fica a

aproximadamente 500 quilômetros de Salvador, dezenas de
pessoas correram para a praça principal para assistirem à
aparição dos discos voadores. O estudante de Agronomia
disse que estava na lage de sua casa qíiando percebeu um

objeto estranho no céu. Era brilhante e não 'emitia nenhum
som. "Esperei que ele se aproximasse e bati a primeira
chapa de uma distância de 500 a mil metros de altura.
Enquanto girava o filme o disco distanciou-se a uma

velocidade incrível".
Segundo ele, o objeto tinha a velocidade inicial de um

avião a jato, a forma ovóide e seguia a rota. contrária a dos
aviões que partem ou chegam do aeroporto Dois de Julho.
A foto e o negativo foram enviados para o laboratório
científico Alfa-Iola, que se dedica ao estudo dos discos
voadores.

'

S.BRES

O deputado Francisco Amaral (MDB-SP) disse que a
,

.

situação do Ministério da Justiça do Trabalho é quase uma
afronta à sua própria dignidade. Acrescentou que tudo leva
à convicção de que esse setor é o grande enjeitado do meca

nismo judiciário brasileiro. Disse que em todo o país restam
apenas cerca de 50 procuradores da Justiça do Trabalho
servindo na procuradoria geral ou nas oito procuradorias
regionais existentes. .

Como exemplo, o vice-líder do MDB disse que o Tribu
nal Regional do Trabalho da Segunda Região, abrangendo
São Paulo, Paraná e Mato Grosso, cujo serviço corrêsponde

, a pelo menos a 50 por cento de todo o movimento judiciá-
Desinteresse esta

-

rio trabalhista no Brasil dispõe de apenas dez procuradores
, ali lotados. Férias, licenças, impedimentos, retiram do servi-

P· -.OrandO
.

cr -.se de ço um mínimo de três procuradores por mês.
/

o � "Todo e qualquer efeito feito. em favor da Justiça do

leite em São Paulo
São Paulo (AJB) - A falta de leite nos bairros mais

afastados de São Paulo é causada pelo desinteresse dos car
reteiros em distribuir o produto, segundo declarou,o vice
presidente da Comissão de Leite da Federação da Agricultu
ra do Estado,Rubens de Freitas. Na sua opinião a má distri
buição feita pelos carreteiros agrava ainda mais o quadro,
chegando a alarmar os consumidores. O problema foi classi
ficado por Rubens de Freitas como grave, pois os bairros

. mais distantes não recebem leite suficiente para o consumo
há mais de um mês.

- Sinto muita pena dos carreteiros, também vítimas da
precária política leiteira atual, que tem prejudicado a todo
mundo. Eles tiveram seus lucros reduzidos repentinamente
porque, com a entresafra e o desânimo dos produtores, pas-

,
saram a distribuir menos leite tendo as mesmas despesas.

Segundo o vice-presidente .da Comissão de-Leite da Fe
deração da Agricultura do Estado de São Paulo, a solução
que os carreteiros encontraram para diminuir o prejuízo foi
a de só distribuir o leite nas áreas mais centrais, atualmente
estão chegando à Capital paulista cerca de um milhão de
litros de leite por dia. Acrescentou que a crise tende a se

agravar se a política leiteira não for modificada e os produ
tores estimulados. Afirmou que se isto continuar, em dois
anos haverá colapso total na produção e no abastecimento

. de leite. em São Paulo, o que vai acarretar uma série de
prejuízos.'

.

As
.

práticas que
podem leva-lo a

sofrer um enfarte
Goiania - (AJB) :::... o trabalho excessivo, o fumo, a

obesidade e a super-alimentação são as causas principais das
doenças do coração, segundo o cirurgião cardiovascular
Hibraim Kaadi, pois "provocam a diminuição do fluxo san- r

guíneo aos tecidos, levando à angina do peito e ao enfarte
do miocárdio". Segundo o médico, a luta pela vida, o fumo,
a obesidade e a super-alimentação provocam o desenvolvi
mento, nos vasos do corpo humano, das chamadas placas de

. ateroma, causas da angina, do enfarte e da trombose cere

bral, que pode ser intra ou extra-craniana. O médico goiano
disse ainda que as moléstias cardio-vasculares são responsá
veis por 5O por cento das mortes verificadas, no País. "Nos
membros .ínferíores, a arteriosclerose leva à claudicação
intermitente", disse ele, lembrando que as placas de
ateroma, quando se assetam nos vasos que nutrem os rins e

os intestinos, conduzem também.a complicações graves que
poêrn em risco a vida dos pacientes.

- O diagnóstico de certeza de tal mo1éstia é feito por
um exame, o angiografia, através de um aparelho de raio-X
altamente sofisticado.

,----------------�----,�,..;_�

"
TINTAS PARA PINTURA ARTfSTICÃ
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORE8--,.

Temos a linha completa da Hering e Acrilex, bem como todos
os demais acessó rios e complementos.

VISITE--NOS
EMPÓRIO' DOS SANITARIO'S

RUA JERÓNIMO COELHO,3
FONE: 3092 - FLORIANÚPOLlS

OFERTA DO MES:
TINTAS PLÁSTICAS - DE Cr$ 9,50 POR
Cr$ 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA WC -- DE

Cr$ 18,50 por c-s 15,00.

Trabalho, de algum tempo para cá, vem esbarrando em

óbices que ,põem a perder 'até mesmo a boa disposição dos
homens colocados no governo e quase todos interessados,
sem distinção de dituação funcional.

Na opinião do deputado Francisco Amaral, a situação
atual dos procuradores de trabalho é de quase indigência e o

que é mais grave, acentuou é que o governo, pelos minísté
rios da justiça e do trabalho, não ignora o fato e ninguém
toma uma providência concreta.

Ninguém ignora que a justiça não funciona só com a

magistrados e funcionários. Onde quer que haja um efeito

judiciário, em qualquer instância ou tribunal, aí está o inte

resse do' estado. O promotor ou procurador há de ser o

advogado de estado que não pode nem deve estar ausente

da distribuição da justiça.
.

Filinto diz que Governo não
press'iona c{lndidatos do MDB

cuidadosamente pelo Tribunal de Contas". Contou que a questão foi
levada por ele, após iniciativas do Sr. Herbert Levi, ao conhecimento
das altas esferas do Governo e que um ante-projeto chegou a ser,
preparado pelo representante paulista. "Só não foi apresentado por
se entender que não cabia excluir das normas legais vigentes as

contas ainda não deferidas".
Disse ainda o senador Filinto Muller que "se há um partido que

pode quixar-se de restrições a candidaturas de ex-prefeitos e é a

Arena, já que a maioria deles é do nosso Partido". Salientou que é
comum o MDB apresentar suas queixas nas vésperas de eleições:
"cada um age como achar melhor. Se o MDB deseja comportar-se
assim, lamentando mais e interessando-se menos pela campanha, é
problema dele".

'

A promessa de Corsetti: em 73
,Correios é Telégrafos melhores

.
.

" ,

As dotações orçamentárias para o próximo exercício
também dependem de ratificação do presidente Médici. O
Ministro, das Comunicações desembarcou no aeroporto
Salgado Filho, sendo o primeiro dos três convidados a

chegar para a posse da nova diretoria da Federação das
Associações Comerciais.

- Todas as providências já foram tomadas, ou estão

encaminhadas, para a instalação definitiva da Telebras em

Agosto. A Telebras vai obsorver todos os serviços de
telecomunicações do País, a exceção da rádio-difusão e da
televisão. Terá o capitai inicial de Cr$ 5 bilhões e será o

segundo ou terceiro empreendimento empresarial do País,
"com grande possibilidade de tomar a dianteira nos'

próximos anos". Com a implantação da Telebras, a Empresa'
Brasileira de Correios e Telégrafos passará a sededicar com
exclusividade ao setor postal, recebendo um substancial
reforço de cotações para melhorar sua função.

QUALIDADE - RAPIDEZ

FINANCIAMOS O SEU
IMPRESSO ,EM ATÉ l8 MESES

.

Rio (AJB) -' O se�ador Filinto Muller de�mentlu ontem

acusação do deputado Ulisses Guimarães, presidente do MDB, sobre
"pressões do Governo contra os candidatos da oposição". Em
conversa informal com jornalistas, o senador Filinto Muller disse que
os oposicionistas, ainda não apresentaram um único caso concreto
de pressão do Governo valendo-se da lei da inelegibilidade e de

irregularidades nas contas de Prefeitos. Reforçando a defesa de sua

tese,' o presidente da Arena observou que partiu da Arena a primeira
defesa dos ex-prefeitos, cujas contas não foram ainda aprovadas
pelos Tribunais de Contas.

Para Filinto Muller, o assunto não é de solução fácil, "pois há
casos de falhas na prestação de contas, motivadas por deficiências
técnicas, sem falar nas irregularidades que devem ser examinadas

Porto Alegre (AJB) - O ministro das Comunicações,
coronel Higino Corsetti, anunciou, ontem ao desembarcar
em Porto Alegre, que a Empresa Brasileira de Correios e

Telégrafos vai melhorar o seu desempenho a partir do próxi
mo ano. Disse que a melhoria selá possibilitada pela dedica
ção exclusiva da Ebct aos serviços postais e a consignação
no orçamento da União de 1973 de dotações para investi
mento na melhoria e expansão dos serviços prestados pela
empresa.

O ministro Higino Corsetti anunciou que conseguirá
com o Ministro do Planejamento uma substancial dotação
orçamentária para a Ebct. A dotação vai complementar a

subvenção da União para o pagamento do pessoal e

investimento na recuperação e melhoria nos serviços
postais, bem como a instalação de novas agências. O
montante da dotação liberada não foi divulgado, "pois
depende ainda da homologação do Presidente da República.

TELEFONE 4174

FLORIANÓPOLIS

IM P-R E S SOS GERALEM

APOSTILAS
CARTAZES
REVISTAS
RÓTULOS
JORNAIS

PAPÉIS POR ATACADO

PREÇOS �SPECIAIS

IMPRESSOS PROMOCIONAIS
CONVITES DE CASAMENTO
CARTÕES DE 'NATAL

ENCADERNAÇÕES
CATÁLAGOS

GRAFO'S Indústria Gráfica Ltda.
TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF -SET"

•
RUA FELIPE SCHMIOT, 115

CAIXA POSTAL 0-14

SANTA CATARINA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Besc real iza assembléia

pa�a aumentar 'o'· capital
O Banco do Estado de Santa Catarina

marcou assembléia geral extraordinária

para as 10 horas do dia 3], a fim de deli-
.

berar sobre o aumento do seu capital so

cial de Cr$ 30 para Cr$ 42 milhões, me
diante a incorporação de reservas de Cr$
12 milhões.

Os atuais acionistas do IL'::SC

receberão uma bonificação de 40% sobre

a sua participação no capital acionário da

empresa, medida esta que significa, segun
do fonte daquela instituição, "um seguro

atrativo para investimentos em ações do

Banco do Estado de Santa Catarina, pre
miando os investidores que até aqui con
fiaram na empresa". A bonificação alcan

cará reflexos positivos no mercado de

capitais, tornando os títulos ainda mais

atrativos para as negociações em Bolsa.

Em menos de um ano o BESC eleva, com
'

!:l decisão da assembléia geral do dia 3] ,
o

seu capital de Cr$ 10 para Cr$ 42 mil,
quadruplicando-o.

FUNDO

Numa análise soure todos os Fundos
Fiscais do Brasil, procedida pela revista

Veja, o Fundo Catarinense de Investimen
tos foi o que mais se destacou em todos
os aspectos dos estudos. O Fundo Catari
nense cresceu em mais de .154% a partir
de janeiro de 1970, sendo o' índice mais
elevado dos 53 fundos analisados. Acima
de 100% apenas três fundos registraram
crescimento nesse período, sendo 'que os

demais cresceram em proporção inferior a
100%.

A partir d e janeiro de 1971 o Fundo
Catarinense registrou o maior crescimento
entre os fundos analisados pela revista,
com um percentual de 82,8%, ficando o

segundo colocado com 59,3%. Já em 30
de junho e primeiro de janeiro, quando
todos os fundos, sem exceção, sofreram
baixas, a menor queda foi a que se verifi
cou no Fundo Catarinense.

Norte convoca
•

os catarlnenses

Funrural

faz novas

doaçõ�s
Os Srs. Emanuel Ferreira da Silva e Aristides Casado,

assessores da presidência do Banco da Amazônia, reuniram
se em Florianópolis com dirigentes da Federação das Indús

trias, . a quem fizeram uma explanação sobre os resultados

alcançados pelos empresários que investiram na Amazônia,
'através da aplicação de incentivos fiscais concedidos pelo
Governo.

Na ocasião foram debatidos assuntos relacionados com o

programa "Sulvainorte", patrocinado pelo Banco da Ama

zônia e Sudam, tendo por objetivo despertar o interesse dos

industriais sulinos na aplicação de incentivos 11a região
Norte. Os assessores do Banco fizeram convite para que
uma delegação de empresários catarinenses visite as cidades

de Belém e Manaus nó próximo mês de agosto, "para toma

rem conhecimento do incentivo que o Norte oferece para a

implantação de novos empreendimentos", segundo afirma

ram.

O presidente da Fiesc, Bernardo Wolfgang Werner, infor
mou que os industriais e comerciantes que queiram integrar
a delegação devem inscrever-se na sede da Federação, onde'
também poderão obter maiores detalhe-s sobre a viagem.

Os Srs. Emanuel Ferreira da Silva e Aristides Casado

também mantiveram contatos com diretores do BRDE.

O Fundo Rural bene
ficiou oito entidades assis

tenciais de Santa Catarina
com doação de implemen
tos hospitalares, no valor
total de Cr$ 3 063,00.

Os aparelhos foram en

tregues no final do último

mês para o Hospital Santa
Cruz, no município de

Canoinhas; Hospital Henri
que Lage, de Lauro Muller;
Associação de Caridade
São Vicente de Paula,' de
Mafra; Sociedade Hospi
talar de Maravilha; Socie
dade Hospitalar Beneficen
te de Pinhalzinho; Hospital
Santa Tereza, do municí

pio de Salete e Hospital
Monsenhor José Loks de
São João Batista.

I

A Lagoa é um caso à parte. Uma es

nobado da natureza. Muito .sol. Um

mar j rne nso. Dunas muito brancas.
Morros e um vale cobertos de vegeta
ção agreste. A Lagoa da Conceição
tem baleeiras, coca, tarrafa, arras
tão. E pescadores. 'Caldo de camarão

e siri rechec do. Comidas famosas re

gados à caipirinha de caninha criou

la e limão galego.

,
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vocEGAN- A LAGOA MAIS
UNDA DO MUNDO.
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Em breve você poderá ser. um dos fe-
.

lizes proprietários do Edifício Cidade
de Lages. Imagine que privilégio. Abrir
as janelas de seu apartamento para a

50.
mais linda paisagem do litoral sul. E

IMEN sa?er qu.e es_tas janelas são.?e um edi-
fíCIO projetedo por Oscar Nierneyer, o

.

melhor crquiteto do mundo.

:::::::a= A.GONZAGA SA. .
.

==::::I engenharia e incorporações imobiliãrias

•

EDIfÍCIO CIDADE DE LAGES
LAGOA DA CONCEIÇÃO-ILHA DE SANTA CATARINA

I
E DEUS FEZ A CONCEICÃO.
SE.� DÚVIDA ALGUMA 'A LAGOA
MAIS LINDA DO MUNDO.

I

i I
I

o QUE FALTAVA NA

LAGOA, O ClT TEM.

o Centro Internacional de Turismo é
o maior empreendimento turístico CÇl
tarinense. Terá blocos de apartamen
tos em superquadras como as de Bra

sília. Espaços ajardinadas entre os

edifícios. O LIC - Lagoa Iate Clube.
Mini-mercado. Motel. Restaurantes.
Postos de serviço. Trapiche. Horto,
Rampa para barcos. Centro hípico.
Centro de artesanato. Cancha acús
tica. Cinema ao ar livre (Drive in).
Lanchas para passeio e esqui aquá
tico .. Play grounds. Piscinas.' Campos
para os mais diversos esportes. Enfim,

/

o que a natu.reza omitiu Oscar Nie-

meyer colocou em seu projeto para
a Lagoa da Conceição.

OS PRIVILEGIADOS -

serão 30. É fácil você
ser um deles.

O APARTAMENTO CUSTA
POUCO. E O 'ESPETÁCULO
É DE GRAÇA.

Apartamento tipo A - Llvlng, dois quertcs. cozinho, ba
nheiro e órea de serviço.

81.5�m2: ....

.

IiiiiA Lagoa tem tudo. Mas faltava um

lugar., para você veranear. Para des
cansar. Passar as férics, Aproveitar
todas essas maravilhas. Então veio o

Edifício Cidade de Lages. Com apar
tamentos modernos (veja planta 0.0
Iodo).

Seu apartamento no Edifício Cidade
de Lages é financiado, sem rea juste

. e sem .correção monetâria. O preço
é fixo mesmo. Você sabe quanto e

até quando pagará. A escritura vem

junto com as chaves,' sem hipoteca.
Converse com um de nossos vende

dores, Ele terá um plano de paga
mento dentro de seu orçamento.

Aportornentoftpo B -lrving, um quo rio, cozinho, bc-

Arejados. Bem acabados. Com
um ou dois quartos e demais depen
dências. Projetados por Niemeyer. Só

, para trinta. Trinta privilegiados. T rin
ta famílias que logo estarão gozando
as delícias 'da Lagoa da Conceição
e do Centro Internacional de Turismo.

•

•

PesquIsa tem o

trabalho findo
O grupo de professores e alunos da Universidade Federal

de Santa Catarina, que está realizando trabalhos de pesqui.
sas no interior do estado para definir a política de desenvol.
vimento local e micro-regional, anunciou a conclusão do
levantamento para os próximos dias.

Os trabalhos estão se_ndo realizados em 29 centros dinâ.
micos relacionados no Projeto Catarinense de Desenvolvi,
menta, abrangendo as áreas de economia, sociologia, urba.
.nisrno, geografia, administração e serviço social. Os princi,
pais pontos de pesquisas são as entidades administrativas
assistenciais públicas e privadas, educacionais, sanitárias, in:
dustriais, o comércio em geral e as residências familiares, A.
coordenação geral dos trabalhos está a cargo do profeSSor
Vitor Peluso Júnior, enquanto a equipe técnica conta Cal] o

auxílio de um geólogo, quatro economistas, um geógrafo
dois assitentes sociais e dois urbanistas. Esses trabalhos fa:
zem parte do convênio firmado entre o Governo do EstC\do
Universidade Federal de Santa Catarina, Sudesul e Serfhau:

Isen�ao atinge
•

os pesqueIros·
Brasílià - (AJB) -'0 Presidente da República regula,

mentou a isenção do Imposto Único sobre Combustíveis e

Lubrificantes Líquidos e Gasosos incidente sobre o combus
tível consumido por embarcações de pesca. O ,decreto St

baseia em exposição de motivos -do Ministro da Agricultura.
'

Dispõe o decreto que as embarcações de pesca; nacionais'
e fretadas por empresas brasileiras, cujo produto se destina
ao mercado externo, poderão gozar os benefícios sob a COn,

díção de· comprovarem que derivam da exportação no mí·
nimo 10% de sua receita total.

O decreto abrange também as cooperativas ou empresas
de pesca. Nesses casos, será necessário o-reconhecimento da
Secretaria da Receita Federal. As embarcações menores de
duas toneladas deverão ter registro na Superintendência do
Desenvolvimento da Pesca.

A aquisição do combustível com o benefício fiscal real;
zar-se-á mediante a apresentação do certificado de habilita.
ção emitido pela Secretaria da Receita Federal, onde cons
tará a quantidade e a qualidade do combustível a ser adqu,
rido.

Exige o decreto que a entidade pesqueira-para benefí.
ciar-se da isenção, deverá se utilizar de uma única distribui,
dora de derivados do petróleo, de sua livre escolha. Exce.
pcionalmente, porém, poderá ser admitida a utilização de
uma distribuidora que não a indicada.

Segundo a exposição de motivos, a medida "trará signif].
cativo estímulo à indústria pesqueira, uma vez que o custo
do óleo combustível lhe é sobremodo oneroso" ..

PROMOÇÃO �"STATUS"

Cr$ 380,00
SOMENTE ATÉ 31/7/72
CU�SO COMPLETO

.

PARA CONDUZIR VEICULOS

Toda documentação pronta, incluindo Carteira, Ensinamento
teórico sobre o Códiqo Nacional de Trânsito, através de aulas
às quintas-feiras no horário de 19,30 às 22,00 horas. 20 aulas

práticas com duração de 1 hora diariamente,

AUTO ESCOLA "STATUS"
Rua Antônio Luz, 3 - Esq. Praça,

Quinze de Novembro.
FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

FONE: 3375

VALOR SUBSCRITO DESDE 29-7-68 ATÉ:
24/7/72

Cr$ 4,379.308 . .467,00
Valor da Quota em 1-7 -68 Cr$ 1,00
Valor da Quota Hoje 24/07/72 - Cr$ 2,00
Valor da Quota com' Reaplicação Cr$ 2,92

UNI UNIÃO NACIONAL
DE INVESTIDORES
ADMINISTRAD,A PELO

BANCO DE INVESTIMENTOS
UNIVEST S.A.

Idl11laIt! ,,)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ALTO VALE

A professora Virgínia
.otesen. da Universidade da

Califórnia, esteve durante

esta semana visitando os

municípios de Rio d'Oeste
e Agrolândia, onde obser

vou os resultados do traba

'lho com propriedades de

monstrativas, com escolas

rurais e com Comissão de

Saúde. Em Agrolândia,
Mrs. Virgínia presenciou
um treinamento para ca

sais que conduzem pro

priedades demonstrativas

em educação alimentar. O

objetivo de sua vinda a

Santa Catarina foi o de

manter contato com o pro
grama de alimentação exe

cutado pela Acaresc e Se

�retaria de Educação.

JOAÇABA
,

A Fundação Universitá
ria do Oeste Catarinense
vai promover um curso de

licenciatura curta em téc

nicas comerciais, objeti
vando suprir a deficiência
do número de professores
nesta área. O curso já foi
planejado e está dependen
do somente de recursos fi
nanceiros para a sua reali

zação. O curso de técnicas
comerciais faz parte do
currículo do 'ensino de Ia.

grau, referente ao período
da 4a. a 8a. série, para a

, qual a Secretaria de Educa

ção constatou carência de

professores nesta área.

�LUMENAU

O Colégio Santo Antô
nio, de Blumenau, encerra
hoje o seu segundo curso

de criatividade, destinado
à professores do estabeleci
mento. As aulas estão sen

do ministradas pela Irmã
,

Marlise Furini, professora
em Joinville. O curso obje
tiva a um relacionamento
entre o corpo docente e

discente, atendendo as no

vas diretrizes implantadas
face às reformas no campo
educacional. Este mesmo

treinamento vem sendo re

alizado em outras cidades
sob a orientação de Associ
ações de Pais e Mestres.

SÃO FRANCISCO

DO SUL

Em solenidade realizada
no Club XXIV de Janeiro,
foram empossados os no

vos membros do Rotary
Clube de São Francisco. {)
ato contou com a presença
de vários representantes de
entidades rotarianas do Es
tado. Assumiu a presidên
cia o sr. Alfredo G. deMo-
rais e_ a vice-presidência do
sr. Alvaro S. Piétrowski.
Após a solenidade de posse
os convidados participa
ram de um' coquetel ofere
cido pela nova diretoria do

Rotary.

BRUSQUE

Com a duração de 8. ho-
. ras, será realizado hoje em

Brusque um treinamento
para líderes rurais que se

dedicam ao cultivo do

pepino para conservas. Du
rante esse curso serão
abordados os novos méto
dos de produção agricola,
visando a dinamização da

produção do pepino que
está sendo industrializado
por fábricas deste municí
pio. As aulas terão inicio
às 9 horas e serão ministra
das por técnicos do serviço
de extensão rural.

JOINVILLE

4 Prefeitura Municipal
de Joi!wille e Celesc estão
realizando serviços' de su
bs tituição de luminárias
em todas as tuas da cidade,
C'om prioridade àquelas já
calçadas que recebem 111-
11linação à vapor de mercú
[m. A rua do Príncipe e

djacências vem a/7reS('I1-
tOlldo desde a última senta-
17a um aspecto diferente
durante () período notur
ilo, em face da instalaçãoele fuces ln is (artes.

Rondon
conclui
operação
Lages (Sucursal) - A

operação desencadeada du
rante este mês em regiões
do Planalto serrano pelo
Projeto Rondon, encerra
se hoje à noite em soleni
dade que contará com a

presença' do Coordenador
Estadual do órgão. O gru
po integrado por universi
tários de Florianópolis,
atuaram nos municípios de

Campo Belo do Sul, Anita
Garibaldi, São José do
Cerrito e Ponte Alta: Além
da assistência médico

odontológica, os rondonis
tas desenvolveram traba
lhos de orientação à comu
nidade. A reforma ortográ
fica e a implantação de no

vos métodos de ensino fo
ram os principais ternas em
que se basearam os estu

dantes de letras ao minis
trarem cursos para profes
.sores normalistas. Os aca

dêmicos de economia e

administração e gerência
realizaram trabalhos de or

ganização do sistema de
contabilidade das Prefeitu
ras Municipais e de emere
sas que solicitaram seus

serviços. No campo da as

sistência social, várias pa
lestras foram proferidas
por acadêmicas sobre hi

giene corporal e ambiental.
Os estudantes regressarão
amanhã pela manhã em

condução especial.

Prefeitos
. .,

criam nova
. -

assocla�ao
Curitibanos (Correspon

dente) - Os prefeitos de

Curitibanos, San ta Cecília

e Ponte Alta decidiram

desligar-se da Associação
dos Municípios do Meio

Oeste Catarinense, plane
jando a criação de urna ou

tra .entídade que receberá

o nome de Associação dos

Municípios do Planalto

Central Catarinense -

O prefeito de Curitiba

nos disse 'que a Amuplac
não será um pomo de dis

éórdia '''mas a correção de

uma distorção resultante

de um planejamento que
.fugiu à realidade". Afir
mou que "é muito estra

nho querer jogar Curitiba
nos, Santa Cecília no cha

mado Vale' do Rio do Pei

xe, quando é claro e rneri

diano que a nossa região
oferece uma série de carac

terísticas bem distintas

dessa outra região Mais

adiante o chefe do execu

tivo de Curitibanos expli
cou que "não queremos,
em absoluto, responsabili
zar os atuais presidentes
das Associações a quem

pe rtencíamos, por have

rem os nossos municípios
sido relegados a um plano
secundário dentro dessas

associações". O motivo -

esclareceu - é que as ca

racterísticas dos municí

pios pertencentes a essas

associações são tão distin
tas que não se conseguiu
pensar em termo de desen

volvimento micro-regional,
somente em termos locais"
e isto não resolve".

Os prefeitos revelaram

que o maior problema para
o funcionamento da Amu

pl�c é a obtenção da apro
vação pelo Ministério do

Interior, "e a resitência

que vem sendo feita por
órgãos do Governo do Es

tado". Na próxima semana

os prefeitos dos três muni

cípios vão se reunir e estu

dar uma forma de fazer

com que a associação aten

da as exigências legais do
Ministério do Interior. A

associação deverá funcio

nar a princípio com a uni

ão dos três municípios. O
prefeito de Curitibanos as

segurou que o número de

municípios membros au

mentará tão logo seja ini

ciada a campanha a ser, de-

Arena articula ainda a

sueessêe em Joinville
, Joinville (Sucursal) - A indefinição
dos líderes arenistas na solução das diver

gências internas da agremiação quanto à
escolha de nomes para compor uma suble

genda, - necessidade imposta pela maioria
dos componentes do Diretório - tem acar

retado uma onda especulativa nas diversas
camadas sociais da cidade. Para alguns, o
fato representa a falta de unidade partidá
ria, onde imperam os interesses pessoais
em prejuízo de uma solução benéfica à

comunidade, enquanto para outros, isso
demonstra a falta Ide liderança dos atuais

integrantes da cúpula diretiva, que não

conseguiram harmonizar as várias corren

tes internas' da Arena. No entanto, tudo
deixa a desejar, para que se evidencie so

luções capazes de convergir para um pen
samento uno, 'que venha a reunir em seu

torno os membros arenistas. A Arena

joinvilense, segundo outros, está à perder
tempo e terreno, quanto ao pleito de 15
de novembro, relativamente ao candidato

oposicionista Sr. Pedro Ivo Campos, que
sublinha seu cargo de deputado federal,
com uma campanha lenta e cuidadosa

junto ao eleitorado local, onde possui um
vasto conhecimento popular, em função
do trabalho de "cabos eleitorais" que
atuam nos sub-diretórios espalhados por
todos os bai,rros da cidade. Enquanto isso
ocorre no lado onosicionista, na situação,
as soluções às vezes aventadas, não con

seguem encontrar éco generalizado, ape
sar das reuniões consecutivas, onde os

pontos concretos ficam esquecidos pela
luta das facções constituintes do "partidà
majoritário" .

Atento ao problema de Joinville, o Go
vernador do Estado, em recentes declara
ções, afirmou que sua atenção, bem como

a do Governo Federal e dos líderes arenis
tas, está voltada para as decisões que se

rão tomadas pelos mentores arenistas jo
invilenses, já que as mesmas se refletirão
em diversos setores políticos. Enquanto o

governador demonstrava cabalmente sua

preocupação pelo futuro da Arena em Jo
inville, o Sr Renato Ramos da Silva, presi
dente do Diretório Regional, após conta
tos mantidos com políticos locais, dizia
que não existe crise no partido em Join
ville.

Para o Sr. Mário Cesar Cubas, candida
to já em plena campanha na cidade, os

líderes arenistas terão que buscar uma

boa argumentação para convencê-lo da
necessidade da sublegenda, apregoada por
quase a totalidade 'dos vereadores que
compõem o legislativo municipal. Segun
do o jóvern candidato, sem experiência
política mas com grande vontade de

aprender para vencer o pleito, não há uma
razão ponderável momentânea que justifi-

'

que a posição inarredável adotada por al
guns militantes arenistas, que batem pé
firme em torno da necessidade de mais
um candidato. Quanto a composição de

que chapa o Sr. Mário Cesar, mostra-se
reticente ao ser aV0ntada a possibilidade
de alguns nomes, como Etienne Douat,
Curt Alvino Monich, Ademar Garcia Fi
lho e outros, dizendo que nada ainda se

cogitou sõbre o assunto, uma vez que a

direção partidária preocupa-se em resolver
os problemas internos.

Acentua que "caso se decida a candi
datura de outro nome na sublegenda, sem
me convencerem, não sei ainda qual a de
cisão que tornarei entre concorrer ou

não". Para o Sr. Luiz Carlos Garcia, qua
tro devem ser as preocupações dos mento
res políticos do partido majoritário: reu
nir a comunidade em torno da agre
miação, unificar a ,1ARENA, ter em men

te o espírito da revolução e unir técnica

planejamento e desprendimento políticos,
caso se deseje vencer as eleíções. Por sua

vez o Sr. Nilson Bender, lembrado como

o único nome capaz de levar de vencida a

oposição, deixa nas mãos da empresa em

que dirige, a grande responsabilidade de
liberá-lo ou não para disputar o pleito.

Pedro Ivo: MDB está mais calmo
o caso de Massaranduba e corno poderá
ser o caso de Joinville.

Quando às probabilidades de Joinville
vir a ser incluido entre os novos municí
pios da área de Segurança Nacional, o de
putado Pedro Ivo, não acredita que isto
venha a acontecer antes das eleições, pois
na sua opinião, o Governo Federal quer
realmente dar tranquilidade ao povo bra
sileiro, para mostrar o seu propósito de
restaurar a. plenitude democrática. "Os
municípios que por ventura venham a ser

.
incluidos na área de segurança, com certe
za o serão por razões efetivamente ligadas
à Segurança Nacional, jamais por questões
políticas". Nas declarações prestadas a "O
ESTADO", em Joinville, o parlamentar
ernedebísta foi otimista. ao dizer acreditar
na vitória de sua agremiação, face à inde
cisão arenista, onde proliferam as diver
gências internas, unindo ainda à isto, à
seu favor, a omissão quase que positiva da
Prefeitura na campanha que se avizinha.

'Encontro de Jornalistas
hoie no Sul

,

Para o' deputado Pedro' Ivo, os pro
blemas dentro dos partidos políticos são
normais. Porém, ele entende que a situa

ção do seu partido em Joinville, é bem
mais tranquíla.

-

Mesmo admitindo que seu partido está
coeso, já tendo inclusive definido pratica
mente o nome do seu companheiro de

chapa, que será o deputado Ivan Rodri

gues, admite a possibilidade do MDB tam
bém vir .a usar o recurso da sub-legenda,
ficando isto na dependência do comporta
mento da ARENA. Apesar desta disposi
ção emedebista, o sr. Pedro Ivo não nega
que a sub-legenda serve tão somente para

,

resolver as dificuldades do partido do go
verno, que abriga no seio várias correntes

políticas, ainda antagônicas, ainda adver
sárias, mas que estão hoje reunidas sob a

mesma sigla. Nos municípios onde o MDB
usar da sub-legenda, será tão somente pa
ra neutralizar a ação da Arena, como será

pr�ssegue
Uma alocução do jornalista Gustavo

Neves em homenagem a Jerônimo
Coelho, seguida da entrega da medalha do
Mérito Jornalístico ao professor Altino
,Flores, assinalaram ontem na Capital a

passagem do 1410. aniversário da Impren
sa Catarinense, cujo' programa se estende
até domingo com o II Encontro dos Jor
nalistas de Santa Catarina em Tubarão.
Procedente da Guanabara chegou ontem à

Capital o professor Walter Poyares, dire
tor de' O Globo é titular da disciplina de
Relações Públicas da PUC do Rio de Ja
neiro, ue hoje proferirá palestra sobre o

"Jornalismo na Era Tecnetrõnica", abor
dando ainda os "Aspectos Sociológicos da
Fofoca". A conferência do professor

Walter Poyares está marcada para às 1/

horas, no. auditório da Fundação Educa
cional do Sul, logo após a primeira sessão
plenária quando serãonomeadas as comis
sões e apresentadas as ·teses e noções que,
comporão a Carta de Tubarão.

- -

O programa de hoje do conclave assi
nala às 9 horas visita dos participantes às

principais indústrias de Tubarão, seguin
do-se almoço na Incocesa. As 14 horas
será realizada a sessão plenária, seguida de
conferência do professor Walter Poyares e

de jantar no Gravatal Motéis Clube. Às 21
horas, o programa marca assembléia geral
da Associação dos Diretores de Jo.rnais e

-Revistas de Santa Catarina.

Fugitivo
recapturado
em Lages

Lages lSucursal] - A

polícia de Lages conseguiu
prender Osni Camargo, fu
gitivo da cadeia pública de

Tubarão. O marginal havia
deixado Tubarão em um

volkswagen roubado,' se

guindo para a cidade serra

na, onde foi preso pelo ca

bo Adélcío e o agente Djal
ma, quando tentava assal
tar uma residência. Já sem

o veículo roubado, Osni

Camargo foi recam,?iado
para a cidade de Tubarão.

CAPOTAGEM
O automóvel corcel de

placa ABc0705 de São Pau

lo, dirigido por Dorval

Maurício, de 39 anos e re

sidente em São Joaquim
da Barra, capotou na Br

116, há 90 quilômetros de

Lages. Dorval Maurício,
que não conseguiu gover
nar o carro em uma curva,
sofreu fratura nas costelas

, e encontra-se em tratamen

to no hospital de Lages.

Joinville
terá o seu

•

•

camping
Joinville (Sucursal)

. Um Camping Club será
construido em Joinville, de
acordo com convênio fir
mado ontem pela manhã
entre a Prefeitura Munici
pal e o Camping Clube do
Brasil. Pelas cláusulas' do ,

contrato ontem assinado,
o camping ficará localiza
do no horto florestal da
municipalidade, numa área
de mais de 8 mil metros
quadrados, sendo que o

preparo do terreno e as

ins.talações será executada
pela Prefeitura sob a orien

tação técnica do Camping
Club do Brasil. A adminis
tração caberá ao Camping
Club do Brasil, sendo que
as taxas a serem cobradas
serão as mesmas dos ou

tros existentes no país, re
vertendo para a prefeitura
o saldo semestral, após a

dedução das despesas. Se
gundo o contrato, o, cam
ping será acessível somente
aos associados aos porta
dores do carnet-campíng
internacional aos portado
res de ·permanente de fre
quência. O convênio on

tem assinado terá a dura-:

ção de 10 anos podendo
no entanto ser rescindido
por inadimplência de uma

das partes. - O convênio
foi assinado pelo prefeito
Harald Karrnan, em nome

da Prefeitura enquanto o

engenheiro Luiz Augusto,
'Justus Soares, firmou o

me smo em nome do

Camping Club do Brasil.

Pedro II aprova
'45 em Português
Blumenau (Sucursal) - Nos exames supletivos de

primeiro grau foram muitos os alunos que eliminaram as

disciplinas de Português e Ciências. O Colégio Pedro II
aprovou os seguintes candidatos em Português:

Acácio Heringer, Adelaide Krug, Adelfdia Zimmermann
Alcides Prante, A1cir Antônio A. dos Santos, A10ma d�
,Souza" Alvaro Correia, Ana Augusta Pereira Andrade
Antenor Pereira, Antônio Przybycien Armandio Bernar-

,

di, Armando Boos, Avilson José Souza Benicio Reis e

Silva, Bernardo Leonardo Hellmann, C�los Angelo L.
Hafermann, Célia Barbieri, Celirna Machado Claúdio
Flausino, Cláudio Joaquim de Moraes, Clodoaldo Herme
negildo da Racha, Darcila Reuter, Denise Assunção Me
nel, Desolete Maria Silva, Diana Tereza Erbs, Doralice F.
Danielewski, Dorli Heinig, Dorly Wandrey, Edilson Ma
noel de Souza, Edmundo Schwinden,Edson A1miro

Sch.ulze, Egon Jansen, Eliana Schrnítt, Elisa Achterberg,
Eolina dos Santos, Erly K1oppel, Ernesto Dias, Francisco
Carlos Vieira, Fredolino R. da Silva, Geraldo Gottes
mann, Germano de Oliveira, Gertrud Spiess,Gervásio
Car�ini, Gessi Lermen, Gil Gustavo Stratmann, Helga
Freiberger Czernay, Hilária Bittelbrun, Hilda Maria Cor
rêa, Huguete Leonilda G.A. de Lima, Iêda Maria Reinert,
Ignez Petry, Inásio João de Souza, Iria Mattioli Irineu
Pereira, Ivo Clarindo, Ivo Schadrac� Jaime Brito, Jair
Antonio de Souza, Joanira H. Bruch, João Batista
Gianesini, João Fernandes de Souza, João Guilherme
Brockveld, João Valmor Vieira, José Barouki Sobrinho,
José Francisco Pereira, José Lafayete R. Hoffmann José
Valdir de Souza, Landolino Schultz, Lauriano Stulp,
Leonard Loos, Lindolfo Prinsd, Lidia Stein Martins Lo
relei Pinheiro D'Ãvila, Lourival Hernack, Lúcia Antônia
Fischer, Luzia Franzener, Margita Petersen, Maria Apare
cida Adami, Maria' Dolores Delai, Maria Isabel Kuntz,
�aria Madalena Krug, Maria Pedroso de Camargo, Maria
Simas, Maria Syrleí Penha, Marilena Corrêa, Marilia
Scharf, Marinetti dos S. Vitale, Marlene de Souza, Marle
ne Seberino, Marli Nascimento, Maurino Constantino
Marcelino, Maurício Eccel, Mirena Ramos do Amaral,
Moacir Felicio -Andriano, Nurita Neves Theiss, Nadir da
Silva, Neiva Figueiredo Carvalho, Nelsio Henn, Nelson
Roberto Brito, Nestor Laos, Nestor Possamai Soprana,'

Newton Bougeth Filho, Nizeli Arlete da Silva, Norivar
Venturelli, Onildo Bertoldi, Orlando Ferreira Breis, Or
lando Theiss, Oscar José Lauritzen, Osmar Maçaneiro,
Osmar Nicolodelli, Osvaldo Fava,Paulo Cesar da Silva,Pe-
.dro Zonta, Raul Jorge Silva, Raulo Fischer, Reinold o

Schultz, Renato Muzika, René Angoica Ravache, Regina
Maria da Silva, Rodolfo Pereira, Roger Kamke Rosa Ma:',
ria Pereira, Rubens Museka, Rubens Silva, Ruy Wagner,
Gaertner, Sebastião B. de Oliveira, Sebastião José da
Cunh a, Sérgio Alexandre M.Zapff, Shigueo Kawamura
Silvio de Oliveira, Soeli Gonçalves, Sofia Drews Pieritz'
Tania Von Czékus, Terezinha Zimmermann, Valdir Less:
mann.valdír Treis, Vera Lucia Trocatti, Veronica Terezi
nha M. Tafner, Vifma Maria Kreutzfel, Ursula
BI� dorn, Wa Idemiro Oliveira Dias, Waltraud Segaty,
WIlma Andrade Machado, Wilson Machado e Wilson Ro
berto de P. Souza.

92 eliminaram Ciências
Na cadeira de Ciências, foram aprovados 92

candidatos nas, provas de primeiro grau. Os que
conseguiram eliminar essa disciplina são os seguintes:

Adalberto Adriano, Adélia Oeschler, Albertina Darós,
A10ma de Souza, A1vaci Pizzolatti, Amélia Erbs Amélia
-Micheluzzi, Anita de Borba, Antônio' Tillrnann Ari
Paulo, Arlindo Grauppe, Armandio Bernardi, Braz Carlos
Santos, Carmen Crista Zeibig, fêlanira Strzalkowski,
Gáudio Ançai Mendes, Cláudio Heckert, Conroberto
Oeschler, Curt Harold Alfarth, Darci j Battisti Archer
Darcila Reuter, Desolete Maria Silva, Doralice F.
Danielewski, Dorfelina Tereza K1uge, Dorival Igapito
Viana, Elfriede Haerbele, EliaDalabrida, Elzira Behling,
Ernesto Dias, Fredolino R. da Silva, Gentil Maestri
Gerônimo LU,cas, Hercílio Leoni Teodoro, Hildebrand�
Manoel Andre, Ignez Maria Rosa, IIca Maria Fuchs, Inge

-

K1emz, Ingelore Starke, Iracema Tomasi Wronski, Irene
Theiss, lvani Ginardi, Ivani Lopes, Ivone Russi, Izonir
Zurara, João Riedel, Jonas Ralf Schipann, José 'Acácio
Zanotin, José Bragagnolo, José Corsino da Rocha, José
Dada, .José João Pereira, José Sérgio Xavier, Maria
Therezínha dos Santos, Marie Anne Vogt, Marilena
Correa, Marinetti dos S. Vitale, Mario Maske Marli

Nasc�mento, Marlise Girardi, Metodes de S. B:andão,
Lauriano Stulp, Lili Iaube, Lúcia Antônia Fischer
Lucia Raduenz, Maria Arlete Paza, Maria Ivanir Fonseca'
Murita Neves Theiss, Nelcida Loos, Nelma Santos
Coutinho, Nerita Rausch, Nilo Bertoldo Kuhnen, Norival
venturelli, Ondina Bonatti, Osnir da Silva, Osvaldo Fava;
Ralf Neitzke, Reinwaldo Findeiss, Rita da Silva
Azevedo, Roberto Bernhardt, Sabina Zermiani Salésio
André, Sa ntina Tereza K1aumann, Sérgio Nexandre
Zapff, sido Stribel, Tania von Czekus, Terezinha Pereira,
Terezinha Zimmermann, Valdir Treis, Walfrida Maria
Rodrigues, Waltraud Sebold, Wilma Andrade Machado e
Silvio Cechet.

ALLIANCAGANHOU 'A PRIMEIRA
PARTIDA. E JÁ ESTÁ PREPARADA
PARAASEGUNDA. Alliança entrou 'em campo para vencer.

Com muita saúde e disposição de se empenhar a fundo.
E deu no couro.

Encheu-se de responsabilidade e botou muito amor

nos projetos. Resultado: seus primeiros clientes ficaram
felizes da vida. E a Alliança provou que é boa mesmo.

Mas a Allicnço não quer apenas essa vitória. Quer
ir mai� longe. Deixar muito mais gente feliz. M�strar
toda garra de sua jovem equipe.

'

Para isto, anuncia que tem finonciernento da casa

própria em até 240 meses. Voce escolhe o projeto
e, o tempo de financiamento. A Aliança gosta muito de
conversar sobre essas coisas.

A propósito, ela está de casa nova. Mudou-se
para a Rua Fúlvio Aducci n.? 930, defronte ao Brodésco,
onde você dispõe de rnoior conforto.

Seja cliente da Alliança.

00
ALLlANCA

construtora alliança Itda

Rua F�lvio Aduccci, 930 - defronte ao Brcdesco.
Estreito - Fpotis.

1
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amelôs: agora a briga é
com os fiscais da saúde

Está se tornando difícil '

para um menino - hoje ca

melô por força das circuns
tâncías - saber 'exatamen
te como ganhar seu escasso

dinheirinho. Vivendo um
./

eterno suspense pela cons-

tante ameaça dos fiscais da
Prefeitura, ontem um ou

tro fantasma, de carne e

osso, ameaçou sua tranqui
lidade: os fiscais - como

se,mpre - do Departamen
to autonomo de Saúde Pú
blica. A visita inesperada
dos fiscais fêz o pequeno'
camelô ficar sobressaltado
e ao mesmo tempo revolta
do. Não sabia exatamente

o que fazer pois "se a gen
te rouba, prendem, se tra

balha, prendem também".
BATIDA
Se a lei está com os fis

cais, os camelôs contam
com maioria de membros.
Dois fiscais cerca de 1 O ca

melôs que ontem por volta
de 15 horas, defrontaram-

'

se e surgiu um pequeno ba

te-boca, com trocas de pa
lavras nada gentis de am

bas as partes. Os fiscais fa
ziam apenas uma exigên
cia: que os vendedores pas
sassem a usar uniforme
branco - caso vendessem
comestíveis - que ze-

lassem mais pela higiene
pessoal ("tem até cabeludo

aqui, coisa que devia ser

proibida terminantemen

te"). Mas, antes de tudo,
que eles tirassem a carteira

de saúde. A lei obriga e é

preciso cumprir o já esta

belecido. Antes da batida
os físoaís - João Manoel
de Souza e Valdemar Fer
nandes - afirmaram que já
haviam avisado da necessi

dade do uso do uniforme e

da carteira. Não foram ou

vidos, afirmam.
.Pelo diálogo amigável

não foi possível - dizem
eles - obrigar o cumpri-

I
r
I

1
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John Ignatius Bass - Presidente

Alberto Espirito Santo Puget - Secretário

INDASA S/A - MÁQUINAS AGRfCOLAS E INDUSTRIAIS

C.G.C.M.F. No. 92 7110543/001
ATA DE'ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Aos (28) vinte' oito dias do mês de abril' de (1972) hum mil novecentos e setenta e dpis, às

(16:00) dezesseis horas, na sede social à rua Santos Dumont, 1722, nesta capital, reuniram-se os

acionistas da 'INDAS A S I A - MÁQUINAS AGR(COLAS E INDUSTRIAIS" sociedade

j::onstiturda conforme instrumento devidamente arquivado na MM Junta Comercial do Estado
'do Rio Grande do Sul sob No. 146.426, com sessão de 30.05.63, atendendo convocação feita
.através do Diário Oficial -do Estado do Rio Grande do Sul dos dias (24) vinte e quatro, (27)
vinte- e sete e (28) vinte e oito de março do corrente ano e no Jornal do Comércio de Porto

Alegre nos dias (24) vinte e quatro, (25) vinte e cinco e (27) vinte e sete de março do corrente

ano. Presentes segundo constatou-se através das assinaturas apostas no Livro de Presenças,
'acionistas que spresentavarn a totalidade do Capital Social. Foram aclamados, respectivamente
Presidente e Secretário, os Srs. JOHN IGNATIUS BASS e ALBERTO ESPIRITO SANTO
PUGET. Dando por aberto os trabalhos o Sr. Presidente disse que esta Assembléia Geral tinha
por finalidade apreciar uma proposta da Diretoria objetivando um aumento no Capital Social,
de Cr$ 1 050000,00 (hum milhão e cincoenta mil cruzeiros) para Cr$ 2 100000,00 .Idoís
milhões e cem mil cruzeiros} mediante a emissão de 1 050000 (hum milhão e cincoenta mil)
ações ordinárias nominativas, no valor nominal de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro)- cada uma, e ainda
alterar o art. 10; do Estatuto Social. Para .tanto pediu ao Secretário que em voz alta, para
conhecimento de todos lesse a Exposição de Motivos da Diretoria, Qllm como o Parecer do

Conselho Fiscal que a acompanha, cujos textos integrais são os seguintes: "EXPOSiÇÃO
JUSTI FICATIVA DA DI RETORIA - Senhores Acionistas: Considerando que a nossa empresa
tem agora Cr$ 1 050000,00 (hum milhão e cincoenta mil cruzeiros) de Capital Social, e, que
nós já atingimos o máximo de elasticidade permitida para esta cifra; Considerando que é nossa

Intenção cada vez mais propiciar aos acionistas, não só rendimentos, como também segurança e

altos índices de produtividade aziendal; Considerando nosso plano de expansão acelerado e os

projetos em fase final de implantação, bem como metas já fixadas e objetivos a serem

obedecidos, constatamos' a necessidade imediata de um aumento no Capital Social, pelo que
PROPOMOS que o Capital Social seja aumentado de Cr$ 1 050000,00 (hum milhão e

cincoenta mil cruzeiros) para Cr$ 2 100000,00 (dois milhões e cem mil cruzeiros), mediante a

emissão de 1 050000 (hum milhão e cincóenta mil) ações ordinárias nominativas, no valor
nominal de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro), cada uma, sendo a subscrição feita de preferência pelos
atuais acionistas e a integralização, da seguinte forma: 30% (trinta por cento) no ato da

subscrição em moeda corrente e/ou créditos já existentes na sociedade, e os restantes 70%
(setenta por cento) no prazo de 60 dias a contar da data de publicação da presente ata, em

chamados a critério da b iretoria, com integralização, de igual forma que a parcela inicial, ou
seja em moeda corrente e/ou créditos .dos subscritores já em poder da sociedade. Caso nossa

proposta merecer a aprovação de V.Sa. então será necessário alterar o art. 60. do Estatuto

Social, pelo que, desde já, propomos a seguinte nova redação: 'Art.60. - O Capital Social é de

Cr$ 2 100000,00 (dois rnílhô es e cem mil cruzeiros), divididos' em 2 10000 O (dois milhões e

cem mil) ações ordinárias nominativas ou ao portador, no valor nominal de Cr$ 1,00 (hum
cruzeiro) cada uma". De outro lado, ainda, propomos que o art. 10. do Estatuto Social-passe a

viqorar com a seguinte nova redação "Art. 10. - sob a denominação social INDASA -

MAQUINAS INDUSTRIAIS E AGRIC OLAS SI A fica constituí da uma Sociedade Anônima

que reger-se-á, pelo presente Estatuto Social, assim como pelas disposições legais que forem

aplicáveis. ','Era o que nos competia propor no resguardo dos interesses da Sociedade e, que em

última análise são os dos próprios acionistas. Parto Âlegre, 21 de março de 1972. JOHN
IGNATIUS BASS; ALBERTO ESPIRITO SANTO PUGET; diretores". "PARECER DO
CONSELHO FISCAL - Senhores Acionistas: Na qualidade de Membros do Conselho Fiscal de

"INDASA SIA - MÁQUINAS AGRfCOLAS E INDUSTRIAIS", especialmente reunidos para

apreciarmos uma proposta da Diretoria objetivando alterações no Estatuto Social, bem como

um aumento no Capital Social de Cr$ 1 050000,00 (hum milhão e cincoenta mil cruzeiros)
para Cr$ 2 100000,00. (dois milhões e cem mil cruzeiros) mediante a emissão de 1050000

(hum milhão e cincoenta mil), ações ordinárias nominativas, depois de exeminarmos dito
documento, pôr ações ordinárias nominativas, depois de examinarmos dito documento, por
Senhores Acionistas, Porto _.Alegre, 21 de março de 1Q72. BOAVENTURA OTERO; '-fUGO
HERMANN FILHO;, JOSE BERTASO FILHO. Conselheiros". Conclufda a leitura dos

documentos e, como ninguém manifestasse o desejo de fazer uso da palavra para pedir
esclarecimentos, o Sr. Presidente colocou em votação a matéria, tendo-se registrado sua

aprovação, por unanimidade, integral e sem ressalvos. Ficando assim a sociedade autorizada a

receber subscrição relativa ao aumento do capital proposto, bem como a integ'ralização inicial

de 30% (trinta por cento) em moeda corrente e/ou créditos já existentes na sociedade. De outro
lado a Diretoria ficou com poderes para fazer as chamadas que julgar necessárias 'de

integralização dos 70% (setenta por cento) restantes, no prazo de, (60) sessenta dias a contar da

data da publicação do presente instrumento, e ainda, fixando o pra zo para que os atuais
acionistas manifestem seu direito de preferência capitulados na letra "d" do art. 78 e parágrafo
único do Art. 111 do Decreto lei 2627/48, em (30) trinta dias a contar da data da

publicação deste instrumento na forma da lei. Como estavam presentes acionistas que

representavam a totalidade do Capital Social, a sessão foi
_ interrompida para o preenchimento

dos boletins Individuais de Subscriçâo.A luz deles foi feita a Lista da Subscrição a qual
submetida à votação, foi aprovada e ficou fazendo parte integrante desta Ata, esclarecendo que
não havia necessidade de efetuar o depósito no Banco do Brasil, S/A conforme parágrafo único
do art. 112 do DL. 2627/48, pois a integralização inicial foi feita em créditos já em poder da

sociedade. Dando andamento aos trabalhos o Sr. Presidente declarou oficialmente alterada a

denominação social, da empresa para 'INDAS A - MÁQUINAS!o$"-'INDUSTRIAiS1
'AGRICOLAS S/A\Se'SfA", bem como o Capital Social elevado para Cr$ 2 1 0000,00
dois mílhôes e cem mil cruzeiros), tudo como constava da exposição [ustificativa da Diretoria

de 21.03.72, Em todas as deliberações deixaram de votar os legalmente impedidos, Nada mais

havendo a ser apreciado o Sr. Presidente pela derradeira vez colocou a palavra à disposição,
como ninguém quizesse fazer uso da concessão, a palavra à disposição, como ninguém quisesse'
fazer uso da concessão, antes, ao Secretárià que lavrasse a presente atà no livro próprio para

depois de lida e' aprovada fosse por todos assinada, e ainda, que dela extraísse cópia
datilografada em cinco vias, de igual teor e forma para atendimento das formalidades

legais.JOHIIi I GNATIUS BASS, Presidente da Assembléia; ALBERTO ESPI RITO SANTO

PUGEi, Secretário da Assembléia; MARIA HERMAN BASS; ADELA flASS; CLOVIS
EICHENBERG CO�TA; ADINCO SIA - ADMINISTRAÇÃO, INDÚSTRIA E COMERCIO,
representada neste ato pelo seu Diretor Sr. ROBERTO IjER.BER NICKHORM; IVO TONIN

SUSANA TONIN DO MONTE; ;:lI meu Filho menor JOAO ALBERTO TONIN, representado
por IVO TONIN. ,

Declaramos que a presenta Ata é cópia fiel da original transcrita no livro legal, assim como são
autênticas as assinaturas ali- apostas,
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mento da lei. Peuíram en

tão ajuda, para maior segu
rança, e um agente da se

gurança pessoal, auxiliado
por três soldados da polí
eia Militar tentaram, com

o diálogo, convencer os ca-
,

melôs - ou vendedores? .

Razões foram levantadas

("Corno sair daqui se não

tenho nem onde cair mor
to'" - e meus filhos, como
sustentar?" - "não saio

daqui não, só à força").
Alguns fizeram menção -'
muito sem entusiasmo -

de, arrumar seus caixões,
juntar as laranjas, doces e

amendoim. Ficou só no

gesto. Os fiscais foram em

bora e a calma - ainda que
provisória _c voltou a rei
nar entre os camelôs que
ficam juntos ao ponto de

ônibus, na Praça Pio XII.

Segunda feira tem nova

luta. Desta vez com os fis
cais da Prefeitura que,
também de acordo com a

lei, não permite esse tipo
de negócio nas ruas da ci
dade.

A mesma ameaça dos

fiscais do Departamento
Autonomo de Saúde Públi
ca também foi feita pelos
fiscais da Prefeitura: quem
são sair dali perderá a mer

cadoria que, posteriormen
te, será doada a entidades
assistenciais. Na realidade,
na briga entre fiscais e ca

melõs, dificilmente haverá

perdedor e vencedor. O
mal é crônico, comum de
todas as grandes cidades. É
uma luta "inglória", como
afirmava um conhecido

publicitário. Em todo ca

so, a higiene duvidosa de
muitos alimentos ali vendi

dos, está deixando os fis
cais preocupados.

A/tino Rores, o decano dos jornalistas e ex-diretor de O ESTADO recebeuontem uma medaiha de ouro.
.

.

'- '

Jornalistas nó seu dia
homenagearam o decan

Ao agradecer o título

de "Decano da Imprensa
Catarinense" que lhe foi

outorgado em cerimônia

que contou com a presen
ça do Governador Colom

bo Salles na Casa do Jorna

lista no, dia de ontem, o

professor Altino Flores,
ex-diretor de O ESTADO e

fundador da primeira agre

miação de jornalistas cata

rinenses, em 1932, decla

rou estar convicto de "ha-

ver cumprido' o meu dever
com a mais abnegada reti

dão e a mais indesviável
honestidade" .

A cerimônia realizada
em uma hora de duração
alusiva ao dia da Imprensa
Catarinense, foi presidida.a

,
pelo jornalista Ciro Barre-

to, Presidente da Casa do �
Jornalista. Em nome da
classe o escritor Gustavo
Neves historiou a fundação
de 'O Catharinense", o pri-

meiro jornal a ser editado
no Estado, tendo surgido
em 28 de junho de 1831.

O jornal era redigido, com
posto e impresso por Jerô
nimo Coelho, o "Patrono

da Imprensa Catarinense".

Após o descerramento

da Bandeira que cobria um

retrato do Presidente da

República, feito pelo Co
ronel Zaldir de Lima, disse
o sr. Osmar Teixeira, Presi
dente do Sindicato dos Ra
dialistas: "a homenagem

. dos que trabalham na im

prensa cátarinense, funda-'
da há 141 anos por Jerôni
mo Coelho e quando se co

memora os 150 anos de In-

'dependência, deve ser in

terpretado como reconhe

cimento pelo esforço em

realizar importantes refor

mas, pacificamente e sem

comprometer a dignidade
d?s brasileiros". E acres

centou: - Estamos certos

'que o Presidente Garrasta

zu Mediei, cujo retrato

passa a enriquecer o patri
mônio desta Casa, será o

guardião ela sua própria
formação militar e demo

crática quando afirmou

num dos seus pronuncia
mentos: Exijo que se diga
e se mostre a verdade, por
mais que ela doa".

ção de jornalistas em nossa

terra: a Associação Catarí
nense de Imprensa. Con.
fe sso, porém, lisamente,
que do jornalismo não fiz

profissão predominante,
havendo-o, todavia, pratí-

,

cado - desde os bancos es

colares, desde o escritório
comercial e ao longo de to

da a minha carreira no Ma

gistério, - já como revisor

ou repórter, já como ge
rente ou redator, já como

fundador ou diretor e pro·
prietário de jornal. Magis
tério e Jornalismo, duas

profissões paralelas, convi
z inhando camaradamente

pelos seus reflexos na esfe
ra mental e na 'esfera so

cial. As durezas da vida e

as' obrigações de família é

que me levaram a repartir
desse' modo a minha ativi

dade intelectual, que desde
cedo me parecia impelir
para a cultivação exclusiva

das Belas Letras. Sej a co

mo for, anima-me a con

vicção de haver cumprido
sempre, embora obscura

mente, o meu dever, com a

mais abnegada retidão e a

mais indesviável honestida
.de, quer manejando a pena
de periodista, quer usando
a palavra na cátedra magis
terial.

Mais adiante' afirmou:
Todos quantos, por inspi
rada vocação, ou pelo aci

cate das necessidades, ou

mesmo por simples bravu

ra esportiva, praticam o

Jornalismo, já não estra

nham as zombeteiras faro

pas que têm sido e certa

mente continuarão 'a ser

desfechadas contra o Jor·

,nal, que uÍn grande prosa
dor lusitano humoristica

mente definia como a toalh'
com que todas as manhãs a

Humanidade enxuga a ca

ra:

Ao concluir seu díscur

so, o professor Altino Fio'
res disse:
- Especialmente à Casa do

Jornalista de Santa Catari·
na, onde lateja sangue mo

ço e radiam talentos pere
grinos, este velho, que crê
em Deus e teimosamente

persiste em não descrer

dos homens, quer, por fim,
dizer, sem vaidade, como'

vidamente: Obrigado! Mui,
to, muitíssimo obrígado'"

NOTA DE FALECIMENTO

o Capitão de Fragata PAULO FERNANDO
PEIXOTO GARCIA JUSTO,_SILVIA MARIA
DA COSTA VELHO SOARES JUSTO, PA·
TRICIA E PAULA DA COSTA VELHO JUS
TO participam o falecimento de sua inesque
cível sogra, mãe e avó CARLOTA DA COSTA
VELHO SOARES JUSTO, ocorrido à 27 do
corrente em NITEROI, Estado do Rio.

TERRENO 'NO CENTRO

, Vende-se excelente terreno à, Travessa Stodieck, com 11 metros de
frente por 52,50 metros de profundidade, Plano e seco, pronto para
receber construcão.

.

Preço: Cr$70 000,00 a vista. Outras condições a �ombinar.
Rua Deodoro 00. 11 - horário comercial.

"

'NAo SE REPETIRA!

Ofert� ?�mo esta: vendo excelente loja de esquina, recém construída,
no Ediffcio Centro Executivo Miguel Daux.
.Possuí 2 portas de acesso (Rua Anita Garibaldí e Saldanha Marinho)
'jJode��o ser constru ída uma sobreloja, com base num pé direito que
pOSSUI mternamente.

Preço: Cr$45 OOO,�O.' pagável 7m 1 ano. Comunique-se com LUIZ pelo
fone 3795 em horário comercial e faça um grande investimento. (sem
susto!)

LETRAS DE' CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21 - Salas 4 'e 5' Fone 2965

JOALHERIA ", ROBERTO MULLER

Para o dia do papai
o presente é um re

lógio despertador de
pulso \TECHNOS -

O suíço mais pon
tuai do mundo.

RUA TRAJANO 4-C - FlORIANOPOLIS

DECANO

Em seu discurso de

agradecimento pela meda

lha de ouro que recebia de

ferindo-lhe o título de

"Decano
-

da Imprensa, Ca-I
tarinense", disse o profes
sor Altino Flores:
-Isto não é discurso. São
Palavras desataviadas e cal
culadamente postas no pa
pel para serem lidas, pois
eu recearia que a emoção
deste ato me viesse, por
ventura, a baralhar as

idéias, já de si miúdas e

fragílimas por serem idéias

de um cidadão de 80 anos.

No entanto, não poderiam
deixar de ser ditas, visto

traduzirem a minha grati
dão à Casa dos Jornalistas

de Santa Catarina pela me

dalha com que espontanea
mente deliberou distin

guir-me e da qual ainda

não me capacitei bem se

sou merecedor. .. Na verda

de, fui, em 1932, 9 funda

dor da primeira agremia-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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De 24 à 30 deste mês o Clube Doze de

Agosto vai repeti r com o dobro do sucesso a

sua sensacional promocão: GINKADOZE, ofe
recendo de premio um Volkswage J O Km e

•

mais uma infinidade de outros presentes. O

Clube Doze de Agosto este ano quer contar

novamente com o seu entusiasmo e espírito
esportivo .

Ponha toda a sua Vibração nesta que é uma

das mais Incrementadas promoções da Ilha.

GINKADOZE, de 24 à 30 de Julho.

PROMO�ÃO

[lUBE 12 DE Ali05TO
#"'/r"'_"� PATRociNIO

.......,.Efanta
-

PARTIC IPAÇAO: JORNAL O ESTADO - RADIO GUARUJA - TV. COLlOADAS - JORNAL DE SANTA CATARINA E GRAN META PUBLICIDADE.
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EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

.

DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

.

Curso de especialização' pela Pontifica Universi-
fade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

.

.

OBESíDADE - MAGREZA --DIABETES .

TIREOIDE - ESTERILlDADJ:!:E INFERtiLIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura)
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -;- Diariamente à partir das 12,30 horas.

,

'i

'I

II
"

II
, I
II I

: I
! I

ORA. LÉA' S. DA NOVA'
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 32.5 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Som Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos ServIdo
res Públicos «Ernestq Dornelles» do Rio Grande do SuL
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do' Rio de
Janeiro.'

.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquína Sl!l
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 �

Florianópolis - se.

DR. ANTONIO -SANTAEllA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS"
Consul tório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - RuaJerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade � Citologia
Consultas das 16 às 20 horas '- Diâriamente.

'Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar. \

I
I
I

i I
I

DR. RODRIGO D'ECA. NEVES:!
CIRURGIÃO PLÁSTICO

-

Curso .de especialização de dois anos no Hospital das
Oínicas de SãoPaulo, .'

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem ..=o Rugas,
- Nariz .:.. Cicatrizes - Transplante de Cabelo. ." .'

..

.

,i Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças
e quintas, após às 15 horas.

.

DR. ROBERTO' MOREIRA,
AMORIM
DOÊNÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling" .

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas ;

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Julieta - 20. andar. - sala 205 - Fone.4438.

DR. EDMO B:ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 -'Edifício Sóraia 13.

das 8 às 12 e das 14 às 19 horas
Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904'

.

Floríanópolís,

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

•

eRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO

DR. RAUL' F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua �nita Garibaldi
.

Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

\' f p maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

ocul ista. Rua João Pessoa, 16 -

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

,

H A VOZ DA' PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ. QUE
ORIENTA E DÁ'CERTEZA

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 19,30 horas.
.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda•.
Domingos às 13,00 horas. \,

.

CAÇA,pOR - Rádio Difusora Caçanjuié.
Domingos U 8,30 horas. ;

CRICIUMA - Rádio Eldorado
"

.
Sábados às, 1�,45 horas, '

HERVAL D'OESTEJ:-\Rádio Herval d'Oeste
. Domingos � 19,30 horas.

INDAIAL - RádiO Clube de Indaial
. Domingos ás 13,00 horas.

,

,

ITAJAf - Rádio Difusora Vale do Itajl!-í .

Sábados às 15,30 horas. 'I

JARAGUÁ DO SUL -e- Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,1)5 horas.

JOAÇABA .; Rádio Soc. Catarinense de Jóaçaba
Sábados às 17,30 horas.

LAGUNA. - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas..

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13,00 horas,

PAU11TOS - Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 1I,00 horas:'
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.
S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São M.igu!,ll d'Oe�te
Domingos às 13,QOhoras.

S; FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora
Sábados às 12,45 horas.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 15,00 horas.
. XAXlM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso. de
minha parte.no curso gratuito de·20 Iiçoes.
Nome " _ ; .

Rua •. _ _ N•••••••••�•••••••••••• ,

Cidade •• , , .•.••••••••• Estado : .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

. -.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensalí- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO) - ED. SALDANHA DA GAMA

.

(financiado em 15 anos) - ED. VIL.A RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERl�AMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba••
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive' aos sábados, do-

'

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do

.
. t ...

'

Espírito Santo.
,

.'

ANUNC'IE

•

·
CASAS SEM HABITE-SE

IMOB.ILlÃ'RIA ANDRADE RAMOS'
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216m2

,BOM, ABRIGO
1. 'er;' construção - 194 m2

PALHOÇA'(Ponte I marui)
1. pronta - 108 rn2

POSSUIMOS. OUTRAS CÀSAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO,
PRONTA ENTREGA .

· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - áreade serviço - garagem.
· atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFICIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - EN'PREGA FEVEREIRO

·

- 73
· 3. dormitórios .- 'Sala - copa-cozinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente -

armãrlos embutidos - azulejo decorado-até o teto - synteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em

mármore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO Â SUA DISPOSIÇÃO
· Construrmos casas a seu gosto - Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves. -''IIuS

vI.:. VV\JL- 111L.1 .... "rLlI:: v\JI".:llnUln, rnv\."unc ,

· UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
, DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

RESI.DÊNCIAS E' LOTES
LOTES - Vendem-se,. ótimos lotes, situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena-
gem pluvial. .

'

,

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.,

-------_

Você vai descobrir. que
é

muito ..melhor _ comprar:

'MATERIAIS DE CONSTRUçAo na HIDREt

HIOREL: R: ·Jerônimo. COelho, .325, Fone 2.0011

EM

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
" OMELHOR
FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados' -�
do seu Concessionário de Qualidade. ........

HOEPCKE VEI,CUlOS S/A
Rua :,Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31·t7

\.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
. diariamente uma' linha de ônibus entre Rio .río
Suí,..Florianópolis, via Blumenau-ltajaL
"Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

'Blurnenau, 10h 45m em Itaja r, ' J t horas em Balneário
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12,h3am.· ,

Sarda de Florianôpolls às 18h30m, passagem em Balneário!
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaf, 21h10m éiií'· I

Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

Iinha da RiosUlense é ssrvida com o que há de mais moderno
,

em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes! !

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias'
Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .de'

( conforto; luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis' e
pontuais,

•

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMAHO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30., 11,00, 12,00, 13,50., 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00., 17,30., 18,0.0, 18,20, 18,40, 20,30. e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:
6,50.,8,20., 10.,00., 12,0.0, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,0.0,
17,40., 18,00, 19,20, 19,45, 20.,00, 20,30. e 21.00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00..

.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

.._--�--

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÃRIOS - PARTIDAS DE FLORIÀNOPOL-LS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30'-'12,00 - 17,30. -

20.,0.0 - 22,0.0 - Carro leito às 22,15 horas.
'

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,0.0. - 17,30 - 20,0.0.
- 22,00.

.

a Criciúma: 4,do - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30. -

20,00 - 22,001- 24,00..
a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,0.0 - 10,00 - 14,00 - 17,0.0 -17,15
-ja.oo.

'

a Laguna: 4,0.0 - 6,30. - 10,00 - 12,0.0 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20.,0.0 =; 22,0.0..

a Lauro Muller: 6,00. - 14,30.
e

a. Tubarão: 4,0.0. - 7,00 - 8,30. - 10,00 - 12,0.0 - 13,0.0 ..:.

14,30. - 14,45 - 17,30 - 18,00. - 20,00 - 22,00 - 24,0.0.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30. - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

Rádio

é
,

GUARUJÁ

Hotel Royal
O ESTADO

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho

·júl·io Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTEL ROYAL

KREMER & CJA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
- Matriz'� São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis se
fone '6583

.

.

Madeiramento de Pinho. e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan9;,
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras -em .geral. Soalhos, tacos e.

parquet. Kremer possuhrnáquinas especiallzadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & eia� Ltda. agora revendendo os

famosos prcdutos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualq ...er bitola.

CULTURA

. Opala=- Bege Esporte 69

Opala - Bege. Esporte 69

Opala - Bege Esporte , 69

Opala - Branco Polar '. , ,70

Opala - Branco Polar ,
· 70

Opala - Vermelho Mónze ;
71

Volkswagen 4 portas, Branco Lótus 69

Volkswagen - Azul Cobaldo , 69

Volkswaqen - Branco Lótus : '.' '.' :

'
.. 70

Volkswagen - Variant - Branco Lotus 70

Volkswagen - Variant - Branco Lótus 70

Volkswagen - TL - Azul Diamante '

, 70/71
Volkswagen - TL - Azul Diamante \ 70171
Volkswagen - Kombi - Verde e Brancd Lótus 70171
Fuscão � Branco Lotus : ' 71

Fuscão - Azul Pavão 70

Karmanghia· - Branco t.otus : 69

Corcel - Vermelho ; ó •••••••••••••••••••••••• 70

Itamarati :_ Prata Luar' Metálico ·

, 68
Aero Willys - Cinza Tanco , '.' : 68

Regente - Branco Polar :
' 68

Sirnca - Palhinha , , .. : ;' 66

Dodge - Camionete - Azul' Universal s •••••••••••• : ••••••••••• 69

Ford - Caminhão - Marfin e Azul 62

Chevrolet-Caminhão - Verde Prado � , 67

. Chevrolet-Carninhâo - Verde e Gêlo 59

[

./.

a melhor

pro9rama�.ão
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C. RAMOS S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEr9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nQ.1· 466

'. Fone 3641 ÉQQlis. - 6381 Estreitó.

VOLKS 1968 .•...•.....•.................... Pérola

VOLK$ 1968 .....•.................... Branco Lotus

VOLKS 1968 ...•.....•..•........... Vérmelho Grená

VOLKS 1968 ..•....•.......•.......•.. Branco Lotus

VOLKS 1969 .•..••••.• '

•...•............ Verde Folha

VOLKS 1969 Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Verde Folha

VOLKS 1969 .........•................ Branco t.otus

VOLKS 1969 .....•..••.... ' Branco Lotus

VOLKS 1970 ..•..••...•..•••.......... Branco Lotus

VOLKS 1970 ..•••..•.•.•.........•...... Bege Claro

VOLKS 1970 .•..•••••.....••...•.. '

•..... Bege Claro

VOLKS 1970 ••....••...•..•....•....... Verde Folha

'TL 21970/1971 ....•..••.........•.•.Vermelho Cereja
TL 2 1971 Vermelho Cereja
VARIANT 1970 ••••.••• : ......•......... Azul Napole
VARIANT 1971.. ••••...•...••.......... Branco Lotus

Vai ks sedan 4 portas 1969 ....•........... Branco Lot��

I IFI,NANCIAMOS SEU VEt'CULO ATE 36 MESES

vEiCUlOS USADOS
\

Alta Dualidade
,,'''-

..

Telefone":' 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATe 36 MESES
, VEfCULOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
GALAXIE 500 AZUL

' 1967
ESPLANADA OURO CHINES : 1969
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
CORCEL 4 PORTAS LUXO AZUL. , 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO , 1969
DODGE DARrr SEDAN BRANCO/PRETO 1970
VARI,ANT BRANCO POLAR 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NAuTICO/PRETO ' 1972
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO -, 1970
CAMINHÃO F-600 1956

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS,

RUBENS ALVES
.

Rua' São José 426
, Balneário' -

'

Estreito
Fone� ,6645 e SQS7

1 Corcel Cupê ST Vermelho Cadmiun
1 Fuscão Verde
1 Fuscão Beige
1 Volks 1300 Beige
1 Volks 1300 Vermelho
2 Volks 1300
2 Volks 1300
1 Variant Azul Diamante
1 Corcel 4 portas luxo Branco

1 Galaxie '500' Branco
1 Galaxie 500 Vermelho
1 Rural Cinza-Branco IUlW

1 Rural Verde-Branco luxo

, 1 Píck-up Willys Verde
1 F-75 Verde Patropi
1 F-350 luxo Verde-Branco,
1 Caminhão Mercedes

OK
OK

1971
1971
1971
1968
1969
1971
1970
1968
1969
1968
OK

1970
1972
OK

1968

R,EV E N O E O O F\ AUTORiZADO
RE;(AÇÃO DOS VEfcULOS USADOS IA VENDA

Kol!Sf cOnl4!rcio de Automoyfls
'

�IJ" ;;���;:'ét'!ego 109
�

.
__ I!�LA��O DOS VEICULas USADOS À VENDA

Sedan 1500 Azul Diamante .- ................•.. 71
Sedan 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus : 70/71
Sedan 1300 Azul Diamante . _ .. ',' . . . . . . . . . . . . .. 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja 70
Sedan 1300 Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 70

/ Sedan 1300 Branco Lotus 7Ó
Sedan 1300 Bra-nco Lotus •....................... 69
Sedan 1300 Bege Nilo " .' ..

'

68
Sedan 1300Verde Caribe ' 67
Sedan Branco Pérola ', 66
�dan Branco Pérola

'

64
Sedan 4 Portas Branco Lotus .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69
Sedan 4 Portas Branco Lotus '...... . . . . . . . .. 70
Kombi Bege Claro .:............................ 70
Kombi Azul Diamante 71
Kombi Bege Claro : 71
TL 2 POrtas Branco Lotos .................•...... 71
TL 2 Portas Verde Folha 71
TL 2 Portas Bege Claro. • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • .. 70/71

,

TL 2 Portas Azul Diamante :. '

•.. 70
,

Variant Branco lotus . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71

��riímt Vermelho Cereja .....•................
_

... 71

Flnanciaroeftto ati 38mM
�======�==�==�'�

JENDIROsA AUTOMOVEIS
R. Sáldariha Marinhõ--Esq. de João Pinto.

FON"ES: 4673 ..;_ 2952

�OLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES

D°OLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DGE D A R T 4pFORD G A L A X I E .

gHEVROLET O P A L A 4 cu,
.' :KW V E M A GU E T E

1972
1972
1970
1967
1970
1964

LANCHAS a Tu'rbina

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

AlDIR AUTOMOVEIS ,LTOA.
Ru:. Victor Meir�les, 32 - Fone 4739

-_, F1orianócolis _ se

�orcel cupê standard verde 72 - tJK

'Corcel cupê luxo b�anco ...........•......... 72 - OK

Corcel cupê standard azul , 70

Vorcel cupê standard vermelho ; ............•... 69

VOlkswagen 1500 branco .' 71
Olkswagen 1300 azul 70

COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS .

VpLKSWAGEN ESPORTE "SP-2" - OK Cinza Prata
DODGÉ "SE" CUPÊ - OK Verde Tropical
OPALA CUPÊ ESPECIAL - OK Laranja Fogo
CORCEL CUP,Ê - OK Branco Nevasca

CORCEL CUPÊ - OK' Marrom
VARINAT - OK Azul Nápoles
FUSCÃO - OK Azul Pavão
FUSCÃO - OK Azul Pavão
KOMBI - OK Azul Pavão

, RUARAL WI LLYS - OK Marrom e Branco
FUSCÃO - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1971 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante
VULKS - 1970 Bege Claro
NOLKS - 1970 Branco Lorus

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreite
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

RODOVIA1RIA EXPRESSO

... ''-_. ,"
.., " 1""1'''' -n:'�� �"''Il�,.� ..._:"� .... ':"'1. :::,:;.�nz"'P_�GUU.;n.:.!UJ.�'I:��_� _

r------------- ------ �__�

DR. EUGrNIO' DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda d� Estado (1962-19&U
Inspetor FillCsl de Rendas, Internas (1965-1966)
Membro da: Câmara Federal (1966-1966)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registrol OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .J.. 006645709. Escritório de advocacia Especial'.
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RE.
CLAMAÇOES - DEFESAS' -: RECU'RSOS. FUSOE,TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES OE' EMPRESAS R�
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.· 85/86, Fone: 4731
Florian{?POlis - SC. "

,

•

.

DRS. SAOI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCAO

.
. - ADVOGADOS _

Cobtinças Judiciais para Emprêsas, Causas Cível'
Trabalhistas e Criminais '

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANÓPOLIS:

1] IPIRANGA- AUTOMÓVEIS·
I '. R r de Setembro,13- Fone: 3886

KOERICH n II CORCELLUXo.iIN�em�EN�E�.3����Vvo.f._�_IIIIII!""c.o.m.e.'r.C.i.o.d.e_A_u.t.o.m.d.v.e.i.S_ 6���!���������.::::::: :.::::::: ..':': ��!� VOLKSWAGENSEDAN ...•...•...•........• 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300 • . . . • . . • . . • . . .•• OK
FUSCÃO 1.500 MODELO ....•........ . . . . . .. 71

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márechal Floriano Peixoto, 121

,Fones:2031 e 2327
Criciúma

.

, Santa Catarina

BRUSQUENSE S.A.

DR. ALDO "AVILA,. DA lUZ
-. ADVOGADO

.HORÁRIOS
De Criciúma para: ,_ _

.

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas.,
TUBARÃO: às o;2u - 6,OU - H,:.!U - 9,15 - .1�,00 -

,

15,00 - 1 B,OO - 19,00 - e C. Leito: 3,30
.� - -, -.

LAGUNA: as 0,20 - 8,20 - 18,00 - e, Carro Leito as

3,30 horas.
_

ARARANGUÁ: às z.oo - 12,30 -14,30 -17,00 -19,1.5
- 23,00 - 24,00 L.1, 15 e Carro Leito as

. 2,30 horas, "

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO .;- OSÓRIO E '

,

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.
• Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEIS COMf'RA VENDA E TROCA

OPALA - OK - Todas as cores .........• - •..... 1972

CORCEL - OK _:_ Todas as cores : .......•.. 1972
FUSCÃO - OK - Todas as cores 1972
VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores 1972
FUSCÃO - Azul Pavão

'

1971- ,

FUSCÃO - Beige Claro ' ' 1970
TL :... Branco Lotus .......•.........••..... 1970
VOLKSWAGEN - Branco Lotus . ,' 1969

KOMBI - Azul Pastel ,_
1968

.

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RUA'.FELIPE SCHMIDT, 85

,.- RUA JOÃO PINTO ,40 - FONES. 2�77 e 27�65"
'

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU- Direto às 15,00 e 17,30 horas.
V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna Camboriú
e ltajaí, às 07,30 - 10,()()- 11 30 - 13 00

. e 18,00 horas.'
,

.'
Nova Tr�nta"às 07,OO,� is.oo e 18,00 horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.

,

CPF Ó01776628� "
Edlfrclo Praca XV. 10. end.ll" • S.,. 108

Flonanópolís à Rio do Sul
às 04,30 � 10,00 e 16,30 horu

Rio do Sul à Flerianópolis
às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

"GAR IBALO I, RA O 10 ,FEJTA
.

'CO M
MUITO AMOR"

, ZYH·60 - 1250 Khz -

. ondas medias -'7 240 ms:LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA

NOS PAGAMOSoMAIS PELO SEU CARRO.
\ . '.

ALVORADA VErCULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA "':TROCA
�rros Int�iramente rei.<isados

Enel. �lJa João PiRto, =?1
Fone 4291

Opala Especial Cinza Prata •••••..•••.. :•.•.•••••
Fuscão Bege,Claro ......•...........•.........•
Volks Marfim

.

Volks ";.·p,rmelho ': '.

Volks AZl:1 P.oal '

.

Volks Cinza
.

Volks Pérola : ., e .- ••••••••••••••
Gordini Cinza Grafite ...........•............•.
Kombi Azul Diamante .••....•.•••..•••..••••••

1971
1971
1969
1968
1968
1965
1964
1964
1961

EMP-RESA AUTO

VIACAO CATARINENSE
PARllDAS DIARIAS DE '

FLORIANÚPOLIS

(CPF - (01844209)
Pueceres e'Consultas Jurídicas,

C. A. SILVEIRA LENZI
(CPF - (01948329)

Advocacia de I�. e 18. Instânciá - Justiça do Trabalho,
Atei)dimento ao Interior

�ório: PraçaíXV4e Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 2511 - Floiianópolis

NOSSA CASA AUJOM'OVEIS
R. Vida. Ramos, 41 - FlorianÓpolis

Comércio em geral de autom6vels - compra - vendas
.

Troca - Financiamento
'

Fuck
Fuck
Fuck
Fuck

· : . 1960
1962
1963
1964
1963
1967
1964
1966

Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00;-1$(,00 horas.
�ra Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.

'

,

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
Para MAFRA -, Via Corupã, São BENTO DO SUL· e
RIO NEGRlNHO'- 6,00 horas.

'
,

Para Joinville DIRETO - 19 30 horas.
'

,

Para JOtNVILLE - Via Sal: Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - B�ra. Vellia:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinvílle - Via Bal, Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;11,00; 13,00 e 17,00 horas. .

ParaSão Francisco do Sul- 17,15 horas. '.
'

.,

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do' Estado in.
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Oferece também modernos e cónfor
táveis ônibus para execução de viagens espe�iais para.

qualquerparte do país e exte�ior., . '

. fnformaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22·60. No Estreito Rua
C�L Pedro Demoro Fone 64-02., .

....
, :. 0'··

• 0"0 •••••••••••••••••••••• '
•••••••

• • o •••••••••••••••••••••••••• 0.0 •

ADVOGADOS
"PROF. WALDEMIRO CASCAES
P�OF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'tEL CASCAES
DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAI$
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (SobrelOja)
�. Aua"dOs IIhéÔs.,··22: foné�43-03 �.' '�

,Expediente: -das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 1?,OQ hpras.
CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

., ,:

Kombi : •..•.....•........•..
DKW Belcar ....••..

'

.•

'

"
..

'

.

Rural Willys .- ; ; ..•...
ttamaratv :

..

, ...•............... ,

.

REUNIDAS S.A.
,A EMPRESA DE ·INTEGRAÇÃO·

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
!PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Vellia - JOIN.
VILLE - Vila Dona Francisca --- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho r- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIÃO. -

As ] 9,30 horas., \

.

Com .-CONEXÕES imediatas para PALMAS ._:_

CLEVELÂNDIA-;_;PATO BRANCO - FRANCIS.
. Cº BELTRÃO'e CAÇADO�. .

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí . BLUMENAU _;_ Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos .. Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xáxim - ÇHAPECÓ"::'
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE. "

"',
As 19,00 horas. -

PARA: LAGES passando por São José -'- Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 -:- 13,JO e 21,00 horas.

.

PA�: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José � Palhoça - Santo, Amaro - Ran-
cho Queimado e ANITÁPOLIS. '

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA,: Todo o Estil·

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos .; Ereehim e Iraí, no Estado do
Rio Grande' do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA· '

NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.
..

ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCUItSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

.

TELEFONE 3727.

r MAJESTIC HOTEL'

,

NOVACAP VEfcULOS
._ B· F{llvio' Ad,,�ci 64à

Opala cupê especial ..................•. :-........ OK,
Corcel cupê luxo 6�
Aero willys verde .. ó •••••••••••

'

•• , ••••••••••••••• 67
Aero willys creme '

.- '

•...•....... 64
DKWazul .-. . . . . . . . . . .. 67
Rural willys ..•.•..•........... , .•... ', 64,

���========�J
/, SEU TV ENGUiÇOU?

Rua Trajano; 4 '- Fone 2nti

No ,centro comercial da cidade

A sua casa, pode fic,ar tio bonita com..> aquela, da revista

tie decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

,

in forme-se na,HIOR EL, pelo' fone 2.001, Rua .Jerônimo
"

Coelho, 325.

y, ,

Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

MARIO HOTEL
'A tradição d,a hospedagem florill)oPolitana

Rua Conselheiro Mafra, 25 - Fone 2962

I
I

I
I

..----------------------------------------��_

I·

Sente-se honrado em-hospedá-lo
Apartamentos - Suites- r..tio para estacionamento.

bar musical
Telefone 3286. - 3638 - rede interna
F1orianópoiis - Ilha de Santa Catarina.

OSCÀR PALACE·HOTEL I;

BANCA ESPECIALIZADA EM
�:' ASSUNTOS', JURíOICOS ,

'ADVOGADOS:
.

PROF.' HENRIQUE ,STODI,ECK
A. H. B_ULCÃO VIANA

'

ADERB,Al G. DA ROSA
-

AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa-
nharnento em Instância Superiores. .

EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva s/no Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64:::.799 - 002.660.869

ADVOGADOS.

LUX'HOTEL

DR. ,EVILASIO CAON
OAB.SC 0165 .� CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Seu lar fora do lar
o mais Central, da Capital do Esta�o

Sala de leitura - todos os quartos �o,!, telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis,

Rua dos Ilhéus, 22 - Bd. Jorge Daux, Conj. S
, .

Fones 4515 e 4219
. ,

Das 9 às ] 2 e das 14 às 17 horas

SWENSON ·PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

teieCone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 ve ículos

.

COM AQUELE CAF� MÁTINAL
.Rua�antos Saraiva, 400 ..: F�nes 6385. e 6685
EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis

'Preços especiais para viajan tes

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente remodelaJo.

, 70 novos aptos. e 50 quartos.
Gara\em e eStaciooamento pata 100 ve'ículos.
Amplo salio de estar com televisão.

,

Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P., 0-81 e 0-82
'

Fones 6230 e 6665.
.

Estreito - Florianópolis"

lIOTr;'L,

ROV�L
RUA JOIO PINTO _, ;'ONY,' 'III . a • "!!t. t. '

,

..LOlltIANÓPOLIS. SANT4 CAT",,,,,�A .... __ ,,,-'
APARTAMENTOS eUITC.

.

BU • JARDIM DE INVERNO· '8ALlo DE aCOEPCOIa
nu,o", • 'ADIO T'UVIIAo. OILA,I:ntlA .' oU (OMOI(IO......
AOUICIMUfTO (INTUI. . L.VANDI'I",,� II(IITOIIO 'A'� NO......

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CENTRAIS ELÉTRICA� UE
SANTA CATARINA S/A.

.- CELESC
C.G.C.M.F. No. 83878892/1

ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRAORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

�
azulejos aliane

Brancos, coloridos, decorados

e relevo'COMPRA-SE TELEFONE

Tratar com D. Sonia pelos telefones: 3990 e

3664.
CAMPOS & BORIGO
os melhores preços

Ficam convocados os senhores acionistas da Centrais Elétricas

de Santa Catarina S/A. - CELESC, para se reunirem em Assembléia

Geral Extraordinária, que se realizará no dia 14 de Agosto de 1 972,

i às 15 horas, Rua José da Costa Moellmann, 129, em Florianópolis,
SC, e deliberarem sobre-a seguinte,

ORDEM DO DIA
10) - Proposta para 'aumento de capital social de

Cr$ 196. 287. 700,00 para Cr$ 196. 687. 700,00,
aproximadamente, com créditos em conta corrente no valor de,

aproximadamente Cr$ 400.000,00
20) - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 27 de julho de 1.972
Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Luiz Gomes - Diretor Executivo.

Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro.

.José Corrêa Hülse - Diretor Técnico.

Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de OplOr,'ç"> 's.

CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATP' i,': A. '

Luiz Gomes

,
Diretor Executivo

Criciúma
Av. Rui Barbosa 229 - Fone 2611MINISTERIO DA EDUCACf\O E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL
DE SANTA CATARINA

,

DEPARTAMENTO DE
ENGENHARIA

E ARQUITETURA
COMUNICAÇÃO

Secretaria da Agricultura de Santa Catarina
TOMADA DE PRECOS No. 2/72

AVISÓ'

O Grupo de Trabalho da central de abastecimento, criado pelo
Uecreto No. 314, de 2/6/72, torna públ ico que, às 14 horas do dia
15,de agosto de 1972, receberá propostas para elaboração do estudo
de viabilidade técnico-econôrnico-financeira para uma central de

abastecimento em Santa Catarina, conforme Edital afixado na Secre

.taria da Agricultura, no 40. andar do Edifício das Secretarias, em
Florianópolis, onde serão prestados todos os esclarecimentos.

Florianópolis, 25 de julho de 1972

Ingo Jordan - José Arnaldo Mezzari
José Francisco Salm - Eugênio Schauffert Neto.

De ordem superior torno público, que se acha aberto, até o dia

18 de agosto do corrente ano, no Departamento de Engenharia e.

Arquitetura da Sub-Reitoria de Planejamento da Univers'dade

Federal de Santa Catarina, no Conjunto Universitário da Trindade,
edital de Tomada de Preços, para a construção de 1 (um) bloco de

anfiteatro e circulação, com a área total de 1 025,00 m2 (hum mil e

vinte e cinco metros quadrados), a ser constru ído no Conjunto
Universitário da Trindade.

-

Maiores esclarecimentos pàderão ser prestados no Departamento
de Engenharia e Arquitetura, no endereço acima referido, no horário

das 12 :00 às 16 :00 horas.

Florian6polis, 27 de julho de 1972.

Ass. Alvaro Henrique de Campos Lobo

Diretor

ATENÇÃO SENHORES PAIS
A ESCOLlNHA SACI AVISA-QUE AINDA TEM VA

GAS PARA OS CURSOS PRÉ-PRIMÁRIO, JARDIM E MATER
NAL. OS INTERESSADOS PODERÃO MATRICULAR SEUS FI
LHOS A PARTIR DE 10, DE AGOSTO, DIRETAMENTE NA ES-
COLlNHA À RUA ALTAMI RO GUIMARÃES, 28,

-

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DE RODAGEM
'

160 - DISTRITO RODOVIÃRIO FEDERAL
TOMADA DE PRECOS No. 8/72

AVI s oATENCÃÓ
A ANDE R' S/A, comunica aos se�hores interessados que a partir
desta data está fornecendo gelo, bem como, armazenamento de

pescado congelado, além de comprar sardinha em qualquer
quantidade.

ANDER S.A. - IND. E COMÉRCIO DE PESCADO.

A Chefia do 160. Distrito ROdoviário Federal comunica que prestará
às firmas 'interessadas, informações sobre a TOMADA DE PREÇOS
para a complementação da construção do Edifício Sede do 160.
D,R,F. na Praça da Bandeira (Prainha), a ser realizada no dia 14 de

agosto.
Detalhes técnicos poderão ser obtidos com o Engo. Adjunto
Helvecio Mauro Pereira Neves, no endereço acima.

Florianópolis, 25 de julho de 1972

Eng. Arnaldo Severiano de Oliveira

l?UB-CHEFE DO H50. D.R.F.

MISSA DE SÉTIMO DIA
ELZA BüCHELE

A família de ELZA BüCHELE cumpre o doloroso dever

de comunicar O seu falecimento ocorrido no dia 24 último

em Porto Alegre e convida parentes e amigos para a missa de

sétimo dia a ser celebrada no dia 10. de agosto às 18h30min.

na Capela do Colégio Catarinense.

MISSA DE 70. DIA
A família.de Rogério Natividade da, Silva, ainda consternada

com seu falecimento, convida aos parentes e pessoas amigas para a

Missa de 70. Dia, que manda celebrar por intenção de sua alma, na'
Capela do Colégio Catarinense, dia 29/7/72 às 8,15 horas.

-_......_--_.

EDITAL

PRIMEIRO PÚBLICO LEILAO

DI Â 04 DE AGOSTO DE 1972
ÀS 15 HORAS, NO LOCAL DO IMÓVEL.

OSNY ROCHADEL, Leiloeiro Oficial, estabelecido � Rua
Duarte Schultz, No. 17, nesta Capital, FAZ SABE R, que
.devidamente autorizado por Província - Crédito Imobiliário
S/A., Agente Fiduciário, designado pelo Banco Nacional da

Habitação, venderá, na forma da Lei (Decreto - Lei No. 70,
de 21.11.66, e regulamentação complementar '- RC 58/67 e

RC 24/68 e RD 8/70 do BNH) no dia, hora e local acima
referidos, o imóvel adiante descrito, de propriedade de
ANTONIO FERNANDO BRANCO esuaesposa RUTH ZILS
8 .NCO, para pagamento de dívida hipotecária em favor da

I-\ssociação de POupança e Empréstimo de Santa Catarina -

APESC.
UM PR�DIO de 'alvenaria com um pavimento, e seu

respectivo terreno situado em uma rua projetada que parte da
Rua Lauro Unhares, nesta Cidade de Florianópolis, Capital
'do Estado de Santa Catarina, com 220,20 m2 de área,
medindo 12,20 m de frente a dita rua projetada com igual
metragem nos fundos, onde extrema com imóvel de Nelson
Vicente Bona; as laterais medem cada uma 18,05 rn,
dividindo-se de um lado com propriedade de Kátia Regiria
Prestes e irmãos e de outro com dito de Antonio Machado

,

Vieira .

A venda será feita mediante pagamento ã vista, podendo o

arrematante pagar no ato, como sinal 20% (vinte por cento)
do preço da arrematação e o saldo restante no prazo
impreterível de 8 (oito) dias.

Os interessados na aquisição do imóvel que será leiloado,
desde que pré-qualificados junto ao Agente Fiduciário,
PROVINCIA - CRÉDITO IMOBl.,LlÁRIO S/A., Setor de
Financiamento e Cadastro, sito � Rua Felipe Noronha
esquina Nunes Machado, até o dia da realização da praça,
poderão ter os seus lances financiados através do Sistema
Financeiro ,da Habitação, com o prazo de até 20 anos .e a

juros de 8% ao ano.
-

O lanée mínimo para a venda será deCr$ 36217,79
(Trinta e seis mil duzentos e dezessete cruzeiros e setenta e

nove centavos), valor do crédito hipotecário e acessórios,
sujeito, porém, esse valor � atualização até 24 (vinte e quatro)
horas antes da real ização da praça.

O leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos interessados

informações pormenorizadas sobre o imóvel, no endereço
antes citado ou através do telefone No. 20-,,5,

OSNY ROCHADEL
Leiloeiro Oficial

Nécéssitamos admitir elemento de boa aparência e dinâmico,
para as funções de viajante propagandista.
Oferecemos bom salário fixo, comissões, despesas pagas e

'veículos.
'

Entrevista rua José Cândido da Silva No. 657 - Estreito .

.

VENDE-SE
Um lote de terra em Balneário Camboriú, à rua 1950 esq. com

Avenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

Tratar com Sardá na Redação deste Jornal às 9 ou 17 horas.

VENDE'-SE, OU· ALUGA-SE
.Urna casa de alvenaria, situadá à r. Marques de Car-
.valho, 51 Coqueiros. Tratar pelo fone 37-50 ou:
no local.

•

- VENDE-SE
Panificadora 10. de Setembro, de Souza & Cia. Ltda., situada à r,

Prof. Dib Cheren, 783 - Capoeiras - Fio rià nópolís, Possui ótimo
desmanche.

Tratar no local com o proprietário.

APARTAMENTOS
Alugam-se dois apartamentos, situados à rua DuarteSchutel No 32 '

com sala, dois quartos, cozinha, banho e área de serviços. Tratar ã
rua Des. Urbano Sales no. 37, fo!,!e ,2981.

CASA VENDE-SE'
Avenida Mauro Ramos 198 c/160 m2 em terreno de 375 m2
contendo amplo livinq, sala de jantar, copa em L, cozinha com

azulejo ate o teto, 3 dormitórios 5m/4m, 2 banheiros completos.
Garaqern.para 4 carros e estacionamento para mais 2. Nos fundos
dependências completas para empregada, lavanderia e depósito.
Tratar na mesma.

Ã'PTÕ. ALUGA-SE

Alugá-se um apartamento com 3 quartos, 1 sala, copa, cozinha e

sanitário e área de serviço. - Travessa Argentina, No. 10 - Tratar'
pelo fone: 2006 - Florianópolis(SC).

VENOE-SE TELEFONE

Vende-se telefone. Tratar à rua Alvaro de Carvalho,9 com Sr.
Rogério.

MISSA DE PRIMEIRO ANO DE
FALECIMENTO

A famllia de Oscar Schmidt, convida parentes e amigos para assisti
rem a missa de primeiro ano do 'falecimento de sua inesquecível
esposa ISALTINA SCHMI DT, falecida no dia 30/07/71. '

A missa será realizada na Capela do Menino Deus no domingo dia 30
do corrente às 8 horas da manhã.

'

.

A famllia agradece ao comparecimento de todos a este ato de fé.

DÓCUMENT<OSPERDIDOS
Foi perdido o Certificado de' Propriedad!l do veícuio marca

Volkswagen, ano 1971, cor Azul, 'Chassis no. BV-073201, Moto.r
no. BV-113763, e a Carteira Nacional de Habil itação, pertencente
ao sr. Antônio Botelho Abreu Irmão.

,-

CAR"fEiRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Amador, pertencente a sra. Catarina Seara de Abreu.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador

pertencente ao sr. Jaci Pachec� de Souza.

CARTEIRA EXTRAVIADA-
Foi extraviada a Carteira de Habilitação categoria amador, perten-
cente ao Sr. Oliver Carneiro de Mesquita.

'

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação pertencente

ao sr. JoséVlelra, residente em Tubarão-Se.

CARTEIRA'EXTRAVIADA
F o i extraviada a Carteira Na.cional de Habilitação categoria
'Profissio'nal pertencente ao Sr. JOÃO GUSTAVO RI BE IRO,
residente em Tubarão - SC.

GEOLOGIA & SONDAGENS LTDA, proprietária de u�
jeep, marca Willys, 1951, de cor verde, com 60 HP, chassis No,
425(;B114220 adquirido de Francisco Meller de p4acas CR '2434:
certo No. 246882 SC, declara que extraviou o certificado de

pro piedade do r eferido veículo.
'

'"",Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Conformista _,_,

llmfilme

político�

Darci Costa

O ESTADO Ir - 29 de julho de 1972
o CONFORMIS1;A (Marcelo Clerici] Jean Louis
Trintignant

I -.

A'Otorizado pelo autor, Bertolucci tomou liberdades
quanto à estrutura do romance, conservando, entretanto,
o esboço do principal personagem (Marcelo Clerici): o

homossexualismo, o casamento, a filiação partidária.
Fala o ator sobre o personagem: É um homem que vive
uma situação estrema ( o fascismo é uma época de

violência) em que o conformista adquire seu direito de

vinculação política através de uma morte".

. humor e amargura.
É o 40. filme de Bertólucci, e o 10. distribuido

comercialmente no Brasil; o próprio diretor o considera
com "sua primeira incursão no cinema comercial".
Pouco conhecido 110 Brasil, Bertolucci é considerado um

dos cineastas jovens mais importantes da Itália. O

Conformista é um filme sobre o passado; ele se desenrola'
na Itália e Paris dos anos 30. "Não tenho qualquer
lembrança _deste período, pois não o conheci; nasci em
1941. Minha lembrança se resume no cinema da época,
de Renoir, Sternberg, Ophuls, tudo o que se fazia
então." Conforme é. fácil observar, o cinema atual vem se

preocupando bastante com o fascismo, suas origens
psicológicas no homem médio, que émais suscetível a
estes movimentos. Na estrutura de O conformista
Bertolucci procura trazer à tona, algumas das formas' que
conduzem a este estado psicológico, que muitas vezes se .

desenvolve para uma atuação política: a apatia, a

passividade, a covardia estão entre os pontos de partida,
para que o conformismo (estado psicológico) se

transforme em fascismo (posição política).

Segundo o dicionário, "conformismo" é o "sistema
dos que se conformam com todas as situações";
"conformista" é a pessoa que se conforma ou o adepto
do conformismo. No fundo, são apenas palavras, que
existem para dar nomes a fatos, situações ou atitudes.
Em certos aspectos da vida, na morte de um .ente

querido, na ocorrência de uma desgraça, o conformismo'
é o caminho mais lúcido e mais acertado; em outros

1

�jaspectos porém, o _conformismo é sinal de fraqueza.
corrupção, interesse ..pessoal imediato, entre outros. Esse
tema, que é do homem e ao homem interessa, é a base
sobre a qual se assentaa estrutura de O Conformista (II
Conformista) onde se encontram: Alberto Moravia,
'escritor tradicional italiano, Bernardo Bertolucci, um

cineasta nada conformado e Jean Louis Trintignant ; ator
com mais popularidade do que eficiência interpretativa,
porém, no caso presente, perfeitamente adaptado ao

personagem que interpreta. Segundo se informa é um

filme lúcido e ao mesmo tempo polêmico, sobre um

problema sério: o fascismo na Itália, no período de 1928
a 1943, numa narrativa onde se mesclam, como na vida,

Como parceiros de Trintignant, participam com

destaque: Stefania Sandrelli, Dominique Sanda e

Gastone Moschin. No conformismo do personagem, além
das causas gerais, a' lembrança de fatos da infância. "O
que importa observar, diz o realizador, é q�e o

comportamento da burguesia italiana, ainda hoje, pouco
mudou". O que se aplica a outros países: vide o exemplo
recente do cinema americano em A Sala Dos Espelhos
(WUSA-Hall of Mírrors) de Stuart Rosenberg. O filme
de Bertolucci, pelo seu conteudo polêmico e trabalho de

direção, é um dos lançamentos importantes da

temporada.

beleza desespera, e "Morte em Veneza" é belo como um

verso de Racine ou lima frase de Proust. Raramente se vê

nas telas um filme como este".
,

Seja como for, "Morte em Veneza" é sem dúvida um

dos mais importantes lançamentos do ano, em Florianó
polis. A tendência de Visconti reduzir o problema exis
tencial no personagem da novela a um caso de pederas
tia, era um perigo evidente, não fossem conhecidas as

suas próprias inclinações.
Mas, como �m todo Visconti, a composição sempre

lu/de ser bela, - neste caso, ajudada pela excelente músi
ca de fundo de Gustav Mahler. E, como atração extra,
além da notável caracterização de Dirk Bogarde como

Aschembach, há a presença do jovem Bjon Andresen,
,

sueco, no papel de Tadzio - de quem Visconti diz que se

Thamas Mann o visse, cairia prostrado. "Ê o próprio
personagem, egresso de suas páginas "

Entra hoje em cartaz "Morte em Veneza", de Luchi--

1

no Visconti. Montado sobre uma novela de Thomas
Mann, a sensação de quem leu a obra do notável escritor
alemão é a de que o tema explorava o então escabroso
tema do homossexualismo: e á história de um escritor
herói, um poeta, oprimido pela paixão que tem por um
jovem polonês de 14 anos, de longos cabelos louros e

cacheados, rosto pálido, nariz reta, boca suave e uma

expressão de divino recolhimento. O jovem é Tadzio.
Certos criticas preferem ver em "Morte em Veneza ",

° livro, a exposição das teses de Mann sobre a criação
artistica e literária e sua dialética, além da concepção
que tinha a propósito da contraditória condição humana

. e a contraposição entre a morte e a vida.
Na novela, é narrado o episódio final da vida de um

homem, como ele preocupado permanentemente com o

sentimento da beleza ("só a beleza é divina e visivel"],
Com os mistérios da criação intelectual (quem decifra o

caráter e o cunho do artista? quem entende a profunda
fi/são instintiva de disciplina e devassidão em que se ba
seia? "l, com o destino do homem ("o mundo é uma

arte cansada, e a felicidade é apenas um momento "].
Para o crttico literário Remy Carga Filho, a morte no

final não é o fim de tudo. A morte e a música fazem o

clima maior desta novela, a melhor que já foi escrita em

alemão. A música é a lembrança de Gustav Mahler (que
Visconti revive em Gustav von Aschenbach) mas toda a

beleza ambiental de Veneza', no livro e no filme, fornece
rá, a cidade invadida pela cólera, assim como a morte
virá para o escritor, para o artista, para o músico, que
morre à beira da praia, com a visão da beleza de Tadzio.

, A ELEGÂNCIA DE VISCONTI
Como em sutis obras anteriores, o cineasta italiano

eleva ao jJaroxismo os cuidados da realização. O filme se

impõe pela riqueza de construção dos cenários, da re

COnstituição 'da atmosfera do principio do século, pela
rigorosa marcafão dos atores e dos movimentos da câma-
ra "zoam". .

'�
Desde o momento em que Tadzio, o menino, corres

,onde pela primeira vez ao olhar de admiração de As
chenbach, a submissão deletéria do músico ao ideal de

[beleza é simplificada. Segundo Ely Azevedo, "o que no
'vro .

.

,

e um conflito extremamente complexo, de dolorosa
II1tel�sidade, no filme cai na simplificação "

��Mo,.te em' Veneza-'-'

11m filmepolêmico
-

,
,- '" -

' .,', -� I-� � \

Bjorn Andresen é o belo Tadzio.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Adereço capilar
f

"Cobra Coral" era bom em tudo: capoeira, berimbau,
escola de samba e futebol. Também fazia sucesso entre

as mulheres. Nega Erotide, a cabrocha mais lasciva da

freguesia, era amarrada nele. Casal feliz estava ali. Os

dois trocavam afagos públicos e alastravam o pecadilho
da inveja por todo o morro do Mocotó. De noite, nos

seus passeios pelo Jardim Oliveira Belo" uniam os lábios

proeminentes em beijos colossais e seus passos ecoavam

entre as sebes verdes.

Nas noites escuras como breu seus rostos colados se

confundiam na escuridão, e daquele amor incandescente
somente se vislumbrava, às vezes, dois sorrisos brancos,
quase translúcidos.

"Cobra Coral" vivia assim: feliz com a vida e consigo
mesmo. Tinha roupas bem passadas, os cabelos alisados,
refratários ao moderno estilo afro. Não era nenhum Sam-

my Davis Junior no talento, mas também não chegava a

sé-lo na feiúra. Por isso, tudo era um mar de rosas.

Até àquele dia cavernoso em que descobriu Erotide
estranhamente introvertida e muito mudada. Ficou intri

gado, sem saber o que fazer, até que a dengosa crioula

falou, afinal:
I

- "Cobra", por que você não deixa o bigode crescer?

"Então era só isso" ? A querida namorada queria
vê-lo embigodado ? Gargalhou gostosamente da explica
ção que Erotide lhe dera: "Não tinha nada com isso, mas
achava que ele ficaria muito melhor de bigode. Ademais;
não o usavam as grandes personalidades da cor? Cruz e

Souza, Martin Luther King, Moises Tschombe, Sammy
Davis Junior e Mohamed Alli. O Embaixador do Senegal,
Pierre Senghor, quando ,visitou Florianópolis "estava dei-

.__,.,. .._.__

xando crescer". Replica!-a dizendo que Pelé não usava

bigode e Erotide logo respondeu:
- O Jfelé é um escravo da mulher, �ma branca muito

azeda e orgulhosa ! \

"Cobra Coral" não teve outro remédio, corno bom

escravo. de Erotiâe, que começava a ser: prometeu deixar

crescer um tremendo "moustache".

Dois meses depois da prOlIzessa, todos ainda espera
vam pelo seu adereço capilar.

O mundo caia sobre ele, quando os amigos gozavam:
"Nunca vais ter Um bigode, ó crioulo"! Outros, solidários
na sua dor, arriscavam: "Esfrega talo de babosa"! Bar

beou-se cem vezes com intermináveis azuis; amarelas,
technicolores, sem que um mísero e escasso fiapo ousas

se ornar-lhe o telhado de seus lábios proeminentes. Pen
sou até em cultivar os. cabelinhos que lhe saiam do nariz'

e ajeitá-los num bigode estilizado.

Erotide cansou-se de esperar pelo bigode, cansou-se

de "Cobra Coral" e passou a namorar um crioulão plásti-:
co e ornamental, dono de vastissimo Bom-Bril sob o

nariz de orangotango.
"Cobra", com os olhos rútilos e vingativos, foi visto

no dia seguinte na macumba da Malvina, encomendando
J

terrtveis sortilégios em auto-desagravo.
.

Erotide, mulata bela e desejada, desmaiou de manhã,
ao despertar e olhar-se no espelho.

Bigode igual ao dela, mulher alguma teve jamais.

Sérgio da. Costa Ramos

Cinema

MORTE EM VENEZA (Death in Venice) de Luchino

Visconti. Entra em cartaz, inesperadamente, um filme de

Luchino Visconti, considerado por muitos uma obra

prima, e detentor do Grande Prêmio em recente festival
de Cannes. O princ�pal papel do filme está a cargo de

Dirk Bogarde, em desempenho também considerado de

ótimo nível: acompanhado de Silvana Mangano. Por

.outro lado, Visconti lança no filme, um novo jovem ator

chamado Bjorné Andresen, que funciona como o

personagem chave da história, que trata de tema por
demais sutil e complexo em termos de sentimentos
humanos. Segundo informa a publicidade, Bjorn é o

quarto protegido do diretor de Os Deuses Malditos,
nestes últimos anos: o primeiro foi Marcelo Mastroianni

em Noites Brancas; depois foi Alain Delon em Rocco e

Seus Irmãos e recentemente Helmut Berger em Os

Deuses Malditos. O filme relata a história de um homem,
maestro idoso e doente, que se deixa extasiar pela beleza

e juventude de um jovem; baseia-se em novela de

Thomas Mann e tem música de Custav Mahler.
_./

Impossível deixar de recomendar, tal filme. Technicolor,
Panavison. Censura 18 anos. Cine São, José:

3-7,45-9,45hs.

MORTEEM VENEi/Cde Lu'thino Visconti

RAÇA BRAVA (The Rare Breed) de Andrew V.

Macl.aglen. Western americano com certas características

de originalidade no argumeI_lto. Sem alcançar o nível de

,Shenandoah, ainda assim é uma obra bem conduzida e

acima do razoável, na filmografia de McLaglen,
considerado um dos mais autênticos seguidores de John

Ford, mas que não mantem a constante da qualidade em
seus trabalhos. James Stewart, sempre eficiente, tem o

.

papel principal, corn.Maureen O'Hara, Brian Keith e. Jack

Elam. Technicolor. Censura 10 anos. Cine Ritz:
\ .:..

.

5-7,45-9,45hs.
O CONFORMISTA (11 Conformista) Filme polêmico de

Bernardo Bertolucci, procurando analisar as causas que
levam o homem médio a se integrar nas fileiras do

facismo. Filme altamente elogiado, com Jean Louis

Trintignant, Stefania Sandrelli, Dominique Sanda e

Gastone Moschin. Eastmancolor. Cine Coral: 3-8-10hs.

Programa Duplo - UIvI HOMEM CHAMADO SABATA,
com Anthony Steffen - Technicolor - MELODY
(QUANDO BROTA O ;MOR) de Waris Husein, Jack

Wild, Mark
i
Lester e Tracy Hide. Technicolor. Cine

�e 8hs.

UMA VERDADEIKA HISTÓRIA DE AMOR, filme

nacional com Francisco Di Franco e Marlene França,
Eastmancolor. Cine Jalisco: 5 e 8hs.

EXECUÇÃO, western europeu de Domeníco Paolela,
com John Richcardson e Díck Palmer. Technicolor.

Censura 18 anos. Cine Glória: 5-7,30-9,30hs.
TROVÕ�S NA FRONTEIRA (Thunder at the Border)
com Rod Cameron e Pierre Brice. Direção de Alfred

Vohrer. Technícolor. Censura ,14 anos. Cine Rajá: 8 hs.

SLEDGE. O Homem Marcado ( A Man Called Sledge)
western de Vic Morrow, realizado na Europa, com James

Garner, Laura Antonelli, Claude Akins, Dennís Weaver.
Technicolor, Censura 18 anos. Cine �o_Lui� - 8hs.

DARCI COSTA

j
I

!
i

l.

Monstros,' 14:30; Durango Kid - 15:00; Circo sem

Fronteiras - 16:00; Viagem ao Fundo elo Mar -

17:00; Signo da Esperança - 18:00; Pie e Nic - 18:40;
Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em Jogo - 19:25;
Câmera 6 - 19:30; Bel-Ami - 19:45; Você Paga o Show
- 20:30; O Homem de Virgínia - 22:30; Clássicos elo

Tv

PROGRAMAÇÃO. TV CULTURA

TV E· -

�

13,00; O Gordo e o Magro 14:00; Os

,

Ann-Margret: a starlet se fêz
..

atriz
Nada indicava que a carreira cinematográfica da sueca

Ann-Margret fosse mais �o que tinh; sido até agora:

apenas um rostinho bonito para enfeitar as fitas classe

"B" de Hollywood, nas quais o enredo podia ser

perfeitamente invertido sem que ninguém se desse conta.

Com um forte apelo junto ao consumidor médio

americano de cinema - o busto, que media 100 cm -

Ann-Margret foi levando a sua carreira de u!lla maneira

perfeitamente' medíocre; onde não faltaram nem os

costumeiros golpes publicitários de eficácia duvidosa:

--:- Eu amo Elvis Presley e provavelmente nos

casaremos em breve.

Quando ela fez esta declaração, há cerca de 5 anos,

Presley estava bem casadinho, e, o que era ainda pior:
estava em maré vazante, nurria época em que os Beatles

eram os maiores e únicos Deuses que habitavam o

Olimpo da Música jovem.
Tão ruinzinha andou a estrela, que nem o "Play-Boy"

quis fotografá-la para' as suas duas famosas páginas
centrais, julgan do , que o produto estava muito

desgastado: Na verdade, não havia batalhão americano

que já não tivesse tido pendurado em s�us alojamentos
fotos de ann-margret.

Eleita, no início da carreira, "Miss Dinamite",
, )

principalmente depois que declarara que "os homens que
melhor beijam são os homens casados e não os

solteiros", o fogo sueco estava em vias de se apagar

quando Mike Nichols, um alemão nascido há 39 anos em

Berlim, e �q_ue houvera ,ganho ri�s_ de dinheiro com o seu·

"A Primeira Noite de Um Homem", decidiu contratá-la'

para estrelar "Carnal Knowledge" (Ânsia de Amar) ao

lado de Jack Nícholson e Candice Bergen.
Ann-Margret teve que se desglamourizar para o papel

de uma "demi-mondaine''', engordou doze quilos,
circunstância que pode ter lhe aumentado o busto, mas

que certamente não contribuiu para torná-lo mais firme,
e não fez uma única tomada de maquilagem. (

O resultado foi que ela ofuscou completamente a sua

parceira Candice Bergen, e o filme se tornou um dos
maiores sucessos populares do cinema americano nos

últimos dez anos. No resto do mundo, apesar dos
problemas com a censura, todos acorrem em filas para
ver essa Anti-Love Story.

'

Logo depois disso, as ações da menina sueca
cresceram na bolsa do cinema, e ela .p�ssou a adotar a

atitude típica das grandes divas: durante quatro dias,
após o lançamento de "Ânsia de Amar" em Londres, ela

"

ocupou a luxuosíssima suite "Sir Edward" no exclusivo
Churchill Hotel.

Protegida pelo empresário George Skinner, dava
entrevistas com horário rígido e marcado com semanas

de antecedência. Dez minutos antes que se esgotasse o

prazo dado aos jornalistas, o empresário olhava

significativamente para o'relógío, indicando que.era hora
de acabar.

Sua atual casa é um palacete de 11 quartos, postado
sobre as montanhas que circundam Las Vegas. Lá, ela
tem. quatro gatos, um Rolls Royce, um Jaguar, um

Chevrolet Eldorado e nove motocicletas.

"Esto:u grata a Mike Nichols, que me' deu a

oportunidade de mostrar que não era apenas uma boneca
recheada NOS lugares certos". E Ann- Margret tem razão:

se não fosse o terrível diretor, queparece transformar em
ouro tudo que toca ("Colden Nichols é como o chama a

imprensa americana), ela hoje estaria apenas enfeitando
as paredes dos soldados americanos no Vietnã.A11I1: "provou que não é só boneca".

mundo.

Chico Sento

O 90. festival foi lançado oficialmente na sede do Clube MilÚar.

,

....
. Rio: O chope de agOsto

A Princesa Tereza, da Prússia, não era muito simpáti- '

�w po��B��ru,muoP�ci�L�w�e��a
�T-----------�------------------�--�

firmemente decidido a casar-se com ela. Durante as bo

das, que se realizaram no ano de 1810, o povo lav�ou o

seu protesto às portas do Castelo de Heu schwínstein,'
Muniq ue, atual capital do Estado da Baviera. Para acal
mas a multidão que apedrejava os pórticos, o Príncipe
mandou distribuir cerveja de graça.' Mas no ano

seg uinte no primeiro aniversário do casamento, os pro
testos se renovaram, destà vez mais para ganhar chope de

graça que para condenar o consórcio matrimonial. E no

vamente, foi distribuída a cerveja entre o povo. Assim
nasceu a "Munchen Oktoberfest": que, por volta de

1850, passou a ser realizada também em Santa Catarina'

pelos colonizadores alemães. Em 1964, um grupo de ca

tarinenses resolveu realizar a festa no Rio e depois em

outras cidades brasileiras.
Promovido pelo Centro Catarinense dr Rio de Janei-'

ro, o Festival da Cerveja da Guanabara, realizado a.nual
mente no Pavilhão de São Cristóvão, já é uma das datas
mais importantes do calendário turístico do Estado. Na

segunda quinzena de agosto o Rio começará a viver o
.. - clima do 90. Festival.

Uma decoração baseada nos folguedos populares do
Tirol e da Baviera formará o. ambiente da festa, que
cultivará todas as tradições germânicas transplantadas pa
ra o Brasil desde meados do século XIX. Ás bandas típi
cas, com os figurantes devidamente caracterizados, darão
ao Pav i lhão de São Cristóvão um aspeçto

I

semelhante
Castelo de Heuschwinstein, a primeira choparia do

242.1

o QUE é ISS07 UM
"GjlI.LÔTO LeCL�MANOO"

DA. \I'DA ?
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A senhora

Deputado Zany
Gonzaga
(Clotilde)
estreou em

recente

reunião social

um modelo exclusivo
da "Art-Nouveau''

Aymara Haineck
Vasconcelos,

,

uma das mais

belas senhoras

da jovem sociedade,

CORAL 3 - 8 - 10' Hs.

AS' "'''IS ''''PRESS10NANT_U: I! IURÔCAS IIUGENS QUE VOCÊ SUIPRE
DESEJOU vu. :SOIl�I\J" E M1NUNCIOS4 OES(AlçlO DA, .....eol ...
IIURQUESlA EMDE�DENCIA

�ttd1lIf-"NI!W.YOAI(TIME

GINKADOZE
Das seis equipes que estão na Ginkadoze -

competição que faz parte dos festejos do Centenário do

Clube Doze de Agosto - as mais cotadas até o momento

são: Equipão e' Dega's Patotta. Hoje m�smo a diretoria
do Clube Doze divulgará' os resultados da Ginkadoze,
anunciando a equipe vencedora,

CASAMENTO EMBLUMENAU
Às 18 horas de hoje, na Capela do Colégio Santo

Antônio, Marilidia Bayer Gomes e Júlio Gonçalves
receberão a bênção do casamento. No fechadissimo
Tabajaras Tênis Clube acontecerá a elegante recep�ão aos

convidados. Marilidia e Júlio viajam depois para
Bariloche, em lua-de-mel.

NOITEDOS CASAIS
Com. movimento de Gincana e tudo, foi

Federal de Cultura, osecretário interino da Educação,concorridissima a boate do Clube Doze de Agosto, na

Esperidião Amim Filhó e o professor Nereu do Vallechamada "Noite dos Casais". Um cavalheiro, pelo
Pereira, do Conselho Estadual de Educação.telefone, registrou o seu entusiasmo: "a boate do Doze
.SUDESUL

_ ,tem sido às sextas-feiras o melhor ambiente da cidade ".
Para tratar de assuntos relacionados à Sudesul viajouBAILEDA NEVE

para Chapecá o Chefe do Escritório Regional de Santa
A sociedade de Saõ Joaquim estará reunida hoje nos

Catarina, GeneralPaulo Vieira da Rosa.
salões do Clube Astréa, para o badalado Baile da Neve. O

FAZENDApr�sidente do clube e senhora. Rogério Vieira não
O sorteio que o Departamento de Patrimônio da

pouparam esforços para que esta noite assinale um
Secretaria da Fazenda promoverá entre treze companhiasgrande acontecimento para a sociedade de São JoaqUim., seguradoras inscritas para prestar serviços ao Estado seráCAMPANHA
realizado somente no próximo dia 11.

O presidente do Figueirense, Major José Mauro
JANTANDOOrtiga, em atividades 'com a campanha das cadeiras

Heloisa Helena e Amilcar Cruz Lima foram vistos
perpétuas do Estádio Orlando Scarpelli, que será

jantando no Clube Doze de Agosto, acompanhados do
.

futuramente o Estádio oficial para as competições do
casal José Uno Chapp e dos senhores gerentes da

Campeonato Nacional de Clubes. A campanha está
Indústrias Wallig, Vasco Salgueiro e Alcindo Souza.

destinada ao maior sucesso e seus corretores'
CONVITE

comentavam animados: "Entre 1000 cadeiras, 700 já Do Sr. José Paschoal Baggio, presidente do Clube 14
estão vendidas".

de Junho, de Lages, estou recebendo simpático convite.
TIJUCAS

Meus votos são de que a campanha de fundo beneficente
Os formandos da Escola Técnica de Comércio de

na qual se empenha o clube obtenha o maior sucesso.
Tijucas promovem hoje o se!1 baile estudantil, na sede do BAND SHaW
Tijucas Clube. Mais uma vez nossos agradecimentos pelo A Sociedade Recreativa Ipiranga, que hoje festeja 31
atencioso convite.

anos de exisifncia, reúne seus associad�s na sede �ocia�HOMENAGEM
para comemorar o acontecimento: o Baile do Rabo sera

O presidente do Tribunal de justiça e senhora animado pelo excelente Band-Show da Polícia Militar.
Desembargador Norberto de Miranda Ramos, VISITA
homenagearam com um jantar no Clube Doze de Agosto '

O Gabinete de Relação Públicas .do BESC está nos
o Desembargador paranaense e senhora Ariel Ferreira do informando que esteve em visit� ao Banco e foi �e�ebido aio GamaAmaral. Também participaram da homenagem ao ilustre pelo Diretor Administrativo Carlos Passam Júnior, o,

D'EçaMesquita,casal o Desembargador e senhora Euclides Cerqueira Deputado FederalDib Cherem:
.

preside comCintra, Desembargador e senhora Eugênio Tropowiski KONDER REIS
sua belezaTaulois e Deseinbargadore senhora João de Borba, O Senador Antônio Carlos .Konder Reis foi
os festejos do .Do Grupo FinanceiroAUDIl!."NCIAS

especialmente convidado pela Diretoria do Clube Doze
centenário Áurea, de Blumenau, deuEm audiência no Palácio dos, Despachos, o -de Agosto para participar dos festejos do Centenário
Clube Doze rápida circulada em Floria-

'd
nôpolis, o Sr. Bartolomeu

Governador Colombo Salles recebeu a professora Maria daquele clube. Konder Reis já confirmou ao presi ente

de Agosto.
'

di 12 .F: Hannes.
4
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CINEMA
PARA
HOJE

�."'.", .. - .. '" �

Luchino VISCONTI

WAlJNER BROS.

RACA BRAVA
-PANAVISION - TECNICOLOR-

JAMES STEWART
..

MAUREEN O'HARA

SÃO JOSÉ,
S. JOSÉ 3 7,45 - 9,45 !!s.' 'RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

Dil� BqÇAHDE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

JEAN LOUIS
• STEFANIA' • GASTONE

TRINTlGNANT SANDRELU MOSCHIN
la"!,,,:" liMA VERDADEIRA.

HISTORIA DE AMOR

c

• Lojas do Lar, Gift e Ma
gazine Hoepcke serão den
tro em breve um só estabe
lecimento, com perfeito
atendimento, nova decora

ção e sob a supervisão do
conheci d o "manager" do
alto comércio Emani C.
Ávila.
• O Diretor Social do Li
ra Tênis Clube, Márcio Pa

van, informando que a di
retoria do clube da Colina
receberá seus associados

para a festa em que será
eleita a Senhor'ta Floria

nópolis1972.

• Logo mais, além da cos

tumeira e Sfmpre animada
noite no Country Club, a

sociedade esticará na-boate
do Doze e certamente des
frutará da contagiante ale

gria do Bar do bscar Pala
ce, com excelente música
de Paulinho.

GLORIA 5 - 7,.30 - 9,30 Hs.

S. LUIZ 8 Hs

CINE ROXY
2 '. 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO

'l

20 FILME
A CRITICA E o POBLICO lAMBEM CONFIRMAM,

.. - .

\

"REALMENTE t O lliME MAIS FELIZ DOS ULTIMOS TEMPOS'

é=!t' .&

f'T"FIL�EAAOsurAflUPRf�MTADO'''''lfjfNHUMOIlTl10lIlÕtyt,\JjJ��Ol\CAP'J"'1. ANUSIII! O€COII.I),,005 6M�$UAPOr.!lUA �"e',4, �

(
,

.

� ,,'

BEtíi/És • EASTMAMCOlOR • LiVRE

'I.

1am,jIO
_

CI_N_E S. JOSÉ AMANHA
�,,_.�p(x)'S 31.U.T1I EMOCIONANTEDE

.

UMAllEN/NO
EM8IJ!ja .

�/71fz:. DE !lEU
.

II at?ACÃOaa« VEIlDAOE/�.

rlOIIEAf TRlS'TE II I>�/,.

�.
,,,-t ;;.;, � ,

•

.I
.A Po,'1J-

• fli �I

'ii' ..

"

.jJI.
,1

RAJÁ 8 Hs.

.JAMES
GARNER

.

DENNIS
WEAVER

TODO

ARMSTRONG
NAOIA

GRAY
,.

TROVÕESNAfRONTEIRA
(1HUND!AI! IM! talDIA'

HÁRALD LEIPNITZ· RI� BATTAGLlA . JORG MAROUARD
VICTOR DE KOWA f[I!�I�à,� [)l\:D�;[siKE;t 3 I;llO'

HORS'T WENDLANDT ., .. "AlfRlO,QIl!lER
l'riXu:or

.

WIE�'��CODf �I.SIIM COtOR G

.;t""Q�·ACP, .. ".,

Jl/t:MORROW
�r/U,fIr,y(lH'A/!!Kf'

LAURA
AHTONELLI

.

CLAUDE
AKINS

<\'"",.;�'.'�
IIARRV010Ul./

Ilm�H
13-'!·';1I·'·' (

T.ifÃNK�R.F.fARI
OIReç:.ÃO ee

&I.B.TANKO

IP'ANEMAs···FILME'

I'''''�'';",'PG'''

w�::!��rllt
nCMUIMOW

kA�,�,,1or
J,;,..,;",&"",.-

0'

...... PIN.� OE lAUAENT!I�

�";;::\"
t)li
fí
0f! "

., .��.;e
PA�T/C/PAÇA()

.

�\IRIS BRUZZI \\1\
ZENV FtE�EI�R

.

NESTO� MONTEMRR
CRRLOS KROEBER
MRRIR POMPEU
BIG BOV Jt1/
�yjf�

.

I
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ielninÍna ."urisa nU""I.�

Blazer masculino,
em malha marinho,
com detalhe vermelho no bolso.
De 350,00 por 185,00.
Camisa esporte,
mangas compridas, em vermelho
de 90,00 por 55,00.

'

Os preços tentadores

de Art-Nouveau
OllUJr Cardoso IHoró8copo

ÁRIES - Qualquer dificulda
de financeira de momento po
deria ser solucionada a seu fa
vor nas próximas horas. O Sol
estando em Leão deve reforçar
todas as melhores chances. Es

petacular ao amor e bom a lo

teria,

De repente, tudo ficou mais fácil. A Boutique ART
NOVEAU resolveu remarcar os preços de todos os seus

artigos de inverno esmeía-estação, que sempre foram de

extremo bom gosto, e tudo ficou baratíssimo. As mulhe

res, que sempre dadas à vasculhar bons preços, dificil

mente resistirão aos enormes descontos que ART

NOVEAU está fazendo, inclusive nos artigos masculinos.

E, para que vocês tenham uma idéia de como a coisa

realmente ficou muito mais fácil, vamos dar, junto às

fotos, os antigos e novos preços. ART-NOVEAU fica na

�ua Jerônimo Coelha, no. 16, loja 2.

���f .. .',.�-".:,.:�
,

.

. .. '

.

TOURO - Tome algumas pre

cauções contra informações e

. alarmes não confirmados. Os

assuntos profissionais e finan

ceiros de modo geral estarão

bastante favorecidos, bem co

mo os assuntos sentimentais e

amorosos e
.

GÊMEOS - Conte com a cola

boração de pessoas otimistas e

bem humoradas e inteligentes.
Seu êxito será total no decor

rer deste sábado e em todo fim
dessa semana. Evite, todavia,
tomar medidas precipitadas n\,)
amor.

Conjunto de calça
de veludo café

e blazer de

tapeçaria em
estamparia

.

com tons de café.
De 620,00
por 320,00.

CÂNCER - Seus mais íntimos
sentimentos e aspirações de

progresso estarão em evidência

hoje, podendo receber ajuda
de pessoas interessadas em seu

futuro.

LEÃO - Atente-se para as

questões de maior interesse em

relação ao seu setor de ativida
des profissionais, pois o que fi
zer hoje contribuirá de manei
ra. benéfica pela sua promoção
em futuro muito breve.

VIRGEM - A companhia de

pessoas nascidas em Touro e

Capricórnio, poderá favorecê

lo nas circunstâncias mais difí
ceis do dia. No setor sentimen

tal, entretanto, surgirão co

mentários, notícias e surpresas

agradáveis.

\

Vestido de lã branca,
com a parte
de cima em

veludo marinho com

estampa miúda
de flores brancas.

De 360,00 por 200,00.

,

1
LIBRA - Dia em que terá êxi

to em pesquisas e experiências
de interesse. Se tiver de se sub

meter a testes ou propostas de
novo emprego, deverá aprovei
tar estes próximos dias para fa

zê-lo. Pode amar.

Conjunto de saia

e jaqueta,
•

em malha cor de vinho.

A saia é evasée

e a jaqueta,
tem a frente em

quadros de camurça,
pespontado,
com dois bolsos.

Este conjunto era

de.620,00,
agora por 330,00.

ESCORPIÃO - Seus interesses
e projetos pessoais poderão ser

avaliados e incentivados por

pessoas de boa projeção social

e financeira.

SAGITÁRIO - A companhia'
de pessoas nascidas em Aquá
rio poderá lhe trazer momen
tos agradáveis hoje, principal
mente se se tratàr do sexo

oposto.

CAPRICÓRNIO - Dia de in

fluências positivas e que voce

terá chances de aproveitar am
plamente em seu benefício.
Será compreendido até
mesmo pelos opositores e ri
vais. Excelente ao amor, às via

gens e às diversões.Conjunto de

blazer e calça.
O blazer é xadrez,

em tons de marrom,
amarelo e ferrugem,

transpassado
com seis botões.

A calça, é no
tom ferrugem

De 540,00 por 300,00.

AQUÁRIO - Perspectivas de

inovações no trabalho. Sejam
quais forem .as circunstâncias

-

em que se encontrar no mo

mento, haverá tendências para
melhoria geràl.

I,'EIXES - As sugestões bem

intencionadas, deverão mere

cer sua confiarrça e atenção.
Procure aprimorar seus conhe

cimentos pela experiência pró
pria e dos outros.

Blazercom

listras coloridas,
de 320,00 por 150,00.

A calça é em malha

de lã marrom,
de 180,00 por 95,00.

LIOUIDA:
MALHAS; CAMISAS E ROUPOES.

DESCONTOS DE 20 a 30%;

CAMA - MESA - BANHO.
PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBÉM PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER ACRÉSCIMO.

Bolsa de camurça
preta, com fivela

prateada de 240,00
por 150,00.
A carteira,

também em camurça
a

preta, de 115,00
por 60,00.
O sapato

Charles Jourdan,
de 240,00 por 140,00

e outro em cetim,
com strass,

de 240.00 por 140,90.

NOVO HORARIO:.
9 ÀS 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

�I"III'��IIIII�,
R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
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& Aviões

Automóveis

Um Hawker Siddeley HS 748, que nada mais é
do que o conhecido Avro, está voando na Força
Aérea Holandesa numa versão especial destinada a

treinamento e, eventualmente, a saltos de pára
quedas. Possuindo uma porta traseira alongada, que
não existe em sua versão comum, este Avro tem
capacidade para 48 soldados equipados. O avião é
um dos modelos de maior sucesso da fábrica ingle
sa, que já vendeu 258 aparelhos, que hoje voam em

todas as partes do mundo. No Brasil, a Varig possui
Avros que fazem as rotas da RI \1 (Rede de Integra-

. ção Nacional), enquanto que a FAB os utiliza no

COMTA (Gomando de Transporte Aéreo).

Os Fiat também voum

A indústria aeronáutica
italiana _se expande cada
vez mais, conquistando, in

_ clusive mercados externos
. como o Brasil, onde o Xa
vante é fabricado sobre um

-

"mo dela Macchi. ritâlia. que é utilizado pela
Força Aérea como aviã»

meteorotogtco e de trans

porte de tropas, podendo
efetuar missões de salva
mento.

'1

,_------------------------------------�--�----------------�
..

O primeiro
Corria o ano de 1938. A Alemanha na

zista já tomava as providências finais para
mergulhar a humanidade na mais sangren- .

ta guerra da sua história. Na sala de proje
tos da grande fábrica de aviões dirigida
pelo engenheiro Willy Messerschmitt, co
meçava a tomar forma uma idéia que iria
revolucionar drasticamente os mais bási
cos conceitos aeronáuticos: um avião cuja
unidade propulsora fosse uma turbina a

jdo.
.

Messerschmitt, atendendo a uma solici
tação do Ministério do Ar, já tiriha em sua

prancheta o projeto final das asas em fle
cha (coisa totalmente inusitada, na época)
e da sofisticada fuselagem de corte trans
versal triangular.

No mês de junho de 1941, a fábrica
Junkers apresentava os protótipos de duas
turbinas a jato "Jumo 004", que foram
imediatamente montadas sob as asas do
novo modelo, já pronto e guardado como

importante segredo militar num dos han
gares da Messerschmítt,

Às dez horas da manhã do dia 3 de
janeiro de 1942, o bi-reator Me-262 deco
lou velozmente para-efetuar seu primeiro
vôo de prova. Estava inaugurada a era da
aviação a 'jato, trinta e seis anos depois
que Santos, Dumont, no seu frágil e deli
cado 14-Bis, provou ao homem que ele
poderia disputar com as aves o domínio
do céu.
Em março do mesmo ano de 1942, um

segundo protótipo do Me-262, já provido
de trem de pouso triciclo, iniciou mais
uma etapa de vôos de prova. Na fábrica
Messerschmitt o ambiente era de justifica
do otimismo, pois a extraordinária perfor
mance do novo avião superava de longe
todos.os prognósticos: era muito mais vé
loz que qualquer avião existente no mun
do alcançava a incrível velocidade de
900 Km/h), e suas possantes turbinas lhe'
permitiam uma ascensão de mais de 950
metros por minuto. .

No entanto, em termos de necessida
des estratégicas, o Alto-Comando da
Luftwaffe (Força Aérea Alemã), empenhado agora numa guerra totol em duas
frentes, tinha mais interesse imediato em

.�

aVia0 a jato _

bombardeiros de grande raio de ação e em

incentivar a produção de bombas-foguetes
(que seriam, mais tarde, as mortíferas
V-I e V-2), do que na construção em

grande escala de um caça de autonomia
relativamente pequena, mesmo que esse

avião pudesse, potencialmente, superar
todos os similares utilizados pelo inimigo.
Por isso, o Me-262, já totalmente pronto
e rigorosamente aprovado em todos os

testes de vôo, teve que esperar paciente
mente num hangar escuro, como se fosse
apenas mais uma das tantas idéias inúteis
de um inventor louco.

Em fevereiro de 1944, quando a Ale
manha já vinha sentindo todo o peso das
constantes incursões dos bombardeiros
aliados (principalmente dos americanos
B-17 e dos igleses "Lancaster"), cogi
tou-se novamente da possibilidade prática
de aproveitar o projeto de Willy Messers
chmitt, dando início à produção do
Me-262.

.

Em novembro daquele ano, já quatro
Alas de Caça da Luftwaffe haviam sido
equipadas com os novos modelos a jato.
Esperava-se deles e de seus pilotos (esco
lhidos cuidadosamente entre os maiores
ases da Força Aérea Alemã) o milagre de
devolver ao "Reich" o domínio do espaço
aéreo alemão, já então irremediavelmente
perdido. Porém, nem mesmo. o veloz
Me-262 seria capaz de consegui-lo, pois a

produção da fábrica não era suficiente'
para cobrir as perdas, em combates incri
velmente desiguais em termos numéricos.

O Messerschmítr 262 incluia detalhes
técnicos de .alto requinte e sofisticação.
Suas últimas versões, utilizadas já no ano
de 1945, eram equipadas com radar, fo
�etes a ar, assento ejetável para o piloto
(dotado de tubulação de oxigênio para
- saltos a grande altitude), comandos de
"ailerons", "flap "

e profundores acio
nados por motor especial, além de outras
bossas absolutamente inacreditáveis.

illfrl!do Gentil Costa

----JPraoça:-------------------------------------------
Os Dovos._da Chrisler

(IM: a linhapara 19?3

A Chrisler está iniciando a comercialização de sua

linha Simca, modelo 1973, constituída do Sirnca 1000,
1100 e 1301. Dentro de cada grupo dos três modelos
básieos apontados, existe uma grande variedade de tipos,
acabamentos e motores. Nos modelos 1100 e 1301 estão
disponíveis versões de peruas de 4 portas.

No Sirnca 1000 todas as versões incorporam diversas
'alterações de mecânica e estilo, sendo que o Simca
Rallye I foi o que menores modificações apresenta.
Todas as versões empregam motor 15 graus inclinado, de
4 cilindros em linha. Os motores são refrigerados à água
e empregam virabrequirn de 5 mancais. A tração é

_

traseira e o câmbio tem 4 marchas. A suspensão dos
diversos tipos do Simca 1000 foi copiada do Rallye I, já
consagrado pela sua excelente estabilidade.

O segundo modelo .é o Sirnca 1100 que será
produzido em diversas versões de carros 2 ou 4 portas e

de perua 4 portas. Todos empregam motores de 4
cilindros em linha, refrigerados à água' e com virabrequim
de 5 mancais. O motor é montado transversalmente na

parte dianteira, inclinado 41 graus, para baixar a altura
do capô. A caixa de câmbio é de 4 marchas e a tração é
dianteira. O freio é a disco nas rodas dianteiras e a
.tambor nas traseiras. No Simca 1100 GLS e perua com
motor 1118 cc de cilindrada, o freio é servo assistido. O
mesmo acontece com o Simca 1100 Special, que utiliza
motor de 1294 cc de cilindrada.

O terceiro modelo é o Simca 1301 disponível nas
versões sedan e perua de 4 portas. De todos os três Sirnca
1973, esse é o maior e mais potente. Portanto, nele é que
foram introduzidas a maior quantidade de alterações
estilísticas, mecânicas e de conforto. O câmbio de 4
velocidades teve as relações de marcha alteradas para
aproveitar o alto torque do motor, e o sistema de
sincronismo foi melhorado, facilitando ainda mais a
troca de marchas. O sistema de frenagem é servo

assistido, sendo a disco nas rodas dianteiras e a tambor
nas traseiras, com regulagem automática, para compensar
,o desgaste das lonas,

Acima,
um dos mais recentes pro
dutos aeronáuticos italia
nos, o Fiat G.222, da Ae-

A General Motors guarda o seu maior trunfo para
1973, o Chevette, para exibi-lo apenas no Salão do
Autom&vel , em novembro, no Parque Anhembi. A sua
linha já em fabricação, que vem colhendo os mais
expressivos êxitos de venda, foi apresentada esta semana,
com as seguintes novidades, entre outras: Chevrolet
Opala SS.

Novidades: Grade redesenhada; aros pretos dos faróis;
painel de instrumento novo, com tacômetro grande em

lugar dos antigos marcadores de gasolina e temperatura
- esses instrumentos passam a ser localizados entre o

velocímetro e o tacômetro; pisca-faróis no comutador do
pisca-pisca; 'novo volante de ,direção; espelho retrovisor
anti-ofuscante; console reestilizado, com segundo
porta-luvas.

CHEVROLETESPECIAL
Novidades: Externamente, uma nova grade com

emblema Chevrolet no· centro, novos aros de faróis,
pretos, com filetes prateados na parte frontal.
Internamente, novo painel de instrumentos, com

mostradores cujas agulhas e fundos foram totalmente
reestilizados. Transmissão automática. Novas cores, para
harmonizar com o novo desenho do estofamento.

Além da novidade acima, a linha Veraneio virá, a

partir de agosto, equipada com direção hidráulica.

•

Acima, à-esquerda, a- perua
Simca 1100, de quatro

portas. À direita, o Simca
1100 Special. Abaixo,

. o 1301, o modelo mais potente

.'

A General Motors
lançou, nesta semana,

a nova linha
de seus veículos
para 1973. As

novidades externas
são pequenas,
consistindo

principalmenté, na
mudança de frisos

e das grades
dianteiras.

Uma das modificações
mais evidentes,

em todos os modelos
de automóveis de

passeio, é a

lanterna dianteira,
que envolve,
desde os

para-lamas,
a grade.

A fábrica incorpora
assim,

um dos produtos
mais vendidos

nas "rnotor-shops"
do país.

Aln4l1híi� Fittipaldi

"Nu1burgring é uma das mais dificeis provas do
mundo!' - a afirmação quase unânime, é de todos os

corredores de Grand-Prix. Com mais de 22 quilô
metros, esta pista construida em, 1927 apresenta, nas
suas 170 curvas, a mais variada sorte de obstáculos
aos bons corredores. Além de tudo, sua pista de rola
gem não é das-mais largas, o que dificulta tremenda
mente qs ultrapassagens.

As chances. de Emerson Fittipaldi, que lidera o
Campeonato Mundiat.de Pilotos com 16 pontos de
vantagem sobre Jackie Stewart, correrão grande risco
na prova de, amanhã, na Alemanha. É o próprio Emer
,son quem diz: "é quase impossível decorar um circui
to longo como este em 'apen'ds\dois treinos". Apesar
de já haver participado de três=: no autódromo
alemão, Emerson pode ser considerado um principian
te em Nurburgring, se compararmos sua experiência
com a de Stewart e de Jack Ickx.
No entanto, nesta temporada poucas coisas têm

surpreendido o volante brasileiro. Em Clermond
Ferrant, por exemplo, num circuito longo e igualmen
te desconhecido, Emerson foi o segundo colocado,
atrás apenas de Stewart: E se Emerson chegar atrás de
Stewart em todas as provas que restam, ainda assim
será o campeão mundial.

I

\
�
n
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Dois jovens arrancam um ramo

de uma planta de "Ginkqo Biloba".

A droga extra ída desta

exótica planta oriental não tem

efeito nenhum sobre os

indivíduos jovens, enquanto nos anciãos

melhora a irrigação sangu ínea,
as funções do cérebro, a audição,

a visão, e combate a arterio-esclerose.

Ao estado natural as folhas de "ginkgo"
não têm qualquer valor terapêutico.

ROMA - (ANSA) - A no

tícia - (divulgada depois
de um simpósio médico
realizado em Roma) - da
existência de uma planta
exótica de extraordinárias

qualidades, provocou gran
de sensação, fazendo re

lembrar a época na qual o
"cogumelo chinês" estava

na crista da onda.
A substância da planta

em questão - chamada

"Ginkgo Biloba" (seu no

me-científico é "Salisburia

.
Adiantifolia") - possuiria
a capacidade de deter o

inevitável desgaste e o en

velhecimento dos órgãos
humanos. No que se refere

a esta planta, e aos seus

poderes - no setor tera

pêutico .: já foram cunha
das definições sugestivas,
como "Elixir de longa vi

da", "A juventude no jar
dim", etc. Quando se sou

b e..ma is tarde, que o

"Cinkgo Biloba", além de
ser encontrado na África e

na China, pode ser achado
. também em Roma, desen
cadeou-se uma verdadeira

"caçada" para apoderar-se
de suas folhas.

Mas o que é, exatamen-'
te, este tal de "Ginkgo Bi
loba"? Quais são suas pro
priedades terapêuticas
mais específicas? É sufi

ciente-mastigar algumas fo
lhas desta planta, justa
mente como se fossem fo
lhas de tabaco, para evitar

a chegada das mazelas da
velhice? Quem vai respon
der a estas perguntas todas
é o professor Antonio Sa

panara, especialista em

cardiologia que, juntamen
te com os professores
Giancarlo Gambelli e Faus-

v to Cosentino, estudou as

propriedades e os efeitos

do "Biloba" sobre o orga
nismo humano, na primei
ra Clínica Universitária de

Roma.
- "Estudamos as pro

priedades 50 "Ginkgo Bi
loba," durante mais de um

ano, antes de alcançar re

sultados e afirmações cien
tificamente válidas- expli
ca o professor Saponaro -

"As e xperíências foram
realizadas sobre pacientes

•

cujo caminho rumo à arte
rioesclerose já tivera seu

início. A arterioesclerose

senil é uma doença que
acarreta toda uma série de
distúrbios que incluem a

distonia, a dificuldade de

comportamento, ii "Nebu
losidade" do poder de ra

ciocinar, a deterioração da
faculdade de ouvir e de

ver, etc, Os resultados fo

ram consideráveis, pois em
quase todos os casos foi

possível notar uma melho

ra geral de cinquenta -

sessenta por cento. Claro

está, porém, que não se

pode falar de "Elixir de

longa vida". Por outro la

do, nosso objetivo princi
pai é aquele de 'dar mais vi

da aos anos e não mais
anos

à vida, Isto é: é prcfe
rível viver um determinado

�Úmero de anos em perfe�-

tas condições físicas, a se

tornar centenário, mas

cheio de distúrbios físicos

e de doenças incuráveis".'
- "Quais são os efeitos

positivos sobre o organis
mo humano? ".

- "A propriedade prin
cipal do "Ginkgo Biloba"

é aquela assim chamada

"angio-ativante". Esta pro
priedade provoca uma

franca melhora das fun

ções dos vasos sanguineos,
arteriosos ou venosos. Me

lhora - esta - funções dos
vasos sanguíneos, arte

riosos ou venosos. Melhora
- esta - que favorece a

irrigação sanguínea, cujo
defeito é a causa da escle
rose senil. cerebral, melho
rando o funcionamento

deste setor. Estende-se, po
rém', também para os

membros superiores e infe

riores, tornando-os, mais
elásticos e mais funcionais.
Claro está que, com isso,
não é possível conseguir
uma cura completa da ar

terioesc1erose, que é uma

doença excessivamente

complicada para ser curada
com plantas que têm pro
priedades vasodilatadoras.

Mas é indubitável uma

considerável melhora. O
benefício maior é recebido

pelo órgão da audição, que
- nas pessoas velhas - dei
xa muitas vezes a desejar.
O olho também tem seu

particular benefício. Não
se exclue, além disso; -

("Muito embora ainda não

tenham sido realizadas ex

periências específicas) -

que o extrato "Ginkgo Bi
loba" possa ter bons efei
tos sobre as doenças car

díacas".
'. - "O' remédio baseado
no "Ginkgo Biloba" já está

à venda? "

- "A fase experimental
que realizamos durou p.ou-

/
co mais que um ano, pois
o extrato chegou na Itália

já aperfeiçoado por estu

diosos alemaês, que visi
tam habitualmente os paí
ses exóticos, para saber, da
viva voz dos indígenas,
quais são as plantas e as er

vas por eles usadas durante
\

séculos. Seja como for, o

remédio está à venda' há

seis, sete meses. É encon

trado' em comprimiuos e

em ampolas".
- "Há uma diferença

de efeitos entre as duas.

confecções?
"

- "Num certo sentido,
sim. Temos usado as am

polas, de fato, como "Te

rapia de Ataque". Os com
primidos são usados como

terapia de manutenção.
Não descobrimos contr.a

indicações, pelo menos em

nossos experimentos, efe

tuados, aliás, em indiví
duos velhos, e cujas condi
ções de saúde não ,eram
das melhores"

- "É um erro afir

mar que este remédio tem

a propriedade de tornar a

vida mais longa?
"

- "A gen te deveria fa

lar, com maior exatidão,

de uma melhora de vitali
dade e não de "eterna ju
ventude", que logicamente
é uma coisa que não pode
existir. Mas, melhorando
as condições de saúde, cla
ro está que, até quando a

gente vive, permanece-se
mais jovem, ou - pelo me

nos - mais vital. Uma pes
soa que tenha ultrapassado
a idade da aposentadoria e

de seu trabalho ativo, com
batendo - com a ajuda
deste remédio - as maze

las da velhice, pode evitar

de se sentir uma fonte de
aborrecimentos e de preo
cupações pata os jovens
que devem cuidar dela. É
justamente neste sendio

que deve ser entendia o

prolongamento da vida".
-

- "Se uma pessoa ainda

jovem - ou pelo menos

rrão muito velha - se

submeter a este tratamen

to, o que poderá aconte

cer?" - Sobre uma pes
soa ainda jovem,ainda lon

ge da arteriosclerose senil,
o remédio não tem efeito
nenhum. Não faz mal, mas
também não melhora as

condições dos indivíduos.
Em outras palavras, resulta
uma coisa completamente
inútil. A meu ver, a idade
certa para dar início à cura
seriam os 50 anos"

- "De que é composto
este remédio? "

- "É um extrato puro
das folhas desta árvore, do
"Ginkgo Biloba", uma

planta que tem seu próprio
sexo, pois - em suas varie
dades - existem plantas
"macho" e plantas "fê
mea". O extrato é fruto
das plantas "macho" .. Não
há o acréscimo de. outros

,remédios. Mas - por meio
de grandes e complicados
aparelhos de distilação, re
sulta - das folhas da árvo
re - um extrato clorofórmi-

. co, isto é urnlíquido orgâ
níco: Já conhecíamos os

princípios ativos deste ex

trato, que conseguimos no
laboratório, com outros

meios. Mas vimos que, em
bora usando-o nas mesmas

doses extraídas diretamen
te das folhas, o efeito tera

pêutico era bem inferior

aquele do extrato puro da

planta".
_" Trata-se, portanto,

de uma volta à "fé absolu
ta" no poder terapêutico
das plantas? ".

- "Melhor seria falar de

"fitoterapia" que -

embora esteja baseada em

principias idênticos - é

coisa bem mais científica.

O remédio em questão foi

objeto de estudos, na Itália
e em muitas outras Univer

sidades européias".
- "Quem possuir folhas

de "Ginkgo" como pode
usá-las? "

- "Pode mastigá-las co
mo "Chicletes", 'mas está
categoricamente excluído

que possa beneficiar-se
com isso, no máximo, ao

mastigá-las, poderá ser afe
tado por distúrbios digesti
vos,.,"

A paciente invasão dapílula

Quadros como este colocam em debate o problema do controle da natalidade.
'

Dois milhões de brasileiras

já tomam a pílula ou aplicam
o dispositivo intra-uterino,
mas as estatísticas indicam

que quase todas pertencem
às classes média e rica, quando deveria

acontecer o contrário: quem precisa controlar

.

a natalidade são justamente
as classes pobres, que não têm como

sustentar condignamente
um número exagerado de filhos.

Dezoito de julho de,

1966. Na roda de amigos,
Malaquias v� passar o nor

destino maltrapilho, '1 mu

lher, dez crianças ,com a

fome no rosto. "Por que a

gente não faz o controle

da natalidade? " pergunta.
,

Os amigos o encaram qua
se com ódio. Ele pronun

cíara. as palavras proibidas
- "controle da natalida

de" é coisa de entreguista.

Dezoito de julho de

1972. Na roda de amigos,
Malaquias mostra o jornal,
o Presidente do Mobral pe
dindo o controle da natali

dade no Brasil. Os amigos
param um pouco, racioci

nam. Controle da natalida

de é mesmo coisa que o

americano quer impor,
"p'ra gente continuar fra

co e eles continuarem do

minando"?

Foi este ano 'que tudo

começou a acontecer. Um

Seminário Brasileiro de

Planejamento Familiar, em
João Pessoa, Paraíba, apro
va "métodos antíconcep
cionais cientificamente

admitidos". Rubem Costa,
Presidente do BNH, mos

tra-se alarmado com os nú

meros de crescimento de

mográfico. Surgem movi

ment o s pró-controle na

Câmara. Até um bispo faz

pronunciamentos favorá

veis.

Mas ainda parece 101lge
o dia em que -o planeja
mento familiar será oficial

mente admitido no Brasil.

A posição do Governo; por
enquanto, é de que o Bra

sil não precisa da conten

ção demográfica, pois, en
quanto a população cresce

2,5% ao ano, a taxa anual

de desenvolvimento é de

9%.

- Pessoalmente - diz o

Ministro do Planejamento
- cu só admito um progra-

"

A Ar'vore da Vida

ma de redução da natalida

de que resulte do próprio
desenvolvimento sócio-,

econômico. Uma popula
ção' com maior e melhor

nível educacional, melhor

padrão cultural geral,
maiores índices de urbani

zação e renda mais elevada

naturalmente tende a reali

zar sozinha o planejamen-,
to familiar.

o PLANO CLANDESTI

NO

O
.
planejamento fami

liar no Brasil existe desde

que foram descobertas as

pílulas anticoncepcionais.
Segundo o médico Marti

niano Fernandes, cerca de

dois milhões de brasileiras

tomam pílulas ou aplicam
o dispositivo intra-uterino,
mas as estatísticas indicam

que quase todas pertencem
às classes média e rica.

Segundo ele, deveria

acontecer o contrário, pois
quem precisa controlar a

'natalidade são" justamente
as classes pobres, que não

têm como sustentar um

número exagerado de fi

lhos, às vezes mais de dez.

O planejamento fami

liar mais organizado come

çou a ser aplicado, em pe

quena escala, a partir de

1966, quando a Sociedade

Brasileira do Bem-Estar

Familiar espalhou nove

clínicas em diversos Esta

dos, recebendo doações de
uma entidade interna

cional com sede em Lon

dres.

Atualmente, a Benfan

tem 60 clínicas. Em 66,
ela deu pílulas e aplicou o

DIU em 2.125 mulheres,
'aumentando para 12 mil

em 67 e 19 mil em 68.

Ano passado o total che

gou a mais de 71 mil mu

·lheres, e só no primeiro
semestre deste ano mais de

51 mil mulheres já haviam '

recebido o tratamento.

Nas regiões de baixo nível sócio-econômico só a pilula conterá a "explosão".

- Cada família - diz o

Secretário-Executivo da

Benfan, Válter Rodrigues
- tem o direito de ter o

tamanho que deseja. As

pessoas que são atendidas

em nossas clínicas podem
ter quantos filhos quise
rem, e, o que é mais im-.

portante, na hora gue
quiserem.
O PLANO ABERTO

A primeira pess�a mais

evidentemente ligada ao

Governo brasileiro. a ter

coragem de defender o

controle da natalidade foi

o economista Glycon de

Paiva. Em 22 de setembro

de 1970, em palestra para

os estagiários da Escola Su

perior. de Guerra, ele disse

que a natalidade deve ser

controlada "por meio da

motivação e informação
do povo, que não é natalis

ta e regula os nascimentos

através do aborto".
. Citando dados estatísti

cos, ele mostrou que de ca

da 1 O concepções no Brasil

pelo menos três são abor

tadas. E disse que "por fal
ta de informação, f) povo
tem dificuldades em fazer

valer seu direito de decisão

para conservar a família do

tamanho que a soberania

do casal determinou".

Em dezembro do ano

passado, o Presidente do

BNH, Rubem Costa, disse

que a redução do cresci

rriento demográfico' no
Brasil seria benéfica à polí
tica de desenvolvimento

econômico adotada pelo
Governo.

Rubem Costa lembra

que, neste 'mês de agosto, a

população brasileira com

pletará 100 milhões de ha

bitantes, e o Brasil se tor

nará o quarto 'país do

mundo em população. Em
25 anos, o Brasil, manten
do o ritmo de agora, terá

200 milhões de habitantes,

e passados mais 25 anos

400 milhões.

Muito mais radical é o

Deputado Dálton Canabra

va, do MDB. Ele apresen
tou na' Assembléia Legisla
tiva de Minas'Gerais uma

indicação aos Ministros da

Saúde, Planejamento e

Trabalho, e ao Presidente

da Central de Medica

mentos, sugerindo a distri

buição de pílulas anticon

cepcionais, gratuitamente,
âs mulheres de todo o

país.
Ele acha que, com isto,

os pais de família teriam

menos dificuldades para
enfrentar seus encargos, e

também seriam atenuados

os focos de tensão criados

nos centros urbanos pela
.

"enorme legião de desem

pregados· e sub-emprega
dos, além dos que buscam

instrução e não conse

guem".
Em seis de maio último,

na Câmara Federal, os' de

putados Daso Coimbra,
Márcio Paes, Orency Ro

drigues e José Sally p€
diam uma política de pla
nejamento demográfico
para o Brasil. Disseram que

" com isto o desenvolvimen

to econômico seria mais

rápido, com melhor distri

buição das riquezas.
Idéia semelhante foi de

fendida, mais tarde, pelo
Deputado José Hadad. Ele

disse que o número de

abortos no Brasil é de um

milhão e meio, provocan-,
do entre 30 e 5.0% das

mortalidades maternas.

No Rio Grande do Nor

te e no Espírito Santo, já
existem, há muito tempo,
convênios para o planeja-.
menta familiar com a Ben

fano Em junho último, o

Governo do Ceará estava

estudando a estruturação
de um, convênio com essa

mesma entidade, prevendo

o controle da natalidade

através de diversos postos
médicos, clínicas e hospi
tais da rede estadual.

O Oitavo Seminário

Brasileiro de Planejamento
Familiar foi realizado na

primeira quinzena de

maio, em João Pessoa, Pa

raíba, reunindo médicos,

sacerdotes, parlamentares"
professores e jornalistas,
concluindo que é mais útil

ao País a ocupação territo

rial ,programada do que o

surgimento de uma gera·

ção subnutrida e doente,

A principal conclusão

do. seminário foi a aprova

�ão de métodos anticon·

cepcionais cientificamente

admitidos, que evitem a

crescente prática do abor

to e o crescimento desor·

denado da população.
Sobre o assunto, a posi·

ção da Igreja Católica é a

de que o único planeja·
menta admitido é o do cio

elo natural da ovulação da

mulher. Isto limitaria a

prática sexual a determina'

do número de dias arites,e

depois da menstruação, e a

abstenção total durante
uma parte do mês.

Mas durante um Semi,

nário em Favor da Planifi·

cação da Família, reunido
em Brasília em novembrO

último, o Bispo Dom Jerô'

nimo de Sá Cavalcanti de'

clarou:

_- A castidade não é

mais vista pela teologia ca·

tólica como abstenção se'

xual, ITIas como a virtude

que ensina o homem a

bem usar o' sexo. A digni'
dade feminina não depen°
de do maior ou menor nú'

mero de filhos. Antes de

ser mãe, a mulher é esposa,
, lU'

e antes de ser esposa e 11

lher,
. JB
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I Na Grande

,Área.

Há duas semanas, visitei a cidade Olímpica de Muni

que: É um mundo espantosamente bonito construido.em
cinco anos para exaltar cerca de três mil anos de amor ao
esporte.

Aquelas marquises, graciosas teiasde aranha em fibra
de vidro, vão abrigar milhares de atletas de todos os

fusos, ali reunidos, logo mais, para brincar.
Em volta dos estádios, lagos artificiais, árvores chega

das de todos os chãos, montes feitos a mão cobertos de

grama verdissima a esconder ruinas de guerra.
Essa eu gostei: os' jogos olimpicos de Munique vão se

realizar num pedaço de chão tomado às cinzas da guerra.
Nunca vi nada tão impecável, em matéria de instala

.

cão esportiva como os estádios de ginástica, futebol e
�atação: uma piscina de oito raias com profundidade
variável: se quiser mais rasa, é só apertar um botão que o

fundo vem subindo como piso de palco; um estádio de
14 (mil lugares só para ginástica: ar refrigerado, o chão
dos vestiários todo em tapete amarelo, 200 monitores de

televisão na bancada de imprensa para os criticas acom

panharem, em close, cada gesto dos atletas; teto transpa
rente no estádio de futebol e um gramado vicoso, lindo,
sem uma falha (um poeta diria inconsutil) que só de
vê-lo a gente tem vontade de ser bola para rolar, ali, com
a naturalidade do brinquedo perfeito.
As pistas de Tartan, as piscinas de temperatura con

trolada, os vestiários aparelhados de todos os recursos da
ciência esportiva e ainda hospedagem saudável hão de

contribuir, sem dúvida, para performances inéditas entre
Js cinco mil atletas inscritos nos jogos olimpicos de Mu

nique.
Os técnicos esperam um festival de recordes em Muni

que. Sobretudo nos esportes de resistência que foram
muito sacrificados no México pela rarefação do ar decor

rente da altitude. As provas de atletismo acima de 1.500
metros deverão apresentar performances excepcionais.
Nas provas de explosão, contudo, a perspectiva não é tão
otimista: a menor resistência e a rarefação do ar, no

México, favoreceram demais a conquista de recordes

espantosos, recordes agora, muito mais dificeis numa

competição ao nivel do mar,

Um exemplo da organização Alemã: nesse momento,
a um mês da abertura dos jogos, os dois mil jornalistas
estrangeiros já receberam comunicação do comitê de

imprensa, informando o número do telefone e da caixa'

postal de cada um credenciado.
,BOLASDEPRIMEIRA

A cadeia de televisão ABC, como aconteceu em 68, .

no México, voltou a comprar, com exclusividade norte

americana, os direitos de transmissão dos jogos olimpi
coso Pagou pelos direitos 13 milhões de dólares. Na Amé
rica do Sul, participarão da cobertura dos jogos o Brasil
.1(Clobo, Canal4) e Venezuela (CanaI2). + + +As provas
de natação de Munique serão transmitidas comi seis
câmeras de côr, uma das quais deslizando sobre trilhos,
na borda da piscina, como se corresse na nona raia...
Num trilho semelhante, aéreo, passeará outra câmera,
mostrando os nadadores de cima.
+ + +Só em árvores já crescidas, os alemães gastaram, .

para fazer os jardins imensos da vila, cerca de cinco mi
lhões de dólares.

.

+ + +Estádio de natação de Munique, para 12 mil pes
soas, é inteiramente refrigerado também.
+ + +Uma bossa na piscina dos saltos ornamentais: para
chegar ao trampolim de 10 metros, os atletas sobem de

elevador, um elevador de acrilico e aço inoxidável insta
lado na própria torre de trampolins.
+ + +As provas de remo serão realizadas num lago artifi
cial de três quilômetros, com arquibancada de 40 mil
lugares.
+ + +É a primeira vez, na história .dos jogos olimpicos
que todas as modalidades esportivas estão concentradas
no mesmo conjunto. A circulação dos atletas será feita
integralmente por caminhos subterrâneos entre-ligando
os estádios.
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Rio (AJB) - Roberto não resolveu o

mal-entendido surgido esta semana com o

Time devido à sua escalação na equipe fo
ra do seu lugar habitual. O técnico mante

ve seu ponto de vista e o jogador não par
ticipará da partida de amanhã, contra o

Fluminense.

Alegre e
.

comunicativo desde terça
feira, Roberto mudou seu comportamen
to normal, chegando ao clube sempre
com um ar aborrecido. Pouco falava e lo

go depois dos treinos ia embora, Roberto
não aceita jogar na ponta direita, para dar

.Iugar a Fischer no comando do ataque.
- Já me sacrifiquei jogando no meio

de campo e como o time não se saiu bem,
fui apontado como culpado. Por isso, de
agora em diante só jogo na minha posi-

ção, Se não puder ser entre os titulares,
que seja no time reserva.

carlos Roberto e Jairzinho continua

vam até ontem em tratamento, internados
na ABBR, de onde sairão para um teste,
caso o doutor Lídio Toledo autorize.

Dos dois, Carlos Roberto é quem está

em melhores condições podendo treinar e
voltar ao time. Jairzinho melhorou bas

tante, mas ainda sentia dores no músculo.
Ele acha difícil mas não impossível uma
recuperação até amanhã.

O time já está praticamente definido

para o jogo contra o Fluminense, com

Wendell; Luiz Cláudio, Brito, Scala e

Valtencir; Nei, Carlos Roberto ou Marco
Aurélio e Dorinho; Zequinha, Jairzinho
ou Ferreti e Fischer.

Briga com Tim deixa
Rober'to fora do clássico'

CALMO
A respeito da ausência de Gerson, Pau

lo Amaral não se mostra preocupado, di
zendo que desde o início da semana não

esperava mesmo pela recuperação do joga
dor:

- Mas a sua ausência não s�rá proble
ma e o time não perderá agressividade. O
Silveira está muito bem e é até mais ofen
sivo que Gerson, porque atua bem na

frente.

,'Dores tiram Gerson do
;09" contra O' 80ta'090

Nuerburgring, Alemanha (AP) - o bel

ga Jacky Ickx ficou ontem, a 10s1d do
recorde oficial para a volta do circuito de

Nuerburgring, durante os treinos para o

Grande Prêmio da Alemanha, que será

disputado amanhã.

Fittipaldi registrou o terceiro melhor
tempo, enquanto Ickx, com sua Ferrari
312-B2 vermelha, fazia 7m10s e uma

média de 191,2 quilômetros por hora,
num circuito de 22,8 km e quase 200 cur

vas.

O recorde para a volta pertence ao

francês Francois Cevert, que ontem fez o

segundo melhor tempo, com 7m12s2d,
numa média horária de 190,1 quilô-

Paulo Cesar reaparece
contra o Bonsucesso'

Pela primeira vez desde o começo do

campeonato mundial de xadrez, os

comentaristas soviéticos mostraram preo
cupação' de que o campeão Boris Spassky
possa perder para Bobby Fischer. Um de

les disse que o oitavo jogo foi o pior da

sua carreira. Este esporte é levado muito a

sério em Moscou e qualquer competição
em que participe um jogador ou equipe
soviética implica em prestígio nacional.

Além disso, o xadrez russo tem sido,
desde há muito tempo, hostil para com

Fischer, principalmente depois do seu

comportamento antes do começo do cam

peonato na capital islandesa,
Agora, com a partida a 5-3, um certo

pessimismo começa a aparecer na impren
sa. Alguns-jogadores que abundam nos

parques soviéticos dizem que Spassky está
jogando como um sapateiro, termo obri

gatório, pois os sapateiros tem uma longa
.história de pobreza no país.

Os comentaristas oficiais, todos espe
cialistas, são mais moderados e tem a ten

dência sempre a favorecer o compatriota.
Um deles, Ukov Rokhlin, da agência Tass,
disse que pensou que o 150. movimento
tinha certas possibilidades: Mas no fim do

jogo disse que a derrota de Spassky era o

resultado dos erros dos movimentos 15,
acrescentando que não foi muito difícil

para Fischer capitalizar a vantagem mate

rial das peças brancas. Conclue dizendo

qL\C' com a vantagem do norte-americano,

Spassky deveria fazer os maiores esforços

Rio (AJB) - O Fluminense não poderá
contar com Gerson amanhã, contra o

Botafogo, porque o jogador ainda sente

dores na perna esquerda, entrando Silvei
ra em seu lugar. .

Nas outras posições Paulo Amaral pre
tende manter os mesmos jogadores que
iniciaram a partida contra o Flamengo ou

seja, Jorge Vitório; Oliveira, Ari Hercílio,
Assis e Marco Antonio; Denilson e Silvei
ra; Cafuringa, Jair, Artime e Lula.

. I

Rio (AJB) - O Flamengo joga hoje à

noite, no Maracanã, na reabertura do

Campeonato Carioca, contra o Bonsuces
soo Paulo César, cjue era a dúvida do Men

go durante a semana, está recuperado da
lesão no tornozelo e volta ao time.

No último treino ele correu com facili
dade, chutou a gol com o pé esquerdo e

disputou várias jogadas pessoais,
Em apenas um 'momento Paulo César·

chegou a assustar Zagalo e os médicos: foi

quando levou um bico em cima do local
onde sofrera a contusão. Em seguida, com
um pouco de éter aplicado pelo massagis-

I

I:
IIIta Mineiro, as dores passaram e ele voltou

a treinar normalmente.

Uma das maiores preocupações de Za
galo para hoje à noite é Rogério. O treina
dor quer que ele solte a bola rapidamente,
para que Caio, Doval e Paulo César pos
sam aproveitar seus, cruzamentos.

Zagalo acha que Rogério é fundamen
tal no esquema, pois além de inteligente é
muito habilidoso. No entanto, o ,técnico
insiste que Rogério faça cruzamentos
mais frequentes, a fim de explorai as en

tradas de Caio e Doval.

TRIBUNAL DE, JUSTiÇA
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justiça do Estado,
em sessão de sexta-feira dia 28 de julho de 1972, julgou os

seguintes processos:
.

1) Agravo de instrumento no. 527. de Florianópolis;
agrte. Banco Nacional do Comércio SIA. e agrdo. João Moura
Neto.

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência, Custas a final.
2) Agravo de instrumento no. 514, de Lages, agrte, Jacob

Daum Walter e agrdo. José Falquetti.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFILER.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
-

3) Agravo de petição no, 2 598, de Urussanga, aqrtes, Dr,
Juiz de Direito, "ex-officio" e o INPS e agrdo. Luiz Manoel
Fortunato.

'

,

Relator: Des, CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo e dar

'lhe provimento para julgar prescrita a ação. Custas na forma da'
lei.

.

4) Agravo de petição no. 2653, de Orleans, agrtes. Dr.
Juiz de Direito, "ex-officio", o INPS e Luiz Buratti e agrdos.
Luiz Buratti e o INPS.

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos

exceto o do autor e dar-lhes provimento para condenar a sequ
radora a pagar o auxílio-acidente previsto no artigo 7 da Lei
5316 a partir da perícia. Custas "ex-Iege",

5) Agravo de petição no. 2786. -de Orleans, agrtes. Dr.
Juiz de Direito. "ex-officio" e o INPS e agrdo. Ernesto
Machado.

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos e

dar-lhes provimento em parte, para condenar a seguradora a

pagar o aux ílio-acidente previsto no artigo 7 da Lei no. 5316 a

partir da perícia judicial, juros legais e honorários de advogados
arbitrados em Cr$ 150;00. Custas "ex-Iege",

6) Aqravo ríe petição no. 2,859, de Campos Novos, agrte.
União Madepinho Ltda. e agrdo. Sebastião Cordeiro.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

neqar-lhe provimento. Custas pelo agravante.
7) Apelação de desquite no. 3 810. de' São Bento do Sul, .

'apte. Dr. Juiz de Direito, "ex-off icio" e apdos. Milton Martins
e Raquel Souza Martins.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

ne�ar-Ihe provimento. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
8) Apelação de desquite no. 3813, de São José, apte. Dr.

Juiz de Direito, "ex-officio" e apdos. Rogênio Gualberto da
Silva e Maria Dulcelina de Silva.

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
9) Apelação cível no. 8418, de, Araranguá, aptes, Dr. Juiz

de Direito, "ex-o fficio" e a Prefeitura Municipal de Araranguá
e apda. Antonina Dias C. ROcha.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer de ambos os re

cursos e negar-lhes provimento. Custas na forma da lei.
10) Apelação cível no. 8 212, de Araranguá, apte, Dr. Juiz'

de Direito, "ex-officío" e apda. Distribuidora Médico Farma
cêutica Ltda. MEDIFAR.

Relator: Des. ARISTEU $CHIEFLER. ;'
Decisão: Por votação unânime, conhecer 'dà recurso e

ne qar-Ihe provimento. Custas na forma da lei.
11) Apelação cível no. 8 >351, de Blumenau, apre. Jardina

I nês de Souza e apdo. Otto Jens Jensen.·
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e dar

lhe provimento para anular o processo desde a contestacão
exclusive. Custas na forma da lei,

.

12) Apelação cível no. 8 '394, de Urussanga, apte, Dr. Juiz
de Direito, "ex-officio" e apdo. Saul Quarezimim.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votacão unânime conhecer do recurso de

ofício e neqar-Ihe provimento, Custas' na forma da lei.
As Câmaras Civis Reunidas do Tribunal de Justiça, em

sessão de sexta-feira, dia 28 de julho de 1972, julgaram o se

guinte processo:
1) Agravo de despacho de Recurso de Revista na Apelacâo

Cível no. 8399 de Blumenau, agrtes. Br�no Henrique G�rd
Flack e sim. e agrdo. Enio Rebelo.

Relator: Des. ALVES PEDR·OSA.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao agravo.

Custas pelos agravantes.
Acórdão assinado na sessão
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BLUMENAU - se

Emerson: terceiro tempo.
. para o GP da Ale.manha

O tempo chuvoso ajudou ao

belga Jacki Ichx,
que fez o melhor tempo
nos treinos

de ontem para o Grande

Prêmio da Alemanha

metros.

Em quarto lugar ficou Jackie Stewart,
o éscoces campeão mundial, com o tempo
de 7m16s4d, dois segundos abaixo de
Fittipaldi. O brasileiro, com a Lotus John
Player Especial, desenhada por Collin
Chapman alcançou uma média horária de

.

189 quilômetros, num tempo de -

7m14s,9d.

Fittipaldi, que até esta data só partici- \
pou uma vez na Fórmula 1 em Nuerbur
gring, e duas vezes em Fórmula 2, disse,
no início da semana, que o seu desejo
maior era vencer a Ickx e Stewart, .poís
ambos já ganharam muitas provas neste
circuito.

Russos começam "a temer

pelo título de Spassky
torneio.

Salo Flor, grande mestre internacional
de idade avançada, disse que depois do
sétimo jogo, onde Spassky demonstrou
suas qualidades combativas, era de se

espera que se estimularia e daria um giro
decisivo no oitavo. "Infelizmente, isto

não ocorreu, disse o mestre. Pelo contrá

rio, o oitavo jogo não apresentou nada de
novo. Se até agora consideramos o sexto

jogo o pior, o oitavo foi ainda pior."
A respeito do, sacrifício de torre de

Spassky, Flor tomou uma posição filosó

fica, citando o velho adagio de que quan-
do se sacrificam peças e o jogo termina

bem se chama sacrifício e quando termina
mal se chama erro. Disse também que
Spassky cometeu um erro no movimento
19 e que nesse momento o jogo estava

praticamente terminado, "A posição de

Spassky piorou consideravelmente depois
deste fracasso, acrescentando que isto não

é ainda uma catástrofe, pois ainda restam

dois terços da partida para ser jogada.
O comentarista do Izvestia, disse que

Eischer utilizou uma disposição de ataque
pouco normal, assinalando que Spassky
encontrou um' sistema para continuar

sacrificando bravamente uma torre por
um bispo ou um peão. "Mas depois,
cometeu um erro que permitiu a Fischer

montar um ataque decisivo. Bronshteyn
disse que "indubitavelmente o nervosismo

de Spassky desempenhou um papel, pois
depois de um bom começo perdeu vários
iD_rro.,_" _

l

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO II - 29 de julho de 1972 - Página 8

•

Figueirense fez
.

'

bom treino
Depois do coletivo que serviu de apronto, as esperan

ças de Jorge Ferreira aumentaram consideravelmente,
com relação a partida de amanhã, pois o Figueirense a

encara como decisiva.
.

O treino de ontem, foi considerado pelo treinador'

como um dos melhores dos últimos tempos, com defesa,
meio-campo e ataque se entendendo. bem, com os

atacantes se deslocando e se infiltrando entre os zaguei
ros na hora certa, além de excelentes finalizações.

O time titular, depois de 40min corridos, derrotou o

juvenil por 3 a 0, com gols de Tião Marino, Luiz Everton
e Caco. Em seguida, Jorge Ferreira colocou o time reser

va e nova vitória dos' titulares aconteceu: 1 a 0, gol de
Land.

.

Pela manhã, Iberê Rosa comandou ginástica para
,

todos os jogadores e o treinador orientou dois toques. Os
solteiros se concentrarm ontem, às 22 horas e os casados

hoje, a' partir das 10 horas. Hoje, o programa marca
,

apenas treino' para os goleiros, e recreação para todos os

jogadores.
Jorge Ferreira escalou o time com que espera vencer o

América: 110, Pinga, Jailson, Moenda e Vacaria Pelé e

Quincas ; Caco, Tião Marino, Luiz Everton e Land,
, ficando no banco, Egon. Aldair, Almir, Quincas, Carlos
Roberto e Armando.

.

Amadorismo
I.

Célia voltou
de o",ro para

com medalha
s. Catarina

,

Ao final dos 800 metros rasos femini
no, o público levantou e aplaudiu de pé, a
vencedora e ao novo recorde brasileiro es

tabelecido para a distância, no Estádio
Rei Pelé, em Maceió, durante os Jogos Es
tudantis Brasileiros.

Célia Maria Goedert, representante de
Santa Catarina de Biguaçú nos Jogos, qua
se não pode comemorar a vitória com os

companheiros da delegação. Célia, tímida,
magriça e baixinha, ficou surpresa com

tanto aplauso. Ela não entendia direito o

significado do seu feito, que deu a primei
ra medalha de ouro para Santa Catarina
no esporte amador.

Na tarde de ontem, outra vez a história

dos aplausos, abraços e comemorações se

repetiu, só que agora junto aos seus ami

gos e parentes. Biguaçú foi ao aeroporto
Hercílío Luz esperar a recordista brasilei
ra. Desde o Prefeito do município, vizi-

.

nhos e parentes, todo mundo querendo'
abraçar a Célia.

Mas para os seus tímidos 15 anos, o

abraço mais gostoso foi do seu pai. Assim
que o pessoal deixou, ele se agarrou na

menina e chorou.
A festa e os abraços não terminàram

ali. Do aeroporto ela foi para casa, onde
os irmãos atarefados-com as obrigações da
fazendola em Biguaçú, tiveram que espe
rar mais um pouco para participar das co
memorações.

Em casa, cercada pela vizinhança e pe
los parentes, Célia pôde respirar um pou
co e lembrar o feito de Maceió: "fiquei
emocionada e surpresa com toda aquela
festa. Não esperava ganhar esta prova".

E a surpresa continuou após a corrida,
quando alguns dirigentes da CBD procura
ram a menina para dizer que em 73, nos
Jogos Estudantis Sul-americanos em Por
to Alegre, ela representará o Brasil.

'8asqu,ete: guris
jogam em Minas'
Belo Horizonte - CAJB) - Entre as 11 seleções que

estão disputando o XXV campeonato brasileiro de bas

quete juvenil, apenas Minas, Guanabara, São Paulo e, em

menor escala Pernambuco, tem condições de conquistar
o título de campeão.

Minas, São Paulo e Guanabara são os únicos que já
foram campeões nos ,24 campeonatos disputados desde -

1946. Cada lI;m foi campeão oito vezes mas, nos últimos
dez anos, Guanabara e São Paulo dividiram os títulos.

As outras seleções são toda fracas e apenas Pará e Rio

Grande do Sul praticam o basquete razoavelmente. Para

se ter noção do desnível entre as seleções, basta citar o

selecionado �o Amapá, que trouxe apenas dois reservas e

é treina�o por um atleta, Sérgio Anaess.
I

Dificilmente Guanabara, Pernambuco e Pará deixarão

de ser campeões em suas respectivas chaves na fase de

classificação. Para o turno final os participantes deverão

ser Minas, Guanabara, São Paulo e Pernambuco.

Hercílio tem garra.
daí?" perguntou o

"E
Zezé'

Embora reconhecendo a garra do

Hercílio Luz, o treinador Zezé acredita

no time do Avaí e 'espera trazer dois pon
tos positivos de Tubarão. "Será um jogo
difícil para o Avaí, pois o Hercílio em

casa é um forte adversário," afirma o trei

nador.

Com o pensamento somente na vitória,
Zezé orientou o último treino da semana

na tarde de ontem, definindo o time, com

Rubens, Gonzaga, Deodato, Batista e

Ariovaldo; Miltinho e Rogério; Toninho,
Lica, Moacir e Ismael para o jogo de

amanhã.

Zezé gostou bastante do treino, que
foi muito corrido e com a meia cancha

soltando bem a bola para os pon teiros,
que criaram excelentes oportunidades de

gol. Após os 80 min, os titulares golearam
os reservas por 5 a 0, anotando Lica 2,

. ToÓinho 2,e Ismael. Viajarão também a

Tubarão, Balduino, Jacaré, Bita, Valmor e

Castor.

Depois do treino, Zezé concentrou

seus jogadores na Lagoa da Conceição, no
Hotel Lancaster. O embarque para
Tubarão será amanhã às 8 horas em' ôni
bus especial.

Lages
para

procura' solução
o estádio ,do Inter

Lages (Sucursal) - O pavilhão de ma

deira apodreceu, o alambrado está caindo,
o muro sem pintura e a grama foi substi
tuída por capim gordura.

Este é o aspecto fantasmagórico do

Vermelhão de Copacabana, estádio per

tencente ao Internacional, contruído em

área doada pela Prefeitura há alguns anos.

A torcida' do Inter, nada tem a recla
mar, pois desfrutou este ano das boas aco

modações do Estádio Municipal, durante
os jogos do Campeonatç Estadual,

Mas a população não se conforma com

o estado de abandono em que se encontra

aquela área, justamente quando a Prefei

tura necessita de locais para a construção
de obras prioritárias, como o Campus
Universitário, por exemplo,

Como o Internacional, já no início da

temporada encontrava sérias dificuldades

para formar um plantel visando o Cam

peonato Estadual, é bem provável que os

obstáculos sejam maiores ainda com rela

ção a uma possível reforma no Verme

lhão .

. Enquanto Mafra inaugura o seu

Mafra (Correspondente) - Dentro de

pouco tempo os torcedores de Mafra es

peram assistir aos jogos do Clube Atlético

Operário em um novo estádio, que será

inaugurado em breve,

Há pouco mais de 14 meses, o time de

Mafra passou por completa transforma

ção, com eleição de nova diretoria, que
resolveu desmanchar o velho estádio, cer
cado por um madeirame velho e podre,
para construir, no mesmo local, o novo

Alfredo Herbst.

Agora, restando pouca coisa afazer, os
torcedores lembram com um misto de

saudosismo a satisfação pela nova fase do

clube, o início dos trabalhos.'
Tudo começou com a terraplenagem

da antiga cancha de pedra amarela, nivela

mento, alambrados, muragem de todo o

_ campo, construção da fachada e arquiban
cada e gramagem com leivas.

As principais firmas de Mafra, Rio Ne

gro, Itaiópolis, Curitiba, Joinville e Con

córdia, resolveram ajudar na campanha
pró reconstrução do Alfredo Hebst e

adquiriram trechos dos muros onde fixa

rão dísticos de propaganda,

A diretoria do Clube Atlético Operário
pensa inaugurar o Estádio nos próximos
dias 9 e 10 de setembro, com a parti
cipação do Caxias de Joiville e alguns clu
bes de cidades vizinhas.

Dizem os dirigentes e torcedores do

Atlético Operário, que isto é apenas o co

meço do que pretende fazer o clube este

ano, com o objetivo de voltar ao futebol

profissional em 1973,
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